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Ⅰ 調査概要 

１．調査の目的 

本調査は、島田市総合計画に基づくまちづくりの進捗状況などの評価の基礎資料とするため、

島田市にお住まいの方を対象に、市の取組への評価や感想などをお伺いするものです。 

２．調査内容 

１．島田市の住みごこちや幸福感について  

２．島田市の現状・今後についての「満足度」・「重要度」について 

３．今後の市政の取組について 

４．インターネットの利用状況等について 

５．災害時の備蓄について 

６．島田市の情報発信について  

７．島田市の観光・文化に関することについて 

８．島田市の福祉環境について 

９．環境に関することについて 

10. 島田市議会に関することについて 

11．浜岡原子力発電所の再稼働について 

12．リニア中央新幹線の建設工事について 

13．男女共同参画社会について 

14．LGBT（性的マイノリティ）について 

15．SDGs（持続可能な開発目標）について 

16．回答者について 

17．自由意見 

３．調査方法 

調査対象：島田市在住の18歳以上の市民2,500人 

調査方法：郵送調査法及びＷＥＢ調査による 

抽出方法：住民基本台帳より無作為抽出 

実施期間：令和４年６月10日から令和４年６月27日まで 

４．回収結果 

発送数 有効回収数 有効回収率 

2,500票 1,258票（郵送回収1,046票＋WEB回収212票） 50.3％ 

※有効回収数：集計に利用した票数 

５．報告書の見方 

１．調査数は「N」と表示しており、回答比率はこれを100％として算出しています。 

２．回答比率はすべて小数点第１位までの百分比で表示しています。小数点以下第２位を四捨五

入しているため、百分比の合計が100％にならないことがあります。 

３．複数回答の許される設問においては、回答比率の合計が100％を超えることがあります。 

４．選択肢の文章が長い場合、グラフ上では省略して表記していることがあります。 
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Ⅱ 調査結果の概要 

 

１．島田市の住みごこちや幸福感について 
 

◆島田市を住みよいと感じる人は約９割 

島田市の住みごこちは、『住みよい』（「住みよい」＋「まあ住みよい」）が88.8％となってい

ます。 

 

◆島田市に住み続けたい人は約８割 

島田市での定住意向は、『住み続けたい』（「今の場所で住み続けたい」＋「市内の別の場所

で住み続けたい」）が78.6％となっています。 

 

◆島田市が好きな人は約８割 

島田市に対する好感度は、『好き』（「とても好き」＋「まあ好き」）が77.9％となっています。

一方、『好きでない』（「あまり好きでない」＋「とてもきらい」）は3.5％となっています。 

 

◆幸福感の平均点は7.0点 

幸福感の平均点は7.0点となっており、全国の調査結果（平成26年版厚生労働白書）の6.4点

を上回っています。 

性別に見ると、平均点は男性が6.9点、女性が7.2点と、女性の方が男性よりも高くなってい

ます。 

 

◆幸せであるために重要なことは「健康状況」が８割以上 

幸せであるために重要なことについては、「健康状況」が最も高く84.7％、次いで「家計の

状況（所得・消費）」が73.4％、「家族関係」が65.7％などとなっています。 

全国の調査結果（平成26年版厚生労働白書）と比較すると、上位５項目に差異はありません

が、第６位は島田市が「友人関係」、全国が「趣味、社会貢献などの生きがい」となっていま

す。 
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２．島田市の現状・今後についての「満足度」・「重要度」について 
※島田市が実施する全 40 項目の取組について、それぞれの満足度と重要度を点数化し、その平均値を比較する

事で評価しています。（分析の考え方は p.56 を参照） 

 

◆防災・福祉・健康への取組◆ 

「(３)医療の充実」の重要度が最も高い 
 

満足度は「(２)健康の増進」が最も高く1.99点となっています。一方、最も低いのは「（５）

障害者が生活しやすい環境づくり」で0.08点となっています。 

重要度は「（３）医療の充実」が全40項目の中で最も高く4.11点となっています。 

満足度は低いが重要度が高く、今後の重点課題として検討が必要な取組を表す【Ⅰ．重点取

組エリア】には、該当項目がなく、全ての項目が【Ⅱ．継続取組エリア】に属しています。 
 

◆子育て・教育への取組◆ 

「(６)保育環境の充実や子育てへの支援」の重要度が最も高い 
 

満足度は「(６)保育環境の充実や子育てへの支援」が最も高く0.65点となっています。一方、

最も低いのは、「(10)青少年の健全育成」で0.37点となっています。 

重要度は「(６)保育環境の充実や子育てへの支援」が最も高く、3.43点となっています。 

【Ⅰ．重点取組エリア】には、該当項目がなく、【Ⅱ．継続取組エリア】には「（６）保育環

境の充実や子育てへの支援」「（８）小・中学校教育の充実」が属しています。満足度は高いが

重要度が低く、取組が過剰になっていないか検討が必要な取組を表す【Ⅳ．取組検討エリア】

には「(７)地域ぐるみの教育環境の充実」や「(９)生涯学習への支援」、「(10)青少年の健全育

成」、「(11)生涯スポーツへの支援」が属しています。 

 

◆経済・産業への取組◆ 

「(12)雇用の確保・創出」の重要度が最も高い 
 

満足度は「（13)勤労者福祉の充実」が最も高く−0.31点となっています。一方、昨年度に続

き「（15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興」が全40項目の中で最も低く-2.00点となって

います。 

重要度は「（12)雇用の確保・創出」が最も高く3.45点となっています。 

【Ⅰ．重点取組エリア】には「(12)雇用の確保・創出」、「(15)魅力ある商店街づくりなどの

商業振興」に加えて、新たに「(16)農林業の振興」が属しています。 

 

◆環境・自然への取組◆ 

「(20)ごみ・リサイクル対策」の満足度・重要度が高い 
 

満足度は「(20)ごみ・リサイクル対策」が昨年度に続き全40項目の中で最も高く2.31点とな

っています。一方、最も低いのは「(18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全」

で-0.41点となっています。 

重要度も「(20)ごみ・リサイクル対策」が最も高く3.98点となっています。 

【Ⅰ．重点取組エリア】には「(18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全」が

属しています。  
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◆歴史・文化・地域への取組◆ 

「(23)歴史を生かしたまちづくり」の満足度、重要度が高い 
 

満足度は「(23)歴史を生かしたまちづくり」が最も高く0.60点となっています。一方、最も

低いのは「(27)関係人口との関係の強化」で0.06点となっています。また、「(23)歴史を生か

したまちづくり」については重要度も最も高く1.43点となっています。「（26）国際交流や都市

間交流の推進」の重要度は全40項目の中で最も低く0.94点となっています。 

 

◆都市基盤への取組◆ 

「(29)上下水道の整備」の満足度、重要度が高い 
 

満足度は「(29)上下水道の整備」が最も高く0.62点となっています。一方、最も低いのは

「(35)公共交通機関の充実」で-1.23点となっています。 

重要度は「(29)上下水道の整備」が最も高く3.85点、次いで「(30)主要な道路の整備」とな

っています。 

【Ⅰ．重点取組エリア】には「(30)主要な道路の整備」と「(35)公共交通機関の充実」、「(28)

住宅地の整備や良質な住まいづくりの推進」が属しています。 

 

◆行財政への取組◆ 

「（37）市の財政の健全運営」の重要度が最も高い 
 

満足度は「(38)情報公開などの行政の透明性の向上」が最も高く0.09点となっています。一

方、最も低いのは「(36)市民の市政への参加の推進」で-0.30点となっています。 

重要度は「(37)市の財政の健全運営」が最も高く3.26点となっています。 

【Ⅰ．重点取組エリア】には、「(37)市の財政の健全運営」が属しています。 

 

 
 
３．今後の市政の取組について 

 

◆島田市が目指すべきまちの姿は「医療が充実したまち」で５割以上 

島田市が目指すべきまちの姿については、「医療が充実したまち」が最も高く51.0％、次い

で「福祉が充実したまち」が34.6％、「活力のある、産業が発展したまち」が33.7％となって

います。 

 

◆今後の行政運営に望むことは「公共施設の効率的な活用」で４割以上 

今後の行政運営に望むことについては、「公共施設の効率的な活用」が最も高く40.8％、次

いで、「窓口サービスの向上」が29.1％「市の組織のスリム化」が28.9％となっています。 
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４．インターネットの利用状況等について 
 

◆インターネットを利用する主な機器は、スマートフォンが５割以上 

インターネットをスマートフォンで利用する人が52.6％となっています。 

 

◆スマートフォンを６割以上が保有 

保有している機器は、「スマートフォン」が61.3％、「携帯電話」が28.9％となっています。

一方、携帯電話またはスマートフォンを「所有していない」人も6.0％あります。 

 

◆インターネットで利用する機能・サービスは「地図・ナビゲーション」が６割以上 

過去１年間で利用した機能・サービスについて最も多いのは「地図・ナビゲーション」で

62.9％、次いで「情報検索・ニュース」が59.0％、「メッセージングサービス（LINE、メッセ

ンジャー、Skype等）」が54.5%となっています。 

 

◆インターネット活用で不安なのは「個人情報や利用履歴が漏れていないか」で約７割 

インターネットの活用で最も不安なのは「個人情報や利用履歴が漏れていないか」で68.5％。 

次いで、「架空請求や詐欺にあわないか」が46.7％となっています。 

 

◆デジタルの力で利便性が向上したと思う人は６割以上 

デジタルの力で利便性が向上したと「思う」人は62.0％で、「思わない」人の10.4％に対し

て、約６倍となっています。 

 

 

 

 
５．災害時の備蓄について 

 

◆災害時の備蓄については、２～３日分が約５割 

災害に備えた備蓄は、「２～３日分」が46.3％と最も多くなっています。一方、「していない」

が20.7％となっています。 

 

◆具体的に備蓄しているものについては、「飲料水」が最多 

具体的に備蓄しているものは、「飲料水」が84.0％と最も多く、次いで「懐中電灯」79.3％、

「非常食(食料)」76.5％となっています。 

 

◆備蓄していない理由は、「何を備蓄すべきかわからない」が約５割 

備蓄をしていない理由は、「何を備蓄すべきかわからない」が48.5％と最も多くなっていま

す。 

 

  



 

8 

 

 

６．島田市の情報発信について 
 

◆「島田市は情報発信力がある」と思う人がやや減少 

「島田市は情報発信力があるか」について『思う』人（「特にそう思う」＋「そう思う」）は

15.7％で、昨年の18.0％から、やや減少しています。 

 

◆「島田市緑茶化計画」を知っている人は８割以上 

「島田市緑茶化計画」について「名称も内容も知っている」は11.4％で「名称だけは知って

いる」が72.7％、「知らない」が13.8％となっています。 

 

◆広報しまだを読んでいる人は約９割 

広報しまだを『読んでいる』人（「毎月読んでいる」＋「たまに読む」）は87.8％となってい

ます。一方で「全く読まない」人も10.9％います。 

読んでいる人の中で特に見られているテーマは「しまだ情報（お知らせ）」で60.2％、次い

で「表紙」が57.7％となっています。 

 

◆島田市の情報の情報源は広報しまだが６割以上 

島田市の情報を積極的に得ている手段は、「広報しまだ」が64.1％と突出しており、次いで

「回覧板」が41.3％、「市公式LINE」が35.9％となっています。 

 

◆インターネットで広報しまだの閲覧サービスを利用しているのは２％程度 

「カタログポケット」を利用しているのは1.4％、「マチイロ」と「しずおかイーブックス」

は1％以下で、ほとんど利用されていません。 

 

◆ＦＭ島田を月数回以上聴いているのは約１割 

ＦＭ島田を「毎日聴いている」が1.7％、「週数回聴いている」が5.4％、「月数回聴いている」

が4.8％で、月数回以上聴いているのは11.9％となっています。 

 

◆ＦＭ島田を聴いているのは車載ラジオが６割以上 

ＦＭ島田を聴いているのは、「車載ラジオ」が多く63.2％、「ラジオ機器」は31.9％となって

います。 
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７．島田市の観光・文化に関することについて 

 

◆島田市の観光に対する現在の取組みについて好ましいと思う人は約３割、５年先に

良い影響を与えていると思う人も同様の傾向 

島田市の観光に関する取組について、好ましいと思っているのは32.4％、思っていないのは

60.9％で、好ましいと思わない人が２倍程度多い状況です。 

また、島田市の観光に関する取組が将来(５年先)に良い影響を与えていると思っているのは

31.4％、思っていないのは61.7％と、同様の傾向となっています。 

 

◆観光客による効果を実感している人は約３割、今後の観光への取組に期待感を持っ

ている人は６割以上 

観光客による「地域の活気」と「経済的な効果」について実感がある人は、それぞれ32.4％、

31.4％で、約３割の人が実感を持っています。一方、市の今後の「観光による地域活性化の取

組」には、62.9％の人が期待しています。 

 

◆今の市の観光に対する取組みについての自由意見 

⇒148頁参照 

 

 

 

 
 

 

８．島田市の福祉環境について 
 

◆島田市の福祉環境について良いと感じるかどうかについては、昨年度と同じ傾向 

福祉環境が良いと感じるかについて、「特にそう思う」と「そう思う」の回答を合わせた『そ

う思う』の割合は、9.7％と近年で最も低い数値となっています。一方、『そう思わない』は

15.5％で、前回結果と同程度となっています。 
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９．環境に関することについて 

 

◆環境問題について家族や友人と話し合っている人は、エネルギーや資源循環につい

て話し合っています。 

環境問題や環境を守ることについて家族や友人と話し合うのは「エネルギー（省エネ・再エ

ネ）」の39.4％、「資源循環(生ごみたい肥化・リサイクルなど)」の38.4％が多い一方、「話し

合っていない」人も30.1％となっています。 

 

◆環境に配慮された商品・サービスについて、優先して買いたい人は６割以上 

環境に配慮された商品やサービスについて、「優先して買いたい」人は65.4％、「関心がない」

人は23.5％、「買いたくない」人は4.0％となっています。 

 

◆環境のためにごみを減らす努力をしているのは５割以上 

環境のためにごみを減らす努力について、「している」人が54.2％、「どちらとも言えない」

人が35.4％、「していない」人は7.2％となっています。 

 

◆食事における脱炭素型ライフスタイルの取組をしているのは約９割 

食事における脱炭素型ライフスタイルの取組をしている人は87.2％と多く、「していない」

のは9.8％となっています。 

 

◆移動における脱炭素型ライフスタイルの取組をしているのは６割弱 

移動における脱炭素型ライフスタイルの取組をしている人は58.1％と多く、「していない」

のは37.6％となっています。 

 

◆居住における脱炭素型ライフスタイルの取組をしているのは約２割 

住居における脱炭素型ライフスタイルの取組をしている人は21.6％と、他の取組と比較して

少なく、「していない」のは46.5％となっています。 

 

 

 

 

１０．島田市議会に関することについて 
 

◆島田市議会に『関心がある』人は４割以上 

「議会に関心があり議会（傍聴、映像確認など）を見たことがある」人は5.1％、「関心はあ

るが見たことがない」人は39.3％、合わせて44.4％の人が『関心がある』と回答しています。

一方、「議会にあまり関心がない」人は47.5％となっています。 

 

◆しまだ市議会だよりを『読んでいる』人は約７割 

しまだ市議会だよりを「毎号読んでいる」人は17.5％、「たまに読む」人が50.3％であり、

『読んでいる』人が67.8％である一方、「全く読まない」人が28.1％あります。 



Ⅱ 調査結果の概要 
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１１．浜岡原子力発電所の再稼働について 
 

◆浜岡原子力発電所の再稼働については『再稼働してもよい』が約５割 

浜岡原子力発電所の再稼働については、『再稼働すべきではない』（「今後も再稼働すべきで

ない」＋「ただちに廃炉すべき」）が34.8％となっています。 

一方、『再稼働しても良い』（「今の段階で再稼働してもよい」＋「対策工事が完了し、国が

安全であると認めた場合は再稼働してもよい」）は46.0％となっています。 

 

◆原子力発電のあり方については『全廃すべき』が約６割 

今後の原子力発電のあり方については、『全廃すべき』（「すぐにでも全廃すべき」＋「段階

的に減らしていって、いずれは全廃すべき」）が56.2％となっています。 

 

 

 

１２．リニア中央新幹線の建設工事について 
 

◆リニア中央新幹線建設工事に伴う大井川の流量減少予測対策について、『不安を感

じている』は６割以上 

リニア中央新幹線建設工事に伴う大井川の流量減少予測への対策については、『不安を感じ

ている』（「大いに不安を感じている」＋「不安を感じている」）が64.3％となっています。 

 

 

 

 

１３．男女共同参画社会について 
 

◆女性の社会進出を『推進すべき』と考える人は約８割 

女性の社会進出については、『推進すべき』（「大いに推進すべき」＋「推進すべき」）が79.0％

となっています。一方、『推進すべきだと思わない』（推進すべきだとあまり思わない」＋「推

進すべきだとまったく思わない」）は7.1％となっています。 

 

◆職場で男女が平等だと考える人は約２割 

職場で男女の平等について、「平等」と考える人は19.1％となっています。一方、『男性が優

遇されている』（「非常に優遇されている」＋「どちらかといえば優遇されている」）とする人

が47.9％、『女性が優遇されている』とする人が5.8％となっています。 
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１４．LGBT（性的マイノリティ）について 
 

◆ＬＧＢＴについて言葉も内容も知っている人は約４割 

ＬＧＢＴについて「言葉も内容も知っている」が最も高く39.7％、次いで「言葉だけは知っ

ている」が33.6％、「知らない」が22.3％となっています。 

また、LGBTについての考えについては、「特に興味はない」が最も高く32.2％、「一般的な概

要について知りたい」が31.5％、「当事者の困りごとについて知りたい」が17.7％となってい

ます。 

 

◆取り組みの促進は必要と考える人は約８割 

ＬＧＢＴの理解促進などの取組について「今後必要になると思う」が最も高く60.5％、「今

すぐ必要だと思う」の17.2％をあわせると、77.7％の人が『必要』と考えており、必要ないと

考える人の6.7％を大きく上回っています。 

 

 

 

 

１５．ＳＤＧｓ（持続可能な開発目標）について 
 

◆ＳＤＧｓについて知っている人は約７割 

ＳＤＧｓについて『知っている人』（「名称も内容も知っている」＋「名称だけは知っている」）

は68.9％となっています。 

一方、「知らない」は26.2％となっています。 

 

◆知っている人で行動をしている人は７割以上 

ＳＤＧｓについて「名称も内容も知っている人」のなかで、実際にＳＤＧｓに関する行動を

している人は72.3％となっています。 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Ⅲ 調査結果 
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69.9 

69.9 

70.8 

69.3 

70.4 

8.7 

6.7 

7.7 

8.1 

5.1 

3.2 

4.6 

4.0 

4.3 

5.5 

1.7 

1.8 

1.6 

1.6 

14.9 

13.7 

12.2 

14.6 

16.9 

1.7 

3.4 

3.7 

2.2 

2.1 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

今の場所で住み続けたい 市内の別の場所で住み続けたい

市外に移り住みたい 県外に移り住みたい

わからない 無回答

令和４年度 　(N=1,258)

令和３年度 　(N=1,006)

令和２年度 　(N=1,053)

令和元年度 　(N=953)

平成３０年度 　(N=952)

経
年
比
較

Ⅲ 調査結果 

１．島田市の住みごこちや幸福感について 

 

問１  島田市の住みごこちはいかがですか。（１つに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

島田市の住みごこちは、「住みよい」と「まあ住みよい」の回答を合わせた『住みよい』が88.8％と

なっています。一方、「やや住みにくい」と「住みにくい」の回答を合わせた『住みにくい』は9.7％

となっています。 

過去の調査結果と比較すると、令和３年度では『住みよい』が86.7％と、今年度の方が1.1ポイント

高くなっています。 

 

問２  これからも島田市に住み続けたいと思いますか。（１つに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

島田市に住み続けたい意向は、「今の場所で住み続けたい」と「市内の別の場所で住み続けたい」の

回答を合わせた『住み続けたい』が78.6％となっています。一方、「市外に移り住みたい」は3.2％、 

「県外に移り住みたい」は1.7％となっています。 

過去の調査結果と比較すると、令和３年度では『住み続けたい』が76.6％と、今年度の方が2.0ポイ

ント高くなっています。  

27.4

27.6

28.6

21.9

24.1

61.4

59.1

56.9

63.1

61.0

8.0

8.3

8.4

10.9

10.1

1.7

1.9

2.3

2.4

2.8

1.4

3.0

3.9

1.7

2.0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

住みよい まあ住みよい やや住みにくい 住みにくい 無回答

令和４年度 　(N=1,258)

令和３年度 　(N=1,006)

令和２年度 　(N=1,053)

令和元年度 　(N=953)

平成３０年度 　(N=952)

経
年
比
較
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問３  あなたは、島田市のことが好きですか。（１つに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

島田市に対する好感度は、「とても好き」と「まあ好き」の回答を合わせた『好き』の割合が77.9％

となっています。一方、「あまり好きでない」と「とてもきらい」の回答を合わせた『好きでない』の

割合は3.5％となっています。 

過去の調査結果と比較すると、少しずつですが島田市のことが『好き』の割合が大きくなっていま

す。 

  

14.8 

15.4 

11.4 

9.5 

10.2 

63.1 

58.3 

58.0 

59.7 

57.7 

16.1 

20.1 

22.3 

23.4 

25.6 

2.9 

2.9 

3.6 

4.7 

4.1 

0.6 

0.5 

0.5 

0.4 

0.6 

2.5 

2.9 

4.2 

2.2 

1.8 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

とても好き まあ好き どちらともいえない

あまり好きでない とてもきらい 無回答

令和４年度 　(N=1,258)

令和３年度 　(N=1,006)

令和２年度 　(N=1,053)

令和元年度 　(N=953)

平成３０年度 　(N=952)

経
年
比
較
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1.1 

0.8 

0.7 

3.1 

2.5 

12.6 

10.7 

21.8 

26.8 

8.6 

10.0 

1.4 

1.0

0.7

0.9

2.5

4.4

14.9

12.9

19.1

21.9

9.1

8.6

4.0

1.4

0.9

0.9

3.0

4.0

14.9

13.1

21.7

22.2

8.8

7.3

1.4

1.6

0.9

1.0

3.4

4.4

16.5

14.5

23.0

24.6

9.8

8.1

2.6

0.8

0.3

1.3

3.2

4.0

19.3

13.8

16.9

20.0

7.2

5.7

7.6

0 20 40

０点

１点

２点

３点

４点

５点

６点

７点

８点

９点

10点

無回答

経年比較

令和4年度
(N=1,258)

令和3年度
(N=1,006)

令和2年度
(N=1,053)

令和元年度
(N=953)

平成30年度
(N=952)

1.1

0.8

0.7

3.1

2.5

12.6

10.7

21.8

26.8

8.6

10.0

1.4

0 20 40

０点

１点

２点

３点

４点

５点

６点

７点

８点

９点

10点

無回答

令和４年度

令和4年度
(N=1,258)

% % % % % %

とても不幸

とても幸せ

 

問４  現在、あなたはどのくらい幸せですか。「とても幸せ」を10点、「とても不幸」

を０点とすると、何点くらいになりますか。点数に〇を付けてください。 

（１つに〇） 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

資料：厚生労働白書（平成26年） 

幸福感の平均点は7.0点と、全国平均の6.4点を上回っています。 

過去の島田市の平均点と比較すると、令和元年度以前は点数の増減があまり見られませんでした

が、令和２年度以降は点数が高まっています。 

  

平均点(無回答を除く)

令和４年度 7.0

令和３年度 6.8

令和2年度 6.7

令和元年度 6.5

平成30年度 6.6

平成29年度 6.6

平成28年度 6.6

平成27年度 6.7

平成26年度 6.6

全　国 平成26年度 6.4

島田市
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1.4

0.6

1.2

3.2

2.6

14.0

12.6

21.3

27.5

7.5

8.1

1.0

1.0

0.9

0.3

2.9

2.2

12.0

9.6

23.0

26.9

9.6

11.5

1.5

0 20 40

０点

１点

２点

３点

４点

５点

６点

７点

８点

９点

10点

無回答

男性
(N=499)

女性
(N=694)

% % %

とても不幸

とても幸せ

 

●性別に見る平均値 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

性別で見ると、幸福感については、平均点は男性が6.9点、女性が7.2点と、女性の方が男性よりも

高くなっています。また、女性の幸福感は年々高まっている傾向が見られます。 

  

令和4年度 6.9 7.2

令和3年度 6.3 6.9

令和2年度 6.4 6.8

令和元年度 6.3 6.7

男性平均点
（無回答を除く）

女性平均点
（無回答を除く）

島田市
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問５  あなたが「幸せ」であるために、重要だと思うことは何ですか。 

（あてはまるものすべてに〇） 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

幸せであるために重要なことについては、「健康状況」が最も高く84.7％、次いで「家計の状況（所

得・消費）」が73.4％、「家族関係」が65.7％などとなっています。 

過去の調査結果と比較すると、平成25年度以降、上位の項目に目立った変動はなく、全体的な傾向

にも大きな差異はありません。 

  

73.4

36.0

84.7

42.6

34.6

24.0

54.8

32.4

65.7

41.2

23.6

21.1

1.3

0 25 50 75 100

家計の状況（所得・消費）

就業状況（仕事の有無・安定）

健康状況

自由な時間

充実した余暇

仕事の充実度

精神的なゆとり

趣味、社会貢献などの生きがい

家族関係

友人関係

職場の人間関係

地域コミュニティとの関係

無回答

令和４年度

令和4年度
(N=1,258)

73.4 

36.0 

84.7 

42.6 

34.6 

24.0 

54.8 

32.4 

65.7 

41.2 

23.6 

21.1 

1.3 

72.5

36.9

82.4

34.6

30.8

24.1

58.2

33.9

59.3

34.4

24.7

16.4

3.8

72.2

33.7

84.7

30.8

28.5

21.7

57.0

29.7

60.6

36.3

21.2

14.9

1.3

75.6

33.6

86.0

32.3

29.0

24.3

58.0

32.8

64.8

39.6

22.5

17.9

1.5

73.7

35.2

87.6

32.5

27.5

20.7

54.1

34.1

63.3

40.2

22.0

18.8

0.7

0 25 50 75 100

家計の状況

（所得・消…

就業状況（仕

事の有無・…

健康状況

自由な時間

充実した余暇

仕事の充実度

精神的なゆと

り

趣味、社会貢

献などの生…

家族関係

友人関係

職場の人間関

係

地域コミュニ

ティとの関係

無回答

経年比較

令和4年度
(N=1,258)

令和3年度
(N=1,006)

令和2年度
(N=1,053)

令和元年度
(N=953)

平成30年度
(N=952)

% % %% % % % % %%
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84.7

73.4

65.7

54.8

42.6

41.2

36.0

34.6

32.4

24.0

23.6

21.1

1.3

54.6

47.2

46.8

32.0

20.9

8.3

9.6

12.2

15.4

8.7

3.3

2.4

0.0

0 25 50 75 100

健康状況

家計の状況（所得・消費）

家族関係

精神的なゆとり

自由な時間

友人関係

就業状況（仕事の有無・安定）

充実した余暇

趣味、社会貢献などの生きがい

仕事の充実度

職場の人間関係

地域コミュニティとの関係

無回答

令和４年度
(N=1,258)

全国
(N=5,000)

% % %%%

 

 

 

●島田市と全国の比較 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

資料：厚生労働白書（平成26年）      

 

全国の調査結果と比較すると、上位５項目に差異はありませんが、第６位は島田市が「友達関係」、

全国が「趣味、社会貢献などの生きがい」、第７位は島田市が「就業状況（仕事の有無、安定）」、全国

が「充実した余暇」などとなっています。 
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２-１．島田市の現状に対する「満足度」について 

 

問6  現在の島田市の現状に対する「満足度」と「重要度」をお聞きします。（（１）～

（４0）のそれぞれについて、あてはまるもの1つに○） 

 

 

【満足度のまとめ】 

 

●防災・福祉・健康について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

防災・福祉・健康への取組について、『満足割合』は「(２)健康の増進」が最も高く70.8％(前回

66.9％)となっています。一方、『不満割合』は「(３)医療の充実」が最も高く31.4％(前回38.0％)と

なっています。 

※『満足割合』：「満足」と「やや満足」の回答を合わせた割合。『不満割合』：「やや不満」と「不満」の回答を合わせた

割合。以下同様。 

 

  

4.1 

12.6 

12.2 

7.0 

3.2 

41.1 

58.2 

43.8 

35.9 

23.1 

22.2 

12.0 

23.8 

18.2 

16.9 

5.6 

1.5 

7.6 

6.1 

5.3 

23.8 

13.3 

10.0 

30.4 

48.3 

3.2 

2.4 

2.6 

2.4 

3.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

(1)地震・水害など災害に強いまちづくり

(2)健康の増進(健康診断や予防対策)

(3)医療の充実

(4)高齢者の医療・介護・福祉の充実

(5)障害者が生活しやすい環境づくり

満足 やや満足 やや不満

不満 わからない 無回答
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●子育て・教育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

子育て・教育への取組について、『満足割合』は「(６) 保育環境の充実や子育てへの支援」が最も

高く35.4％(前回38.3％)となっています。一方、『不満割合』は「(７)地域ぐるみの教育の充実」が最

も高く16.8％(前回22.3％)となっています。 

 

 

●経済・産業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

経済・産業への取組について、『満足割合』は「(17)地域の特色を生かした観光の振興」が最も高く

30.6％(前回30.6％)となっています。一方、『不満割合』は「(15)魅力ある商店街づくりなどの商業振

興」が最も高く59.5％(前回67.0％)となっています。 

  

6.3 

3.3 

6.0 

3.8 

3.2 

3.1 

29.1 

26.9 

26.3 

24.1 

20.8 

26.1 

11.6 

13.0 

9.9 

12.2 

9.5 

10.6 

4.3 

3.8 

4.8 

2.6 

2.9 

1.7 

44.8 

48.9 

48.9 

52.8 

58.7 

54.1 

3.9 

4.1 

4.1 

4.5 

4.8 

4.4 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

(6)保育環境の充実や子育てへの支援

(7)地域ぐるみの教育環境の充実

(8)小・中学校教育の充実

(9)生涯学習への支援

(10)青少年の健全育成

(11)生涯スポーツへの支援

満足 やや満足 やや不満

不満 わからない 無回答

2.2 

1.7 

2.2 

1.7 

1.7 

4.0 

18.6 

17.6 

13.9 

11.6 

9.9 

26.6 

22.3 

19.7 

19.7 

30.8 

19.1 

25.7 

12.1 

6.3 

11.9 

28.7 

15.3 

10.7 

39.5 

49.8 

47.1 

23.4 

49.6 

28.1 

5.3 

4.8 

5.1 

3.8 

4.4 

5.1 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

(12)雇用の確保・創出

(13)勤労者福祉の充実

(14)企業への支援や誘致などの工業振興

(15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興

(16)農林業の振興

(17)地域の特色を生かした観光の振興

満足 やや満足 やや不満

不満 わからない 無回答
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●環境・自然について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

環境・自然への取組について、『満足割合』は「(20)ごみ・リサイクル対策」が最も高く74.5％(前

回69.1％)となっています。一方、『不満割合』は「(18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境

の保全」が最も高く27.6％(前回29.6％)となっています。 

 

 

●歴史・文化・地域について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

歴史・文化・地域への取組について、『満足割合』は「(23)歴史を生かしたまちづくり」が最も高く

37.8％(前回40.8％)なっています。一方、『不満割合』も「(23)歴史を生かしたまちづくり」が最も高

く19.5％(前回26.2％)となっています。 

  

2.7 

2.1 

26.1 

4.9 

11.1 

15.0 

12.9 

48.4 

25.5 

34.1 

20.0 

17.4 

10.7 

14.2 

13.2 

7.6 

5.4 

3.6 

5.2 

5.1 

50.1 

56.0 

8.9 

46.4 

32.6 

4.7 

6.2 

2.3 

3.7 

3.9 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

(18)再生可能エネルギー活用などによ

る地球環境の保全

(19)地域循環共生圏の形成

(20)ごみ・リサイクル対策

(21)森林など自然環境の保全

(22)水資源・水環境の保全

満足 やや満足 やや不満
不満 わからない 無回答

5.3 

3.8 

2.5 

2.6 

2.1 

32.5 

23.8 

15.0 

17.2 

12.5 

15.5 

14.1 

10.8 

9.5 

11.2 

4.0 

2.6 

2.8 

2.4 

1.7 

38.6 

51.3 

65.0 

64.5 

67.7 

4.1 

4.4 

3.8 

3.7 

4.7 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

(23)歴史を生かしたまちづくり

(24)文化活動への支援

(25)在住外国人との交流・共生

(26)国際交流や都市間交流の推進

(27)関係人口との関係の強化

満足 やや満足 やや不満

不満 わからない 無回答



Ⅲ 調査結果 
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4.1 

11.7 

6.6 

2.2 

2.3 

5.0 

3.5 

3.6 

32.9 

35.5 

33.4 

10.9 

11.9 

29.5 

18.9 

23.3 

25.4 

18.5 

24.0 

18.2 

23.9 

18.2 

27.9 

27.7 

8.7 

10.2 

16.4 

7.9 

12.6 

6.0 

16.4 

24.2 

22.1 

18.5 

12.7 

53.6 

42.4 

33.9 

26.9 

15.3 

6.7 

5.6 

6.9 

7.2 

6.8 

7.4 

6.4 

6.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

(28)住宅地の整備や良質な住まいづくり

(29)上下水道の整備

(30)主要な道路の整備

(31)ｺﾝﾊﾟｸﾄ･ﾌﾟﾗｽ･ﾈｯﾄﾜｰｸの推進

(32)計画的な土地利用の推進

(33)心地よい景観の形成

(34)富士山静岡空港を活用したまちづくり

(35)公共交通機関の充実

満足 やや満足 やや不満
不満 わからない 無回答

2.1 

3.5 

4.4 

3.1 

4.1 

14.8 

19.6 

22.3 

18.5 

19.2 

18.0 

14.1 

15.2 

17.5 

20.2 

5.8 

7.0 

6.9 

5.5 

7.6 

52.4 

49.4 

44.5 

48.9 

42.6 

6.9 

6.3 

6.7 

6.5 

6.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

(36)市民の市政への参加の推進

(37)市の財政の健全運営

(38)情報公開など行政の透明性の向上

(39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進

(40)公共施設の質・量・管理費の適正化

満足 やや満足 やや不満

不満 わからない 無回答

●都市基盤について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

都市基盤への取組について、『満足割合』は「(29)上下水道の整備」が最も高く47.2％(前回46.7％)

となっています。一方、『不満割合』は「(35)公共交通機関の充実」が最も高く51.9％(前回57.8％)と

なっています。 

 

 

●行政財について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行財政への取組について、『満足割合』は「(38)情報公開など行政の透明性の向上」が最も高く

26.7％(前回28.0％)となっています。一方、『不満割合』は「(40)公共施設の質・量・管理費の適正

化」が最も高く27.8％(前回29.8％)となっています。  
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２-１-１ 性別に見る「満足割合」 

 

●満足割合（「満足」＋「やや満足」の回答数に対する割合） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※『満足割合』は、設問毎の回答数（無回答を含む）に対する「満足」及び「やや満足」の回答者数の割合を小数点第１

位までの百分比で表示しています。そのため、問７における各項目の割合を合計した値とは異なる場合があります。 

 以降、『重要割合』についても同様の算出方法にて表示しています。 

※回答者属性データ（性別、年代、地区等）について未記入の回答者がいるため、属性別の回答者数の合計と全体数が一

致しない場合があります。  

（単位：％）

(１)地震・水害など災害に強いまちづくり 45.2 48.7 43.5

(２)健康の増進（健康診断や予防対策） 70.8 71.1 72.0

(３)医療の充実 56.0 60.1 53.7

(４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 42.8 43.5 43.1

(５)障害者が生活しやすい環境づくり 26.2 27.5 26.7

(６)保育環境の充実や子育てへの支援 35.4 35.5 35.9

(７)地域ぐるみの教育環境の充実 30.1 32.3 29.4

(８)小・中学校教育の充実 32.4 32.7 33.0

(９)生涯学習への支援 27.9 26.3 29.5

(10)青少年の健全育成 24.0 24.4 24.2

(11)生涯スポーツへの支援 29.2 31.3 28.5

(12)雇用の確保・創出 20.8 20.2 22.0

(13)勤労者福祉の充実 19.3 22.2 17.4

(14)企業への支援や誘致などの工業振興 16.1 18.4 15.1

(15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 13.3 12.8 13.8

(16)農林業の振興 11.6 12.4 11.7

(17)地域の特色を生かした観光の振興 30.5 30.3 32.1

(18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 17.7 18.6 18.4

(19)地域循環共生圏の形成 15.0 16.4 14.7

(20)ごみ・リサイクル対策 74.5 76.0 74.6

(21)森林など自然環境の保全 30.4 32.3 30.3

(22)水資源・水環境の保全 45.2 49.7 42.8

(23)歴史を生かしたまちづくり 37.8 36.9 39.2

(24)文化活動への支援 27.7 27.3 29.0

(25)在住外国人との交流・共生 17.6 20.2 16.1

(26)国際交流や都市間交流の推進 19.9 24.2 17.4

(27)関係人口との関係の強化 14.6 16.0 14.3

(28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 37.0 33.5 39.9

(29)上下水道の整備 47.2 48.3 47.4

(30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 40.0 38.5 42.5

(31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 13.1 13.4 13.4

(32)計画的な土地利用の推進 14.2 15.4 14.0

(33)心地よい景観の形成 34.5 32.9 36.5

(34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 22.4 22.2 23.3

(35)公共交通機関の充実 26.9 29.5 25.8

(36)市民の市政への参加の推進 16.9 20.6 14.8

(37)市の財政の健全運営 23.1 24.8 22.5

(38)情報公開など行政の透明性の向上 26.7 28.9 25.9

(39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 21.6 22.4 21.3

(40)公共施設の質・量・管理費の適正化 23.4 24.6 23.2

全体（1,258人) 男性（499人） 女性（694人）



Ⅲ 調査結果 
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●満足割合（「満足」＋「やや満足」の割合）性別の順位 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

性別に見ると、第１位から第３位まで男性、女性ともに同じ項目となっており、第１位は「（20）

ごみ・リサイクル対策」、第２位は「(２)健康の増進」、第３位は「(３)医療の充実」です。 

  

（単位：％）

順位

1 (20)ごみ・リサイクル対策 76.0 (20)ごみ・リサイクル対策 74.6

2 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 71.1 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 72.0

3 (３)医療の充実 60.1 (３)医療の充実 53.7

4 (22)水資源・水環境の保全 49.7 (29)上下水道の整備 47.4

5 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 48.7 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 43.5

6 (29)上下水道の整備 48.3 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 43.1

7 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 43.5 (22)水資源・水環境の保全 42.8

8 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 38.5 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 42.5

9 (23)歴史を生かしたまちづくり 36.9 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 39.9

10 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 35.5 (23)歴史を生かしたまちづくり 39.2

11 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 33.5 (33)心地よい景観の形成 36.5

12 (33)心地よい景観の形成 32.9 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 35.9

13 (８)小・中学校教育の充実 32.7 (８)小・中学校教育の充実 33.0

14 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 32.3 (17)地域の特色を生かした観光の振興 32.1

15 (21)森林など自然環境の保全 32.3 (21)森林など自然環境の保全 30.3

16 (11)生涯スポーツへの支援 31.3 (９)生涯学習への支援 29.5

17 (17)地域の特色を生かした観光の振興 30.3 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 29.4

18 (35)公共交通機関の充実 29.5 (24)文化活動への支援 29.0

19 (38)情報公開など行政の透明性の向上 28.9 (11)生涯スポーツへの支援 28.5

20 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 27.5 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 26.7

21 (24)文化活動への支援 27.3 (38)情報公開など行政の透明性の向上 25.9

22 (９)生涯学習への支援 26.3 (35)公共交通機関の充実 25.8

23 (37)市の財政の健全運営 24.8 (10)青少年の健全育成 24.2

24 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 24.6 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 23.3

25 (10)青少年の健全育成 24.4 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 23.2

26 (26)国際交流や都市間交流の推進 24.2 (37)市の財政の健全運営 22.5

27 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 22.4 (12)雇用の確保・創出 22.0

28 (13)勤労者福祉の充実 22.2 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 21.3

29 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 22.2 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 18.4

30 (36)市民の市政への参加の推進 20.6 (13)勤労者福祉の充実 17.4

31 (12)雇用の確保・創出 20.2 (26)国際交流や都市間交流の推進 17.4

32 (25)在住外国人との交流・共生 20.2 (25)在住外国人との交流・共生 16.1

33 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 18.6 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 15.1

34 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 18.4 (36)市民の市政への参加の推進 14.8

35 (19)地域循環共生圏の形成 16.4 (19)地域循環共生圏の形成 14.7

36 (27)関係人口との関係の強化 16.0 (27)関係人口との関係の強化 14.3

37 (32)計画的な土地利用の推進 15.4 (32)計画的な土地利用の推進 14.0

38 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 13.4 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 13.8

39 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 12.8 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 13.4

40 (16)農林業の振興 12.4 (16)農林業の振興 11.7

男性（499人） 女性（694人）
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２-１-２ 年齢別に見る「満足割合」 

 

●満足割合（「満足」＋「やや満足」の割合） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
※回答者属性データ（性別、年代、地区等）について未記入の回答者がいるため、属性別の回答者数の合計と全体数が一

致しない場合があります。  

（単位：％) 

(１)地震・水害など災害に強いまちづくり 45.2 76.9 39.0 40.3

(２)健康の増進（健康診断や予防対策） 70.8 84.6 51.2 63.4

(３)医療の充実 56.0 69.2 53.7 48.5

(４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 42.8 38.5 29.3 36.6

(５)障害者が生活しやすい環境づくり 26.2 30.8 25.6 25.4

(６)保育環境の充実や子育てへの支援 35.4 61.5 35.4 41.8

(７)地域ぐるみの教育環境の充実 30.1 53.8 36.6 31.3

(８)小・中学校教育の充実 32.4 69.2 42.7 33.6

(９)生涯学習への支援 27.9 46.2 24.4 26.9

(10)青少年の健全育成 24.0 69.2 26.8 28.4

(11)生涯スポーツへの支援 29.2 53.8 34.1 29.1

(12)雇用の確保・創出 20.8 46.2 32.9 26.9

(13)勤労者福祉の充実 19.3 46.2 30.5 26.1

(14)企業への支援や誘致などの工業振興 16.1 61.5 29.3 23.9

(15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 13.3 38.5 35.4 23.9

(16)農林業の振興 11.6 53.8 28.0 19.4

(17)地域の特色を生かした観光の振興 30.5 46.2 48.8 47.0

(18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 17.7 53.8 29.3 26.9

(19)地域循環共生圏の形成 15.0 53.8 24.4 25.4

(20)ごみ・リサイクル対策 74.5 76.9 85.4 71.6

(21)森林など自然環境の保全 30.4 46.2 46.3 39.6

(22)水資源・水環境の保全 45.2 61.5 52.4 51.5

(23)歴史を生かしたまちづくり 37.8 61.5 46.3 45.5

(24)文化活動への支援 27.7 53.8 36.6 32.1

(25)在住外国人との交流・共生 17.6 46.2 23.2 23.9

(26)国際交流や都市間交流の推進 19.9 46.2 24.4 28.4

(27)関係人口との関係の強化 14.6 46.2 20.7 18.7

(28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 37.0 53.8 42.7 40.3

(29)上下水道の整備 47.2 53.8 54.9 45.5

(30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 40.0 61.5 52.4 49.3

(31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 13.1 53.8 24.4 17.2

(32)計画的な土地利用の推進 14.2 46.2 26.8 20.9

(33)心地よい景観の形成 34.5 53.8 52.4 39.6

(34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 22.4 61.5 35.4 22.4

(35)公共交通機関の充実 26.9 61.5 48.8 28.4

(36)市民の市政への参加の推進 16.9 53.8 23.2 26.1

(37)市の財政の健全運営 23.1 53.8 28.0 27.6

(38)情報公開など行政の透明性の向上 26.7 38.5 26.8 30.6

(39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 21.6 38.5 26.8 27.6

(40)公共施設の質・量・管理費の適正化 23.4 53.8 36.6 32.8

全体（1,258人) 18～19歳(13人) 20～29歳(82人) 30～39歳(134人) 
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※回答者属性データ（性別、年代、地区等）について未記入の回答者がいるため、属性別の回答者数の合計と全体数が一

致しない場合があります。  

（単位：％) 

(1) 47.1 43.0 43.6 50.4 45.1

(2) 68.6 76.0 67.9 81.2 72.5

(3) 54.2 53.1 53.1 63.8 59.5

(4) 35.9 43.6 39.9 51.2 53.6

(5) 24.8 27.9 25.1 28.8 26.1

(6) 51.0 36.9 32.1 29.2 28.8

(7) 39.2 29.6 26.3 26.2 29.4

(8) 44.4 35.8 26.7 26.9 28.1

(9) 26.1 33.5 23.9 28.8 28.8

(10) 24.8 26.8 19.3 23.8 19.0

(11) 26.8 33.0 25.9 31.9 22.9

(12) 28.1 21.2 16.5 18.8 11.1

(13) 18.3 17.9 16.0 17.3 16.3

(14) 13.7 18.4 13.2 13.1 10.5

(15) 13.1 9.5 9.1 10.0 7.8

(16) 8.5 9.5 9.1 7.7 11.1

(17) 35.9 34.1 22.2 25.8 19.6

(18) 15.0 14.0 13.2 18.5 16.3

(19) 15.0 13.4 13.6 10.8 11.1

(20) 70.6 74.3 75.7 77.3 69.9

(21) 34.6 30.7 23.5 27.3 27.5

(22) 43.1 40.8 38.7 44.6 54.2

(23) 45.1 45.3 30.9 33.1 28.1

(24) 25.5 31.8 22.2 25.0 29.4

(25) 15.7 15.6 14.0 17.7 18.3

(26) 19.6 19.6 16.5 19.6 16.3

(27) 13.1 14.5 12.3 15.0 11.1

(28) 35.3 37.4 32.9 36.9 36.6

(29) 47.7 44.1 39.9 51.5 52.9

(30) 43.1 37.4 34.6 39.2 37.9

(31) 12.4 11.2 11.5 10.8 10.5

(32) 12.4 12.3 12.8 9.2 16.3

(33) 38.6 36.9 26.3 31.2 32.7

(34) 20.3 17.3 20.2 21.5 27.5

(35) 27.5 26.8 22.6 22.3 25.5

(36) 16.3 11.7 13.6 16.5 15.7

(37) 24.2 22.3 20.6 21.9 20.9

(38) 26.8 25.1 24.7 27.7 27.5

(39) 17.6 20.1 16.9 23.1 23.5

(40) 23.5 20.1 18.1 21.5 22.2

40～49歳(153人) 50～59歳(179人) 60～69歳(243人) 70～79歳(260人) 80歳以上(153人) 
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●満足割合（「満足」＋「やや満足」の割合）年齢別の順位 

 

 

  
（単位：％) 

順位

1 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 84.6 (20)ごみ・リサイクル対策 85.4

2 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 76.9 (29)上下水道の整備 54.9

3 (20)ごみ・リサイクル対策 76.9 (３)医療の充実 53.7

4 (３)医療の充実 69.2 (22)水資源・水環境の保全 52.4

5 (８)小・中学校教育の充実 69.2 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 52.4

6 (10)青少年の健全育成 69.2 (33)心地よい景観の形成 52.4

7 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 61.5 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 51.2

8 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 61.5 (17)地域の特色を生かした観光の振興 48.8

9 (22)水資源・水環境の保全 61.5 (35)公共交通機関の充実 48.8

10 (23)歴史を生かしたまちづくり 61.5 (21)森林など自然環境の保全 46.3

11 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 61.5 (23)歴史を生かしたまちづくり 46.3

12 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 61.5 (８)小・中学校教育の充実 42.7

13 (35)公共交通機関の充実 61.5 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 42.7

14 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 53.8 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 39.0

15 (11)生涯スポーツへの支援 53.8 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 36.6

16 (16)農林業の振興 53.8 (24)文化活動への支援 36.6

17 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 53.8 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 36.6

18 (19)地域循環共生圏の形成 53.8 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 35.4

19 (24)文化活動への支援 53.8 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 35.4

20 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 53.8 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 35.4

21 (29)上下水道の整備 53.8 (11)生涯スポーツへの支援 34.1

22 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 53.8 (12)雇用の確保・創出 32.9

23 (33)心地よい景観の形成 53.8 (13)勤労者福祉の充実 30.5

24 (36)市民の市政への参加の推進 53.8 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 29.3

25 (37)市の財政の健全運営 53.8 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 29.3

26 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 53.8 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 29.3

27 (９)生涯学習への支援 46.2 (16)農林業の振興 28.0

28 (12)雇用の確保・創出 46.2 (37)市の財政の健全運営 28.0

29 (13)勤労者福祉の充実 46.2 (10)青少年の健全育成 26.8

30 (17)地域の特色を生かした観光の振興 46.2 (32)計画的な土地利用の推進 26.8

31 (21)森林など自然環境の保全 46.2 (38)情報公開など行政の透明性の向上 26.8

32 (25)在住外国人との交流・共生 46.2 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 26.8

33 (26)国際交流や都市間交流の推進 46.2 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 25.6

34 (27)関係人口との関係の強化 46.2 (９)生涯学習への支援 24.4

35 (32)計画的な土地利用の推進 46.2 (19)地域循環共生圏の形成 24.4

36 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 38.5 (26)国際交流や都市間交流の推進 24.4

37 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 38.5 24.4

38 (38)情報公開など行政の透明性の向上 38.5 (25)在住外国人との交流・共生 23.2

39 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 38.5 (36)市民の市政への参加の推進 23.2

40 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 30.8 (27)関係人口との関係の強化 20.7

18～19歳(13人) 20～29歳(82人) 
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（単位：％) 

順位

1 (20)ごみ・リサイクル対策 71.6 (20)ごみ・リサイクル対策 70.6

2 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 63.4 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 68.6

3 (22)水資源・水環境の保全 51.5 (３)医療の充実 54.2

4 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 49.3 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 51.0

5 (３)医療の充実 48.5 (29)上下水道の整備 47.7

6 (17)地域の特色を生かした観光の振興 47.0 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 47.1

7 (23)歴史を生かしたまちづくり 45.5 (23)歴史を生かしたまちづくり 45.1

8 (29)上下水道の整備 45.5 (８)小・中学校教育の充実 44.4

9 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 41.8 (22)水資源・水環境の保全 43.1

10 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 40.3 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 43.1

11 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 40.3 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 39.2

12 (21)森林など自然環境の保全 39.6 (33)心地よい景観の形成 38.6

13 (33)心地よい景観の形成 39.6 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 35.9

14 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 36.6 (17)地域の特色を生かした観光の振興 35.9

15 (８)小・中学校教育の充実 33.6 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 35.3

16 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 32.8 (21)森林など自然環境の保全 34.6

17 (24)文化活動への支援 32.1 (12)雇用の確保・創出 28.1

18 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 31.3 (35)公共交通機関の充実 27.5

19 (38)情報公開など行政の透明性の向上 30.6 (11)生涯スポーツへの支援 26.8

20 (11)生涯スポーツへの支援 29.1 (38)情報公開など行政の透明性の向上 26.8

21 (10)青少年の健全育成 28.4 (９)生涯学習への支援 26.1

22 (26)国際交流や都市間交流の推進 28.4 (24)文化活動への支援 25.5

23 (35)公共交通機関の充実 28.4 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 24.8

24 (37)市の財政の健全運営 27.6 (10)青少年の健全育成 24.8

25 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 27.6 (37)市の財政の健全運営 24.2

26 (９)生涯学習への支援 26.9 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 23.5

27 (12)雇用の確保・創出 26.9 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 20.3

28 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 26.9 (26)国際交流や都市間交流の推進 19.6

29 (13)勤労者福祉の充実 26.1 (13)勤労者福祉の充実 18.3

30 (36)市民の市政への参加の推進 26.1 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 17.6

31 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 25.4 (36)市民の市政への参加の推進 16.3

32 (19)地域循環共生圏の形成 25.4 (25)在住外国人との交流・共生 15.7

33 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 23.9 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 15.0

34 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 23.9 (19)地域循環共生圏の形成 15.0

35 (25)在住外国人との交流・共生 23.9 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 13.7

36 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 22.4 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 13.1

37 (32)計画的な土地利用の推進 20.9 (27)関係人口との関係の強化 13.1

38 (16)農林業の振興 19.4 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 12.4

39 (27)関係人口との関係の強化 18.7 (32)計画的な土地利用の推進 12.4

40 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 17.2 (16)農林業の振興 8.5

40～49歳(153人) 30～39歳(134人) 
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（単位：％) 

順位

1 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 76.0 (20)ごみ・リサイクル対策 75.7

2 (20)ごみ・リサイクル対策 74.3 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 67.9

3 (３)医療の充実 53.1 (３)医療の充実 53.1

4 (23)歴史を生かしたまちづくり 45.3 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 43.6

5 (29)上下水道の整備 44.1 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 39.9

6 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 43.6 (29)上下水道の整備 39.9

7 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 43.0 (22)水資源・水環境の保全 38.7

8 (22)水資源・水環境の保全 40.8 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 34.6

9 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 37.4 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 32.9

10 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 37.4 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 32.1

11 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 36.9 (23)歴史を生かしたまちづくり 30.9

12 (33)心地よい景観の形成 36.9 (８)小・中学校教育の充実 26.7

13 (８)小・中学校教育の充実 35.8 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 26.3

14 (17)地域の特色を生かした観光の振興 34.1 (33)心地よい景観の形成 26.3

15 (９)生涯学習への支援 33.5 (11)生涯スポーツへの支援 25.9

16 (11)生涯スポーツへの支援 33.0 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 25.1

17 (24)文化活動への支援 31.8 (38)情報公開など行政の透明性の向上 24.7

18 (21)森林など自然環境の保全 30.7 (９)生涯学習への支援 23.9

19 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 29.6 (21)森林など自然環境の保全 23.5

20 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 27.9 (35)公共交通機関の充実 22.6

21 (10)青少年の健全育成 26.8 (17)地域の特色を生かした観光の振興 22.2

22 (35)公共交通機関の充実 26.8 (24)文化活動への支援 22.2

23 (38)情報公開など行政の透明性の向上 25.1 (37)市の財政の健全運営 20.6

24 (37)市の財政の健全運営 22.3 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 20.2

25 (12)雇用の確保・創出 21.2 (10)青少年の健全育成 19.3

26 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 20.1 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 18.1

27 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 20.1 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 16.9

28 (26)国際交流や都市間交流の推進 19.6 (12)雇用の確保・創出 16.5

29 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 18.4 (26)国際交流や都市間交流の推進 16.5

30 (13)勤労者福祉の充実 17.9 (13)勤労者福祉の充実 16.0

31 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 17.3 (25)在住外国人との交流・共生 14.0

32 (25)在住外国人との交流・共生 15.6 (19)地域循環共生圏の形成 13.6

33 (27)関係人口との関係の強化 14.5 (36)市民の市政への参加の推進 13.6

34 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 14.0 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 13.2

35 (19)地域循環共生圏の形成 13.4 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 13.2

36 (32)計画的な土地利用の推進 12.3 (32)計画的な土地利用の推進 12.8

37 (36)市民の市政への参加の推進 11.7 (27)関係人口との関係の強化 12.3

38 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 11.2 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 11.5

39 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 9.5 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 9.1

40 (16)農林業の振興 9.5 (16)農林業の振興 9.1

50～59歳(179人) 60～69歳(243人) 
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年齢別に見る満足割合について、10代、50代、70代以上では第１位が「(２)健康の増進」となって

います。20代～40代、60代では第１位が「(20)ごみ・リサイクル対策」となっています。 
 
 

（単位：％) 

順位

1 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 81.2 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 72.5

2 (20)ごみ・リサイクル対策 77.3 (20)ごみ・リサイクル対策 69.9

3 (３)医療の充実 63.8 (３)医療の充実 59.5

4 (29)上下水道の整備 51.5 (22)水資源・水環境の保全 54.2

5 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 51.2 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 53.6

6 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 50.4 (29)上下水道の整備 52.9

7 (22)水資源・水環境の保全 44.6 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 45.1

8 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 39.2 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 37.9

9 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 36.9 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 36.6

10 (23)歴史を生かしたまちづくり 33.1 (33)心地よい景観の形成 32.7

11 (11)生涯スポーツへの支援 31.9 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 29.4

12 (33)心地よい景観の形成 31.2 (24)文化活動への支援 29.4

13 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 29.2 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 28.8

14 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 28.8 (９)生涯学習への支援 28.8

15 (９)生涯学習への支援 28.8 (８)小・中学校教育の充実 28.1

16 (38)情報公開など行政の透明性の向上 27.7 (23)歴史を生かしたまちづくり 28.1

17 (21)森林など自然環境の保全 27.3 (21)森林など自然環境の保全 27.5

18 (８)小・中学校教育の充実 26.9 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 27.5

19 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 26.2 (38)情報公開など行政の透明性の向上 27.5

20 (17)地域の特色を生かした観光の振興 25.8 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 26.1

21 (24)文化活動への支援 25.0 (35)公共交通機関の充実 25.5

22 (10)青少年の健全育成 23.8 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 23.5

23 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 23.1 (11)生涯スポーツへの支援 22.9

24 (35)公共交通機関の充実 22.3 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 22.2

25 (37)市の財政の健全運営 21.9 (37)市の財政の健全運営 20.9

26 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 21.5 (17)地域の特色を生かした観光の振興 19.6

27 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 21.5 (10)青少年の健全育成 19.0

28 (26)国際交流や都市間交流の推進 19.6 (25)在住外国人との交流・共生 18.3

29 (12)雇用の確保・創出 18.8 (13)勤労者福祉の充実 16.3

30 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 18.5 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 16.3

31 (25)在住外国人との交流・共生 17.7 (26)国際交流や都市間交流の推進 16.3

32 (13)勤労者福祉の充実 17.3 (32)計画的な土地利用の推進 16.3

33 (36)市民の市政への参加の推進 16.5 (36)市民の市政への参加の推進 15.7

34 (27)関係人口との関係の強化 15.0 (12)雇用の確保・創出 11.1

35 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 13.1 (16)農林業の振興 11.1

36 (19)地域循環共生圏の形成 10.8 (19)地域循環共生圏の形成 11.1

37 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 10.8 (27)関係人口との関係の強化 11.1

38 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 10.0 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 10.5

39 (32)計画的な土地利用の推進 9.2 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 10.5

40 (16)農林業の振興 7.7 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 7.8

70～79歳(260人) 80歳以上(153人) 
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２-１-３ 地区別に見る「満足度」 

 

●満足割合（「満足」＋「やや満足」の割合） 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※回答者属性データ（性別、年代、地区等）について未記入の回答者がいるため、属性別の回答者数の合計と全体数が一

致しない場合があります。  

（単位：％) 

(１)地震・水害など災害に強いまちづくり 45.2 49.7 30.5

(２)健康の増進（健康診断や予防対策） 70.8 71.9 72.9

(３)医療の充実 56.0 59.7 52.5

(４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 42.8 44.9 37.3

(５)障害者が生活しやすい環境づくり 26.2 28.7 16.9

(６)保育環境の充実や子育てへの支援 35.4 37.9 18.6

(７)地域ぐるみの教育環境の充実 30.1 31.5 23.7

(８)小・中学校教育の充実 32.4 35.3 16.9

(９)生涯学習への支援 27.9 27.1 13.6

(10)青少年の健全育成 24.0 24.2 15.3

(11)生涯スポーツへの支援 29.2 31.5 20.3

(12)雇用の確保・創出 20.8 21.6 16.9

(13)勤労者福祉の充実 19.3 20.6 23.7

(14)企業への支援や誘致などの工業振興 16.1 16.8 15.3

(15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 13.3 13.4 8.5

(16)農林業の振興 11.6 12.4 10.2

(17)地域の特色を生かした観光の振興 30.5 34.3 22.0

(18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 17.7 18.8 16.9

(19)地域循環共生圏の形成 15.0 16.4 15.3

(20)ごみ・リサイクル対策 74.5 76.4 69.5

(21)森林など自然環境の保全 30.4 31.7 22.0

(22)水資源・水環境の保全 45.2 48.3 47.5

(23)歴史を生かしたまちづくり 37.8 41.9 33.9

(24)文化活動への支援 27.7 29.7 20.3

(25)在住外国人との交流・共生 17.6 18.8 13.6

(26)国際交流や都市間交流の推進 19.9 21.2 16.9

(27)関係人口との関係の強化 14.6 15.0 13.6

(28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 37.0 39.5 22.0

(29)上下水道の整備 47.2 51.5 40.7

(30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 40.0 43.9 28.8

(31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 13.1 15.4 11.9

(32)計画的な土地利用の推進 14.2 16.8 10.2

(33)心地よい景観の形成 34.5 36.5 25.4

(34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 22.4 25.7 18.6

(35)公共交通機関の充実 26.9 29.1 23.7

(36)市民の市政への参加の推進 16.9 20.2 11.9

(37)市の財政の健全運営 23.1 24.4 13.6

(38)情報公開など行政の透明性の向上 26.7 28.7 18.6

(39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 21.6 22.2 20.3

(40)公共施設の質・量・管理費の適正化 23.4 25.9 16.9

全体（1,258人) 
旧市内・大津地区

(499人)

伊久身・大長地区

(59人)
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※回答者属性データ（性別、年代、地区等）について未記入の回答者がいるため、属性別の回答者数の合計と全体数が一

致しない場合があります。 

  

（単位：％) 

（１） 40.0 49.0 44.9 29.5

（２） 71.1 73.8 70.4 63.9

（３） 53.2 59.3 53.5 41.0

（４） 35.8 42.8 45.3 49.2

（５） 22.1 29.7 25.5 34.4

（６） 34.2 33.1 37.9 34.4

（７） 26.8 31.7 28.4 37.7

（８） 27.9 29.0 34.2 44.3

（９） 20.5 31.0 34.2 37.7

（１０） 21.1 26.2 22.2 41.0

（１１） 24.2 31.0 28.8 31.1

（１２） 18.9 22.8 20.2 26.2

（１３） 15.3 20.7 16.5 24.6

（１４） 15.8 20.0 15.2 14.8

（１５） 11.6 15.9 14.0 13.1

（１６） 11.6 16.6 9.9 6.6

（１７） 28.4 26.9 30.9 27.9

（１８） 14.2 20.0 18.9 14.8

（１９） 10.5 16.6 17.3 11.5

（２０） 72.6 77.2 73.7 75.4

（２１） 31.6 33.1 28.4 32.8

（２２） 45.8 48.3 39.1 31.1

（２３） 36.3 36.6 38.3 19.7

（２４） 24.2 30.3 27.6 26.2

（２５） 16.3 19.3 16.9 19.7

（２６） 20.5 20.7 19.3 14.8

（２７） 13.2 18.6 13.2 16.4

（２８） 34.7 42.8 35.8 31.1

（２９） 41.6 49.7 45.3 44.3

（３０） 36.3 44.8 41.6 23.0

（３１） 10.0 15.9 9.5 14.8

（３２） 14.7 18.6 9.9 9.8

（３３） 35.3 36.6 31.7 37.7

（３４） 18.9 24.1 19.3 26.2

（３５） 28.9 27.6 24.3 19.7

（３６） 11.6 19.3 16.0 13.1

（３７） 21.6 29.7 23.5 14.8

（３８） 22.1 26.9 30.5 24.6

（３９） 17.4 23.4 24.7 14.8

（４０） 19.5 22.8 25.1 19.7

六合地区(190人) 初倉地区(145人) 川根地区(61人) 金谷地区(243人) 
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●満足割合（「満足」＋「やや満足」の割合）地区別の順位 

 

 

 

 

 

  

（単位：％) 

順位

1 (20)ごみ・リサイクル対策 76.4 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 72.9

2 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 71.9 (20)ごみ・リサイクル対策 69.5

3 (３)医療の充実 59.7 (３)医療の充実 52.5

4 (29)上下水道の整備 51.5 (22)水資源・水環境の保全 47.5

5 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 49.7 (29)上下水道の整備 40.7

6 (22)水資源・水環境の保全 48.3 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 37.3

7 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 44.9 (23)歴史を生かしたまちづくり 33.9

8 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 43.9 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 30.5

9 (23)歴史を生かしたまちづくり 41.9 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 28.8

10 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 39.5 (33)心地よい景観の形成 25.4

11 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 37.9 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 23.7

12 (33)心地よい景観の形成 36.5 (13)勤労者福祉の充実 23.7

13 (８)小・中学校教育の充実 35.3 (35)公共交通機関の充実 23.7

14 (17)地域の特色を生かした観光の振興 34.3 (17)地域の特色を生かした観光の振興 22.0

15 (21)森林など自然環境の保全 31.7 (21)森林など自然環境の保全 22.0

16 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 31.5 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 22.0

17 (11)生涯スポーツへの支援 31.5 (11)生涯スポーツへの支援 20.3

18 (24)文化活動への支援 29.7 (24)文化活動への支援 20.3

19 (35)公共交通機関の充実 29.1 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 20.3

20 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 28.7 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 18.6

21 (38)情報公開など行政の透明性の向上 28.7 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 18.6

22 (９)生涯学習への支援 27.1 (38)情報公開など行政の透明性の向上 18.6

23 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 25.9 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 16.9

24 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 25.7 (８)小・中学校教育の充実 16.9

25 (37)市の財政の健全運営 24.4 (12)雇用の確保・創出 16.9

26 (10)青少年の健全育成 24.2 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 16.9

27 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 22.2 (26)国際交流や都市間交流の推進 16.9

28 (12)雇用の確保・創出 21.6 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 16.9

29 (26)国際交流や都市間交流の推進 21.2 (10)青少年の健全育成 15.3

30 (13)勤労者福祉の充実 20.6 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 15.3

31 (36)市民の市政への参加の推進 20.2 (19)地域循環共生圏の形成 15.3

32 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 18.8 (９)生涯学習への支援 13.6

33 (25)在住外国人との交流・共生 18.8 (25)在住外国人との交流・共生 13.6

34 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 16.8 (27)関係人口との関係の強化 13.6

35 (32)計画的な土地利用の推進 16.8 (37)市の財政の健全運営 13.6

36 (19)地域循環共生圏の形成 16.4 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 11.9

37 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 15.4 (36)市民の市政への参加の推進 11.9

38 (27)関係人口との関係の強化 15.0 (16)農林業の振興 10.2

39 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 13.4 (32)計画的な土地利用の推進 10.2

40 (16)農林業の振興 12.4 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 8.5

旧市内・大津地区(499人) 伊久身・大長地区(59人)
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（単位：％) 

順位

1 (20)ごみ・リサイクル対策 76.4 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 72.9

2 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 71.9 (20)ごみ・リサイクル対策 69.5

3 (３)医療の充実 59.7 (３)医療の充実 52.5

4 (29)上下水道の整備 51.5 (22)水資源・水環境の保全 47.5

5 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 49.7 (29)上下水道の整備 40.7

6 (22)水資源・水環境の保全 48.3 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 37.3

7 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 44.9 (23)歴史を生かしたまちづくり 33.9

8 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 43.9 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 30.5

9 (23)歴史を生かしたまちづくり 41.9 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 28.8

10 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 39.5 (33)心地よい景観の形成 25.4

11 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 37.9 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 23.7

12 (33)心地よい景観の形成 36.5 (13)勤労者福祉の充実 23.7

13 (８)小・中学校教育の充実 35.3 (35)公共交通機関の充実 23.7

14 (17)地域の特色を生かした観光の振興 34.3 (17)地域の特色を生かした観光の振興 22.0

15 (21)森林など自然環境の保全 31.7 (21)森林など自然環境の保全 22.0

16 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 31.5 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 22.0

17 (11)生涯スポーツへの支援 31.5 (11)生涯スポーツへの支援 20.3

18 (24)文化活動への支援 29.7 (24)文化活動への支援 20.3

19 (35)公共交通機関の充実 29.1 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 20.3

20 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 28.7 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 18.6

21 (38)情報公開など行政の透明性の向上 28.7 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 18.6

22 (９)生涯学習への支援 27.1 (38)情報公開など行政の透明性の向上 18.6

23 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 25.9 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 16.9

24 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 25.7 (８)小・中学校教育の充実 16.9

25 (37)市の財政の健全運営 24.4 (12)雇用の確保・創出 16.9

26 (10)青少年の健全育成 24.2 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 16.9

27 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 22.2 (26)国際交流や都市間交流の推進 16.9

28 (12)雇用の確保・創出 21.6 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 16.9

29 (26)国際交流や都市間交流の推進 21.2 (10)青少年の健全育成 15.3

30 (13)勤労者福祉の充実 20.6 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 15.3

31 (36)市民の市政への参加の推進 20.2 (19)地域循環共生圏の形成 15.3

32 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 18.8 (９)生涯学習への支援 13.6

33 (25)在住外国人との交流・共生 18.8 (25)在住外国人との交流・共生 13.6

34 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 16.8 (27)関係人口との関係の強化 13.6

35 (32)計画的な土地利用の推進 16.8 (37)市の財政の健全運営 13.6

36 (19)地域循環共生圏の形成 16.4 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 11.9

37 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 15.4 (36)市民の市政への参加の推進 11.9

38 (27)関係人口との関係の強化 15.0 (16)農林業の振興 10.2

39 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 13.4 (32)計画的な土地利用の推進 10.2

40 (16)農林業の振興 12.4 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 8.5

旧市内・大津地区(499人) 伊久身・大長地区(59人)
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地区別に見る満足割合については、伊久身・大長地区を除く５地区で、第１位は「(20)ごみ・リサ

イクル対策」もしくは「(３)医療の充実」となっています。  

（単位：％) 

順位

1 (20)ごみ・リサイクル対策 73.7 (20)ごみ・リサイクル対策 75.4

2 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 70.4 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 63.9

3 (３)医療の充実 53.5 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 49.2

4 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 45.3 (８)小・中学校教育の充実 44.3

5 (29)上下水道の整備 45.3 (29)上下水道の整備 44.3

6 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 44.9 (３)医療の充実 41.0

7 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 41.6 (10)青少年の健全育成 41.0

8 (22)水資源・水環境の保全 39.1 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 37.7

9 (23)歴史を生かしたまちづくり 38.3 (９)生涯学習への支援 37.7

10 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 37.9 (33)心地よい景観の形成 37.7

11 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 35.8 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 34.4

12 (８)小・中学校教育の充実 34.2 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 34.4

13 (９)生涯学習への支援 34.2 (21)森林など自然環境の保全 32.8

14 (33)心地よい景観の形成 31.7 (11)生涯スポーツへの支援 31.1

15 (17)地域の特色を生かした観光の振興 30.9 (22)水資源・水環境の保全 31.1

16 (38)情報公開など行政の透明性の向上 30.5 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 31.1

17 (11)生涯スポーツへの支援 28.8 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 29.5

18 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 28.4 (17)地域の特色を生かした観光の振興 27.9

19 (21)森林など自然環境の保全 28.4 (12)雇用の確保・創出 26.2

20 (24)文化活動への支援 27.6 (24)文化活動への支援 26.2

21 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 25.5 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 26.2

22 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 25.1 (13)勤労者福祉の充実 24.6

23 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 24.7 (38)情報公開など行政の透明性の向上 24.6

24 (35)公共交通機関の充実 24.3 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 23.0

25 (37)市の財政の健全運営 23.5 (23)歴史を生かしたまちづくり 19.7

26 (10)青少年の健全育成 22.2 (25)在住外国人との交流・共生 19.7

27 (12)雇用の確保・創出 20.2 (35)公共交通機関の充実 19.7

28 (26)国際交流や都市間交流の推進 19.3 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 19.7

29 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 19.3 (27)関係人口との関係の強化 16.4

30 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 18.9 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 14.8

31 (19)地域循環共生圏の形成 17.3 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 14.8

32 (25)在住外国人との交流・共生 16.9 (26)国際交流や都市間交流の推進 14.8

33 (13)勤労者福祉の充実 16.5 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 14.8

34 (36)市民の市政への参加の推進 16.0 (37)市の財政の健全運営 14.8

35 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 15.2 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 14.8

36 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 14.0 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 13.1

37 (27)関係人口との関係の強化 13.2 (36)市民の市政への参加の推進 13.1

38 (16)農林業の振興 9.9 (19)地域循環共生圏の形成 11.5

39 (32)計画的な土地利用の推進 9.9 (32)計画的な土地利用の推進 9.8

40 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 9.5 (16)農林業の振興 6.6

川根地区(61人) 金谷地区(243人) 
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２-２．島田市の今後に対する「重要度」について 

 

問6  これから島田市の発展のために必要となる取組に対する「重要度」をお聞きしま

す。（（１）～（40）のそれぞれについて、あてはまるもの1つに○） 

 

 

【重要割合のまとめ】 

 

 

●防災・福祉・健康について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

防災・福祉・健康への取組について、『重要割合』は「(３)医療の充実」が最も高く88.7％(前回

87.1％)となっています。一方、『重要ではない割合』はすべての項目で１割を下回っています。 

※『重要割合』：「重要」と「やや重要」の回答を合わせた割合。『重要ではない割合』：「あまり重要ではない」と「重要

ではない」の回答を合わせた割合。以下同様。 

  

60.6 

48.9 

64.0 

54.2 

47.4 

25.7 

36.4 

24.7 

30.4 

31.5 

3.2 

4.6 

2.6 

3.3 

3.7 

0.1

0.2

0.2

0.6

0.4

3.7 

3.7 

2.3 

5.9 

11.0 

6.8 

6.2 

6.2 

5.7 

6.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

(1)地震・水害など災害に強いまちづくり

(2)健康の増進(健康診断や予防対策)

(3)医療の充実

(4)高齢者の医療・介護・福祉の充実

(5)障害者が生活しやすい環境づくり

重要 やや重要

あまり重要ではない 重要ではない

わからない 無回答
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49.8 

33.9 

49.2 

21.1 

32.0 

18.0 

27.5 

35.5 

25.4 

36.9 

34.7 

36.2 

2.8 

6.6 

3.1 

12.6 

6.0 

13.9 

0.7 

1.3 

0.5 

1.8 

1.0 

3.3 

12.5 

15.3 

14.7 

20.8 

19.3 

21.2 

6.7 

7.5 

7.2 

6.7 

7.0 

7.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

(6)保育環境の充実や子育てへの支援

(7)地域ぐるみの教育環境の充実

(8)小・中学校教育の充実

(9)生涯学習への支援

(10)青少年の健全育成

(11)生涯スポーツへの支援

重要 やや重要

あまり重要ではない 重要ではない

わからない 無回答

48.6 

32.2 

35.8 

39.3 

36.5 

30.7 

27.7 

34.9 

31.3 

34.7 

32.0 

38.6 

2.5 

6.0 

5.6 

6.8 

3.9 

8.4 

0.3 

1.0 

0.6 

1.0 

1.1 

1.5 

13.0 

18.0 

19.2 

11.7 

20.2 

13.7 

7.9 

7.9 

7.5 

6.5 

6.4 

7.1 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

(12)雇用の確保・創出

(13)勤労者福祉の充実

(14)企業への支援や誘致などの工業振興

(15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興

(16)農林業の振興

(17)地域の特色を生かした観光の振興

重要 やや重要

あまり重要ではない 重要ではない

わからない 無回答

●子育て・教育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

子育て・教育への取組について、『重要割合』は「(６)保育環境の充実や子育てへの支援」が最も高

く77.3％(前回77.9％)となっています。一方、『重要ではない割合』は「(11)生涯スポーツへの支援」

が最も高く17.2％(前回21.1％)となっています。 

 

 

●経済・産業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

経済・産業への取組について、『重要割合』は「（12）雇用の確保・創出」が最も高く76.3％(前回

77.6％)となっています。一方、『重要ではない割合』は「（17）地域の特色を生かした観光の振興」が

最も高く9.9％(前回12.0％)となっています。 
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16.6 

14.9 

12.9 

12.5 

14.2 

39.0 

37.3 

35.1 

32.0 

31.5 

17.3 

15.7 

14.0 

16.0 

13.2 

2.8 

2.5 

3.6 

4.4 

3.5 

18.0 

23.7 

28.4 

29.3 

31.2 

6.3 

6.0 

6.1 

6.0 

6.4 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

(23)歴史を生かしたまちづくり

(24)文化活動への支援

(25)在住外国人との交流・共生

(26)国際交流や都市間交流の推進

(27)関係人口との関係の強化

重要 やや重要
あまり重要ではない 重要ではない
わからない 無回答

●環境・自然について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

環境・自然への取組について、『重要割合』は「(20)ごみ・リサイクル対策」が最も高く88.5％(前

回87.5％)で次いで、「(22)水資源・水環境の保全」が84.5％(前回84.7％)となっています。一方、『重

要ではない割合』はすべての項目で１割を下回っています。 

 

 

●歴史・文化・地域について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

歴史・文化・地域への取組について、『重要割合』は「(23)歴史を生かしたまちづくり」が最も高く

55.6％(前回58.9％)、『重要ではない割合』は「(26)国際交流や都市間交流の推進」が最も高く20.4％

(前回24.1％)となっています。 

  

43.7 

34.7 

58.8 

43.8 

59.5 

28.9 

28.1 

29.7 

33.7 

25.0 

4.1 

5.2 

2.0 

3.1 

1.7 

1.6 

1.5 

0.2 

0.2 

0.2 

14.5 

22.3 

3.7 

12.8 

7.6 

7.3 

8.0 

5.6 

6.4 

5.9 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

(18)再生可能エネルギー活用などによる地球

環境の保全

(19)地域循環共生圏の形成

(20)ごみ・リサイクル対策

(21)森林など自然環境の保全

(22)水資源・水環境の保全

重要 やや重要
あまり重要ではない 重要ではない
わからない 無回答
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43.2 

53.7 

46.7 

31.5 

29.2 

25.0 

25.9 

42.6 

35.9 

30.0 

32.9 

22.5 

35.5 

39.1 

36.5 

36.2 

3.7 

1.7 

4.6 

5.2 

6.0 

9.5 

13.0 

5.9 

0.5 

0.2 

0.6 

1.2 

1.0 

1.3 

3.3 

0.5 

7.4 

5.9 

5.6 

29.6 

18.9 

15.5 

13.2 

6.3 

9.4 

8.5 

9.5 

10.0 

9.4 

9.6 

8.1 

8.5 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

(28)住宅地の整備や良質な住まいづくり

(29)上下水道の整備

(30)主要な道路の整備

(31)ｺﾝﾊﾟｸﾄ･ﾌﾟﾗｽ･ﾈｯﾄﾜｰｸの推進

(32)計画的な土地利用の推進

(33)心地よい景観の形成

(34)富士山静岡空港を活用したまちづくり

(35)公共交通機関の充実

重要 やや重要
あまり重要ではない 重要ではない
わからない 無回答

22.2 

48.3 

39.5 

28.9 

33.2 

34.7 

21.3 

28.3 

34.8 

34.1 

9.5 

2.1 

4.9 

7.4 

5.8 

1.1 

0.2 

0.7 

1.1 

0.3 

23.5 

19.2 

17.7 

19.2 

18.1 

9.1 

8.7 

8.8 

8.6 

8.4 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

(36)市民の市政への参加の推進

(37)市の財政の健全運営

(38)情報公開など行政の透明性の向上

(39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進

(40)公共施設の質・量・管理費の適正化

重要 やや重要
あまり重要ではない 重要ではない
わからない 無回答

●都市基盤について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

都市基盤への取組について、『重要割合』は「(29)上下水道の整備」が最も高く83.7％(前回81.6％)

となっています。一方、『重要ではないの割合』は「(34)富士山静岡空港を活用したまちづくり」が最

も高く16.3％(前回16.0％)となっています。 

 

 

●行財政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行財政への取組について、『重要割合』は「(37)市の財政の健全運営」が最も高く69.6％(前回

71.8％)となっています。一方、『重要ではないの割合』は「(36)市民の市政への参加の推進」が最も

高く10.6％(前回9.8％)となっています。 
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２-２-１ 性別に見る「重要度」 

 

●重要割合（「重要」＋「やや重要」の割合） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
※回答者属性データ（性別、年代、地区等）について未記入の回答者がいるため、属性別の回答者数の合計と全体数が一

致しない場合があります。  

（単位：％）

(１)地震・水害など災害に強いまちづくり 86.2 88.4 85.6

(２)健康の増進（健康診断や予防対策） 85.3 87.2 85.2

(３)医療の充実 88.7 91.4 88.0

(４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 84.6 85.0 85.6

(５)障害者が生活しやすい環境づくり 78.9 78.0 80.7

(６)保育環境の充実や子育てへの支援 77.3 77.4 78.8

(７)地域ぐるみの教育環境の充実 69.4 69.5 70.6

(８)小・中学校教育の充実 74.6 74.7 75.6

(９)生涯学習への支援 58.0 55.5 60.2

(10)青少年の健全育成 66.6 66.3 67.7

(11)生涯スポーツへの支援 54.2 54.1 55.5

(12)雇用の確保・創出 76.3 79.8 74.8

(13)勤労者福祉の充実 67.1 66.7 67.9

(14)企業への支援や誘致などの工業振興 67.1 73.9 63.0

(15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 73.9 74.9 74.9

(16)農林業の振興 68.4 70.1 67.9

(17)地域の特色を生かした観光の振興 69.3 70.3 69.6

(18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 72.6 70.9 74.2

(19)地域循環共生圏の形成 62.9 64.3 61.8

(20)ごみ・リサイクル対策 88.5 88.4 89.9

(21)森林など自然環境の保全 77.5 76.0 79.0

(22)水資源・水環境の保全 84.6 85.6 84.4

(23)歴史を生かしたまちづくり 55.6 56.3 56.5

(24)文化活動への支援 52.1 52.3 53.0

(25)在住外国人との交流・共生 47.9 46.5 50.3

(26)国際交流や都市間交流の推進 44.4 43.3 45.5

(27)関係人口との関係の強化 45.7 45.7 46.8

(28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 79.0 80.0 79.7

(29)上下水道の整備 83.7 85.8 83.1

(30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 79.7 82.2 79.4

(31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 54.0 54.1 55.2

(32)計画的な土地利用の推進 64.7 67.7 63.8

(33)心地よい景観の形成 64.1 65.3 63.5

(34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 62.4 60.9 64.6

(35)公共交通機関の充実 78.9 80.6 79.3

(36)市民の市政への参加の推進 56.8 59.5 56.2

(37)市の財政の健全運営 69.6 73.1 68.4

(38)情報公開など行政の透明性の向上 67.8 69.1 67.9

(39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 63.7 64.9 63.7

(40)公共施設の質・量・管理費の適正化 67.3 70.3 65.9

全体（1,006人) 男性（430人） 女性（546人）
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●重要割合（「重要」＋「やや重要」の割合）性別の順位 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

性別に見る重要割合について、男性・女性ともに第１位～第３位は同じで、「(20)ごみ・リサイクル

対策」、「(２)健康の増進」、「(３)医療の充実」となっています。 

（単位：％）

順位

1 (３)医療の充実 91.4 (20)ごみ・リサイクル対策 89.9

2 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 88.4 (３)医療の充実 88.0

3 (20)ごみ・リサイクル対策 88.4 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 85.6

4 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 87.2 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 85.6

5 (29)上下水道の整備 85.8 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 85.2

6 (22)水資源・水環境の保全 85.6 (22)水資源・水環境の保全 84.4

7 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 85.0 (29)上下水道の整備 83.1

8 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 82.2 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 80.7

9 (35)公共交通機関の充実 80.6 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 79.7

10 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 80.0 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 79.4

11 (12)雇用の確保・創出 79.8 (35)公共交通機関の充実 79.3

12 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 78.0 (21)森林など自然環境の保全 79.0

13 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 77.4 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 78.8

14 (21)森林など自然環境の保全 76.0 (８)小・中学校教育の充実 75.6

15 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 74.9 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 74.9

16 (８)小・中学校教育の充実 74.7 (12)雇用の確保・創出 74.8

17 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 73.9 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 74.2

18 (37)市の財政の健全運営 73.1 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 70.6

19 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 70.9 (17)地域の特色を生かした観光の振興 69.6

20 (17)地域の特色を生かした観光の振興 70.3 (37)市の財政の健全運営 68.4

21 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 70.3 (13)勤労者福祉の充実 67.9

22 (16)農林業の振興 70.1 (16)農林業の振興 67.9

23 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 69.5 (38)情報公開など行政の透明性の向上 67.9

24 (38)情報公開など行政の透明性の向上 69.1 (10)青少年の健全育成 67.7

25 (32)計画的な土地利用の推進 67.7 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 65.9

26 (13)勤労者福祉の充実 66.7 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 64.6

27 (10)青少年の健全育成 66.3 (32)計画的な土地利用の推進 63.8

28 (33)心地よい景観の形成 65.3 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 63.7

29 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 64.9 (33)心地よい景観の形成 63.5

30 (19)地域循環共生圏の形成 64.3 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 63.0

31 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 60.9 (19)地域循環共生圏の形成 61.8

32 (36)市民の市政への参加の推進 59.5 (９)生涯学習への支援 60.2

33 (23)歴史を生かしたまちづくり 56.3 (23)歴史を生かしたまちづくり 56.5

34 (９)生涯学習への支援 55.5 (36)市民の市政への参加の推進 56.2

35 (11)生涯スポーツへの支援 54.1 (11)生涯スポーツへの支援 55.5

36 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 54.1 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 55.2

37 (24)文化活動への支援 52.3 (24)文化活動への支援 53.0

38 (25)在住外国人との交流・共生 46.5 (25)在住外国人との交流・共生 50.3

39 (27)関係人口との関係の強化 45.7 (27)関係人口との関係の強化 46.8

40 (26)国際交流や都市間交流の推進 43.3 (26)国際交流や都市間交流の推進 45.5

男性（430人） 女性（546人）
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２-２-２ 年齢別に見る「重要度」 

 

●重要割合（「重要」＋「やや重要」の割合） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

※回答者属性データ（性別、年代、地区等）について未記入の回答者がいるため、属性別の回答者数の合計と全体数が一

致しない場合があります。  

（単位：％) 

(１)地震・水害など災害に強いまちづくり 86.2 92.3 85.4 89.6

(２)健康の増進（健康診断や予防対策） 85.3 92.3 82.9 88.1

(３)医療の充実 88.7 92.3 91.5 93.3

(４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 84.6 92.3 80.5 81.3

(５)障害者が生活しやすい環境づくり 78.9 76.9 80.5 82.1

(６)保育環境の充実や子育てへの支援 77.3 69.2 85.4 90.3

(７)地域ぐるみの教育環境の充実 69.4 69.2 74.4 72.4

(８)小・中学校教育の充実 74.6 76.9 78.0 85.1

(９)生涯学習への支援 58.0 61.5 57.3 64.9

(10)青少年の健全育成 66.6 69.2 63.4 68.7

(11)生涯スポーツへの支援 54.2 61.5 54.9 51.5

(12)雇用の確保・創出 76.3 92.3 80.5 83.6

(13)勤労者福祉の充実 67.1 69.2 79.3 74.6

(14)企業への支援や誘致などの工業振興 67.1 84.6 61.0 68.7

(15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 73.9 84.6 74.4 76.1

(16)農林業の振興 68.4 69.2 65.9 71.6

(17)地域の特色を生かした観光の振興 69.3 76.9 72.0 69.4

(18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 72.6 84.6 69.5 75.4

(19)地域循環共生圏の形成 62.9 92.3 53.7 69.4

(20)ごみ・リサイクル対策 88.5 100.0 90.2 90.3

(21)森林など自然環境の保全 77.5 84.6 80.5 81.3

(22)水資源・水環境の保全 84.6 92.3 81.7 87.3

(23)歴史を生かしたまちづくり 55.6 69.2 46.3 50.0

(24)文化活動への支援 52.1 76.9 51.2 47.8

(25)在住外国人との交流・共生 47.9 69.2 52.4 50.7

(26)国際交流や都市間交流の推進 44.4 61.5 42.7 42.5

(27)関係人口との関係の強化 45.7 69.2 51.2 48.5

(28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 79.0 84.6 80.5 82.8

(29)上下水道の整備 83.7 84.6 84.1 86.6

(30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 79.7 92.3 87.8 86.6

(31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 54.0 69.2 61.0 66.4

(32)計画的な土地利用の推進 64.7 76.9 65.9 70.1

(33)心地よい景観の形成 64.1 61.5 62.2 61.9

(34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 62.4 84.6 64.6 60.4

(35)公共交通機関の充実 78.9 92.3 84.1 82.1

(36)市民の市政への参加の推進 56.8 76.9 53.7 60.4

(37)市の財政の健全運営 69.6 84.6 70.7 71.6

(38)情報公開など行政の透明性の向上 67.8 69.2 67.1 66.4

(39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 63.7 69.2 68.3 61.2

(40)公共施設の質・量・管理費の適正化 67.3 76.9 70.7 67.9

全体（1,258人) 18～19歳(13人) 20～29歳(82人) 30～39歳(134人) 
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（単位：％) 

(1) 92.2 92.7 89.7 84.2 69.3

(2) 88.9 90.5 88.5 84.6 72.5

(3) 94.8 96.1 89.7 86.2 73.9

(4) 88.9 92.7 88.9 83.1 72.5

(5) 82.4 87.7 81.5 76.9 62.7

(6) 90.8 80.4 77.0 73.1 56.9

(7) 78.4 74.9 69.5 67.3 54.9

(8) 88.9 78.8 73.3 73.1 52.3

(9) 58.8 62.0 55.6 60.0 48.4

(10) 73.2 71.5 65.4 68.1 54.9

(11) 64.1 58.7 49.4 58.1 45.1

(12) 87.6 88.8 76.1 71.5 52.3

(13) 74.5 81.0 65.0 60.0 47.7

(14) 74.5 74.3 67.5 67.3 52.9

(15) 80.4 82.1 77.8 70.8 57.5

(16) 72.5 78.2 72.0 62.7 56.9

(17) 77.8 76.5 70.0 66.5 56.2

(18) 82.4 79.3 72.8 68.5 60.1

(19) 74.5 67.0 66.3 56.9 47.7

(20) 92.8 93.3 90.5 88.1 74.5

(21) 85.6 86.0 76.1 73.8 62.1

(22) 90.2 91.1 86.4 82.3 71.9

(23) 62.7 64.2 51.0 57.3 52.3

(24) 54.9 59.8 46.9 54.2 48.4

(25) 51.6 53.6 44.4 48.1 39.9

(26) 51.6 50.3 39.9 46.9 34.6

(27) 54.9 54.2 37.9 44.2 37.3

(28) 86.3 86.0 80.7 79.6 59.5

(29) 88.2 89.4 84.4 85.0 69.3

(30) 88.9 84.4 81.5 76.9 60.1

(31) 68.0 67.6 54.3 41.5 31.4

(32) 77.1 70.9 67.5 61.9 44.4

(33) 71.9 66.5 63.8 66.9 52.9

(34) 71.2 66.5 62.1 66.5 43.8

(35) 84.3 83.2 78.6 80.8 63.4

(36) 65.4 63.7 56.8 53.8 45.8

(37) 75.8 79.3 72.4 66.9 51.6

(38) 77.1 73.7 70.8 67.7 52.3

(39) 70.6 66.5 65.4 66.5 48.4

(40) 77.1 75.4 67.5 65.8 49.7

50～59歳(179人) 60～69歳(243人) 70～79歳(260人) 80歳以上(153人) 40～49歳(153人) 
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●重要割合（「重要」＋「やや重要」の割合）年齢別の順位 

 

 

 

 

 

 

  

（単位：％) 

順位

1 (20)ごみ・リサイクル対策 100.0 (３)医療の充実 91.5

2 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 92.3 (20)ごみ・リサイクル対策 90.2

3 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 92.3 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 87.8

4 (３)医療の充実 92.3 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 85.4

5 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 92.3 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 85.4

6 (12)雇用の確保・創出 92.3 (29)上下水道の整備 84.1

7 (19)地域循環共生圏の形成 92.3 (35)公共交通機関の充実 84.1

8 (22)水資源・水環境の保全 92.3 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 82.9

9 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 92.3 (22)水資源・水環境の保全 81.7

10 (35)公共交通機関の充実 92.3 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 80.5

11 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 84.6 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 80.5

12 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 84.6 (12)雇用の確保・創出 80.5

13 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 84.6 (21)森林など自然環境の保全 80.5

14 (21)森林など自然環境の保全 84.6 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 80.5

15 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 84.6 (13)勤労者福祉の充実 79.3

16 (29)上下水道の整備 84.6 (８)小・中学校教育の充実 78.0

17 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 84.6 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 74.4

18 (37)市の財政の健全運営 84.6 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 74.4

19 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 76.9 (17)地域の特色を生かした観光の振興 72.0

20 (８)小・中学校教育の充実 76.9 (37)市の財政の健全運営 70.7

21 (17)地域の特色を生かした観光の振興 76.9 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 70.7

22 (24)文化活動への支援 76.9 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 69.5

23 (32)計画的な土地利用の推進 76.9 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 68.3

24 (36)市民の市政への参加の推進 76.9 (38)情報公開など行政の透明性の向上 67.1

25 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 76.9 (16)農林業の振興 65.9

26 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 69.2 (32)計画的な土地利用の推進 65.9

27 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 69.2 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 64.6

28 (10)青少年の健全育成 69.2 (10)青少年の健全育成 63.4

29 (13)勤労者福祉の充実 69.2 (33)心地よい景観の形成 62.2

30 (16)農林業の振興 69.2 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 61.0

31 (23)歴史を生かしたまちづくり 69.2 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 61.0

32 (25)在住外国人との交流・共生 69.2 (９)生涯学習への支援 57.3

33 (27)関係人口との関係の強化 69.2 (11)生涯スポーツへの支援 54.9

34 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 69.2 (19)地域循環共生圏の形成 53.7

35 (38)情報公開など行政の透明性の向上 69.2 (36)市民の市政への参加の推進 53.7

36 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 69.2 (25)在住外国人との交流・共生 52.4

37 (９)生涯学習への支援 61.5 (24)文化活動への支援 51.2

38 (11)生涯スポーツへの支援 61.5 (27)関係人口との関係の強化 51.2

39 (26)国際交流や都市間交流の推進 61.5 (23)歴史を生かしたまちづくり 46.3

40 (33)心地よい景観の形成 61.5 (26)国際交流や都市間交流の推進 42.7

18～19歳(13人) 20～29歳(82人) 
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（単位：％) 

順位

1 (３)医療の充実 93.3 (３)医療の充実 94.8

2 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 90.3 (20)ごみ・リサイクル対策 92.8

3 (20)ごみ・リサイクル対策 90.3 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 92.2

4 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 89.6 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 90.8

5 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 88.1 (22)水資源・水環境の保全 90.2

6 (22)水資源・水環境の保全 87.3 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 88.9

7 (29)上下水道の整備 86.6 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 88.9

8 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 86.6 (８)小・中学校教育の充実 88.9

9 (８)小・中学校教育の充実 85.1 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 88.9

10 (12)雇用の確保・創出 83.6 (29)上下水道の整備 88.2

11 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 82.8 (12)雇用の確保・創出 87.6

12 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 82.1 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 86.3

13 (35)公共交通機関の充実 82.1 (21)森林など自然環境の保全 85.6

14 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 81.3 (35)公共交通機関の充実 84.3

15 (21)森林など自然環境の保全 81.3 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 82.4

16 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 76.1 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 82.4

17 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 75.4 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 80.4

18 (13)勤労者福祉の充実 74.6 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 78.4

19 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 72.4 (17)地域の特色を生かした観光の振興 77.8

20 (16)農林業の振興 71.6 (32)計画的な土地利用の推進 77.1

21 (37)市の財政の健全運営 71.6 (38)情報公開など行政の透明性の向上 77.1

22 (32)計画的な土地利用の推進 70.1 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 77.1

23 (17)地域の特色を生かした観光の振興 69.4 (37)市の財政の健全運営 75.8

24 (19)地域循環共生圏の形成 69.4 (13)勤労者福祉の充実 74.5

25 (10)青少年の健全育成 68.7 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 74.5

26 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 68.7 (19)地域循環共生圏の形成 74.5

27 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 67.9 (10)青少年の健全育成 73.2

28 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 66.4 (16)農林業の振興 72.5

29 (38)情報公開など行政の透明性の向上 66.4 (33)心地よい景観の形成 71.9

30 (９)生涯学習への支援 64.9 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 71.2

31 (33)心地よい景観の形成 61.9 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 70.6

32 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 61.2 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 68.0

33 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 60.4 (36)市民の市政への参加の推進 65.4

34 (36)市民の市政への参加の推進 60.4 (11)生涯スポーツへの支援 64.1

35 (11)生涯スポーツへの支援 51.5 (23)歴史を生かしたまちづくり 62.7

36 (25)在住外国人との交流・共生 50.7 (９)生涯学習への支援 58.8

37 (23)歴史を生かしたまちづくり 50.0 (24)文化活動への支援 54.9

38 (27)関係人口との関係の強化 48.5 (27)関係人口との関係の強化 54.9

39 (24)文化活動への支援 47.8 (25)在住外国人との交流・共生 51.6

40 (26)国際交流や都市間交流の推進 42.5 (26)国際交流や都市間交流の推進 51.6

30～39歳(134人) 40～49歳(153人) 
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（単位：％) 

順位

1 (３)医療の充実 96.1 (20)ごみ・リサイクル対策 90.5

2 (20)ごみ・リサイクル対策 93.3 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 89.7

3 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 92.7 (３)医療の充実 89.7

4 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 92.7 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 88.9

5 (22)水資源・水環境の保全 91.1 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 88.5

6 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 90.5 (22)水資源・水環境の保全 86.4

7 (29)上下水道の整備 89.4 (29)上下水道の整備 84.4

8 (12)雇用の確保・創出 88.8 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 81.5

9 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 87.7 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 81.5

10 (21)森林など自然環境の保全 86.0 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 80.7

11 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 86.0 (35)公共交通機関の充実 78.6

12 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 84.4 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 77.8

13 (35)公共交通機関の充実 83.2 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 77.0

14 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 82.1 (12)雇用の確保・創出 76.1

15 (13)勤労者福祉の充実 81.0 (21)森林など自然環境の保全 76.1

16 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 80.4 (８)小・中学校教育の充実 73.3

17 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 79.3 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 72.8

18 (37)市の財政の健全運営 79.3 (37)市の財政の健全運営 72.4

19 (８)小・中学校教育の充実 78.8 (16)農林業の振興 72.0

20 (16)農林業の振興 78.2 (38)情報公開など行政の透明性の向上 70.8

21 (17)地域の特色を生かした観光の振興 76.5 (17)地域の特色を生かした観光の振興 70.0

22 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 75.4 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 69.5

23 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 74.9 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 67.5

24 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 74.3 (32)計画的な土地利用の推進 67.5

25 (38)情報公開など行政の透明性の向上 73.7 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 67.5

26 (10)青少年の健全育成 71.5 (19)地域循環共生圏の形成 66.3

27 (32)計画的な土地利用の推進 70.9 (10)青少年の健全育成 65.4

28 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 67.6 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 65.4

29 (19)地域循環共生圏の形成 67.0 (13)勤労者福祉の充実 65.0

30 (33)心地よい景観の形成 66.5 (33)心地よい景観の形成 63.8

31 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 66.5 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 62.1

32 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 66.5 (36)市民の市政への参加の推進 56.8

33 (23)歴史を生かしたまちづくり 64.2 (９)生涯学習への支援 55.6

34 (36)市民の市政への参加の推進 63.7 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 54.3

35 (９)生涯学習への支援 62.0 (23)歴史を生かしたまちづくり 51.0

36 (24)文化活動への支援 59.8 (11)生涯スポーツへの支援 49.4

37 (11)生涯スポーツへの支援 58.7 (24)文化活動への支援 46.9

38 (27)関係人口との関係の強化 54.2 (25)在住外国人との交流・共生 44.4

39 (25)在住外国人との交流・共生 53.6 (26)国際交流や都市間交流の推進 39.9

40 (26)国際交流や都市間交流の推進 50.3 (27)関係人口との関係の強化 37.9

50～59歳(179人) 60～69歳(243人) 
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年齢別に見る重要割合について、20代～50代では第１位が「(３)医療の充実」、10代、60代以上で

は第１位が「(20)ごみ・リサイクル対策」となっています。  

（単位：％) 

順位

1 (20)ごみ・リサイクル対策 88.1 (20)ごみ・リサイクル対策 74.5

2 (３)医療の充実 86.2 (３)医療の充実 73.9

3 (29)上下水道の整備 85.0 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 72.5

4 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 84.6 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 72.5

5 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 84.2 (22)水資源・水環境の保全 71.9

6 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 83.1 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 69.3

7 (22)水資源・水環境の保全 82.3 (29)上下水道の整備 69.3

8 (35)公共交通機関の充実 80.8 (35)公共交通機関の充実 63.4

9 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 79.6 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 62.7

10 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 76.9 (21)森林など自然環境の保全 62.1

11 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 76.9 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 60.1

12 (21)森林など自然環境の保全 73.8 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 60.1

13 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 73.1 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 59.5

14 (８)小・中学校教育の充実 73.1 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 57.5

15 (12)雇用の確保・創出 71.5 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 56.9

16 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 70.8 (16)農林業の振興 56.9

17 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 68.5 (17)地域の特色を生かした観光の振興 56.2

18 (10)青少年の健全育成 68.1 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 54.9

19 (38)情報公開など行政の透明性の向上 67.7 (10)青少年の健全育成 54.9

20 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 67.3 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 52.9

21 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 67.3 (33)心地よい景観の形成 52.9

22 (33)心地よい景観の形成 66.9 (８)小・中学校教育の充実 52.3

23 (37)市の財政の健全運営 66.9 (12)雇用の確保・創出 52.3

24 (17)地域の特色を生かした観光の振興 66.5 (23)歴史を生かしたまちづくり 52.3

25 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 66.5 (38)情報公開など行政の透明性の向上 52.3

26 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 66.5 (37)市の財政の健全運営 51.6

27 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 65.8 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 49.7

28 (16)農林業の振興 62.7 (９)生涯学習への支援 48.4

29 (32)計画的な土地利用の推進 61.9 (24)文化活動への支援 48.4

30 (９)生涯学習への支援 60.0 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 48.4

31 (13)勤労者福祉の充実 60.0 (13)勤労者福祉の充実 47.7

32 (11)生涯スポーツへの支援 58.1 (19)地域循環共生圏の形成 47.7

33 (23)歴史を生かしたまちづくり 57.3 (36)市民の市政への参加の推進 45.8

34 (19)地域循環共生圏の形成 56.9 (11)生涯スポーツへの支援 45.1

35 (24)文化活動への支援 54.2 (32)計画的な土地利用の推進 44.4

36 (36)市民の市政への参加の推進 53.8 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 43.8

37 (25)在住外国人との交流・共生 48.1 (25)在住外国人との交流・共生 39.9

38 (26)国際交流や都市間交流の推進 46.9 (27)関係人口との関係の強化 37.3

39 (27)関係人口との関係の強化 44.2 (26)国際交流や都市間交流の推進 34.6

40 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 41.5 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 31.4

80歳以上(153人) 70～79歳(260人) 
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２-２-３ 地区別に見る「重要度」 

 

●重要割合（「重要」＋「やや重要」の割合） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※回答者属性データ（性別、年代、地区等）について未記入の回答者がいるため、属性別の回答者数の合計と全体数が一

致しない場合があります。  

（単位：％) 

(１)地震・水害など災害に強いまちづくり 86.2 88.6 84.7

(２)健康の増進（健康診断や予防対策） 85.3 85.8 83.1

(３)医療の充実 88.7 90.6 84.7

(４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 84.6 87.2 76.3

(５)障害者が生活しやすい環境づくり 78.9 82.8 78.0

(６)保育環境の充実や子育てへの支援 77.3 80.2 83.1

(７)地域ぐるみの教育環境の充実 69.4 72.1 74.6

(８)小・中学校教育の充実 74.6 78.2 76.3

(９)生涯学習への支援 58.0 62.3 62.7

(10)青少年の健全育成 66.6 69.5 78.0

(11)生涯スポーツへの支援 54.2 58.5 66.1

(12)雇用の確保・創出 76.3 80.0 81.4

(13)勤労者福祉の充実 67.1 72.1 69.5

(14)企業への支援や誘致などの工業振興 67.1 71.1 76.3

(15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 73.9 79.4 79.7

(16)農林業の振興 68.4 70.5 71.2

(17)地域の特色を生かした観光の振興 69.3 73.7 72.9

(18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 72.6 76.6 67.8

(19)地域循環共生圏の形成 62.9 67.7 54.2

(20)ごみ・リサイクル対策 88.5 91.8 79.7

(21)森林など自然環境の保全 77.5 79.0 79.7

(22)水資源・水環境の保全 84.6 88.4 78.0

(23)歴史を生かしたまちづくり 55.6 59.5 64.4

(24)文化活動への支援 52.1 56.1 52.5

(25)在住外国人との交流・共生 47.9 51.3 47.5

(26)国際交流や都市間交流の推進 44.4 49.7 45.8

(27)関係人口との関係の強化 45.7 49.5 47.5

(28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 79.0 80.8 76.3

(29)上下水道の整備 83.7 84.8 78.0

(30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 79.7 82.2 78.0

(31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 54.0 60.1 50.8

(32)計画的な土地利用の推進 64.7 66.9 66.1

(33)心地よい景観の形成 64.1 65.7 62.7

(34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 62.4 63.1 72.9

(35)公共交通機関の充実 78.9 78.2 86.4

(36)市民の市政への参加の推進 56.8 58.7 62.7

(37)市の財政の健全運営 69.6 73.7 72.9

(38)情報公開など行政の透明性の向上 67.8 72.7 66.1

(39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 63.7 68.3 71.2

(40)公共施設の質・量・管理費の適正化 67.3 70.3 67.8

全体（1,258人) 
旧市内・大津地区

(499人)

伊久身・大長地区

(59人)
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（単位：％) 

（１） 87.9 86.9 83.5 80.3

（２） 90.0 89.0 84.0 77.0

（３） 92.6 90.3 86.8 77.0

（４） 86.8 87.6 81.9 75.4

（５） 84.7 77.2 74.5 60.7

（６） 83.2 74.5 74.9 62.3

（７） 73.7 66.9 65.8 60.7

（８） 77.4 73.1 72.4 65.6

（９） 60.5 54.5 53.9 45.9

（１０） 71.6 66.9 61.7 47.5

（１１） 52.6 57.2 49.4 39.3

（１２） 75.8 73.8 73.7 73.8

（１３） 70.5 60.7 62.6 60.7

（１４） 66.8 60.7 66.3 54.1

（１５） 77.9 66.2 69.5 63.9

（１６） 72.1 62.1 66.7 67.2

（１７） 72.1 60.7 67.1 62.3

（１８） 76.8 67.6 70.0 57.4

（１９） 66.3 59.3 59.7 45.9

（２０） 92.1 84.1 87.2 82.0

（２１） 78.9 75.2 74.9 73.8

（２２） 86.3 80.7 83.1 73.8

（２３） 56.8 53.1 52.3 36.1

（２４） 54.7 49.7 49.8 32.8

（２５） 54.2 43.4 46.1 32.8

（２６） 46.8 42.8 38.7 27.9

（２７） 48.9 40.7 42.8 37.7

（２８） 82.6 82.1 78.2 70.5

（２９） 90.5 82.1 83.5 73.8

（３０） 81.1 79.3 80.7 75.4

（３１） 54.7 55.9 47.7 36.1

（３２） 72.6 62.8 65.0 44.3

（３３） 71.1 60.0 63.0 52.5

（３４） 63.7 64.1 63.8 49.2

（３５） 84.7 75.2 82.7 73.8

（３６） 62.6 51.7 58.8 36.1

（３７） 73.2 68.3 68.3 45.9

（３８） 72.1 61.4 67.1 49.2

（３９） 68.4 60.7 58.8 42.6

（４０） 76.8 61.4 63.8 50.8

金谷地区(243人) 川根地区(61人) 六合地区(190人) 初倉地区(145人) 
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●重要割合（「重要」＋「やや重要」の割合）地区別の順位 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

（単位：％) 

順位

1 (20)ごみ・リサイクル対策 91.8 (35)公共交通機関の充実 86.4

2 (３)医療の充実 90.6 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 84.7

3 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 88.6 (３)医療の充実 84.7

4 (22)水資源・水環境の保全 88.4 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 83.1

5 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 87.2 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 83.1

6 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 85.8 (12)雇用の確保・創出 81.4

7 (29)上下水道の整備 84.8 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 79.7

8 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 82.8 (20)ごみ・リサイクル対策 79.7

9 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 82.2 (21)森林など自然環境の保全 79.7

10 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 80.8 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 78.0

11 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 80.2 (10)青少年の健全育成 78.0

12 (12)雇用の確保・創出 80.0 (22)水資源・水環境の保全 78.0

13 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 79.4 (29)上下水道の整備 78.0

14 (21)森林など自然環境の保全 79.0 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 78.0

15 (８)小・中学校教育の充実 78.2 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 76.3

16 (35)公共交通機関の充実 78.2 (８)小・中学校教育の充実 76.3

17 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 76.6 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 76.3

18 (17)地域の特色を生かした観光の振興 73.7 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 76.3

19 (37)市の財政の健全運営 73.7 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 74.6

20 (38)情報公開など行政の透明性の向上 72.7 (17)地域の特色を生かした観光の振興 72.9

21 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 72.1 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 72.9

22 (13)勤労者福祉の充実 72.1 (37)市の財政の健全運営 72.9

23 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 71.1 (16)農林業の振興 71.2

24 (16)農林業の振興 70.5 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 71.2

25 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 70.3 (13)勤労者福祉の充実 69.5

26 (10)青少年の健全育成 69.5 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 67.8

27 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 68.3 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 67.8

28 (19)地域循環共生圏の形成 67.7 (11)生涯スポーツへの支援 66.1

29 (32)計画的な土地利用の推進 66.9 (32)計画的な土地利用の推進 66.1

30 (33)心地よい景観の形成 65.7 (38)情報公開など行政の透明性の向上 66.1

31 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 63.1 (23)歴史を生かしたまちづくり 64.4

32 (９)生涯学習への支援 62.3 (９)生涯学習への支援 62.7

33 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 60.1 (33)心地よい景観の形成 62.7

34 (23)歴史を生かしたまちづくり 59.5 (36)市民の市政への参加の推進 62.7

35 (36)市民の市政への参加の推進 58.7 (19)地域循環共生圏の形成 54.2

36 (11)生涯スポーツへの支援 58.5 (24)文化活動への支援 52.5

37 (24)文化活動への支援 56.1 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 50.8

38 (25)在住外国人との交流・共生 51.3 (25)在住外国人との交流・共生 47.5

39 (26)国際交流や都市間交流の推進 49.7 (27)関係人口との関係の強化 47.5

40 (27)関係人口との関係の強化 49.5 (26)国際交流や都市間交流の推進 45.8

旧市内・大津地区(499人) 伊久身・大長地区(59人)
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（単位：％) 

順位

1 (３)医療の充実 92.6 (３)医療の充実 90.3

2 (20)ごみ・リサイクル対策 92.1 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 89.0

3 (29)上下水道の整備 90.5 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 87.6

4 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 90.0 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 86.9

5 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 87.9 (20)ごみ・リサイクル対策 84.1

6 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 86.8 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 82.1

7 (22)水資源・水環境の保全 86.3 (29)上下水道の整備 82.1

8 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 84.7 (22)水資源・水環境の保全 80.7

9 (35)公共交通機関の充実 84.7 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 79.3

10 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 83.2 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 77.2

11 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 82.6 (21)森林など自然環境の保全 75.2

12 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 81.1 (35)公共交通機関の充実 75.2

13 (21)森林など自然環境の保全 78.9 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 74.5

14 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 77.9 (12)雇用の確保・創出 73.8

15 (８)小・中学校教育の充実 77.4 (８)小・中学校教育の充実 73.1

16 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 76.8 (37)市の財政の健全運営 68.3

17 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 76.8 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 67.6

18 (12)雇用の確保・創出 75.8 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 66.9

19 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 73.7 (10)青少年の健全育成 66.9

20 (37)市の財政の健全運営 73.2 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 66.2

21 (32)計画的な土地利用の推進 72.6 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 64.1

22 (16)農林業の振興 72.1 (32)計画的な土地利用の推進 62.8

23 (17)地域の特色を生かした観光の振興 72.1 (16)農林業の振興 62.1

24 (38)情報公開など行政の透明性の向上 72.1 (38)情報公開など行政の透明性の向上 61.4

25 (10)青少年の健全育成 71.6 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 61.4

26 (33)心地よい景観の形成 71.1 (13)勤労者福祉の充実 60.7

27 (13)勤労者福祉の充実 70.5 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 60.7

28 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 68.4 (17)地域の特色を生かした観光の振興 60.7

29 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 66.8 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 60.7

30 (19)地域循環共生圏の形成 66.3 (33)心地よい景観の形成 60.0

31 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 63.7 (19)地域循環共生圏の形成 59.3

32 (36)市民の市政への参加の推進 62.6 (11)生涯スポーツへの支援 57.2

33 (９)生涯学習への支援 60.5 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 55.9

34 (23)歴史を生かしたまちづくり 56.8 (９)生涯学習への支援 54.5

35 (24)文化活動への支援 54.7 (23)歴史を生かしたまちづくり 53.1

36 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 54.7 (36)市民の市政への参加の推進 51.7

37 (25)在住外国人との交流・共生 54.2 (24)文化活動への支援 49.7

38 (11)生涯スポーツへの支援 52.6 (25)在住外国人との交流・共生 43.4

39 (27)関係人口との関係の強化 48.9 (26)国際交流や都市間交流の推進 42.8

40 (26)国際交流や都市間交流の推進 46.8 (27)関係人口との関係の強化 40.7

六合地区(190人) 初倉地区(145人) 
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地区別に見る重要割合について、六合地区、初倉地区では「(３)医療の充実」、旧市内・大津地区、

金谷地区、川根地区では「(20)ごみ・リサイクル対策」、伊久身・大長地区では「(35)公共交通機関の

充実」が第１位となっています。  

（単位：％) 

順位

1 (20)ごみ・リサイクル対策 87.2 (20)ごみ・リサイクル対策 82.0

2 (３)医療の充実 86.8 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 80.3

3 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 84.0 (２)健康の増進（健康診断や予防対策） 77.0

4 (１)地震・水害など災害に強いまちづくり 83.5 (３)医療の充実 77.0

5 (29)上下水道の整備 83.5 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 75.4

6 (22)水資源・水環境の保全 83.1 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 75.4

7 (35)公共交通機関の充実 82.7 (12)雇用の確保・創出 73.8

8 (４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 81.9 (21)森林など自然環境の保全 73.8

9 (30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 80.7 (22)水資源・水環境の保全 73.8

10 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 78.2 (29)上下水道の整備 73.8

11 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 74.9 (35)公共交通機関の充実 73.8

12 (21)森林など自然環境の保全 74.9 (28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 70.5

13 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 74.5 (16)農林業の振興 67.2

14 (12)雇用の確保・創出 73.7 (８)小・中学校教育の充実 65.6

15 (８)小・中学校教育の充実 72.4 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 63.9

16 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 70.0 (６)保育環境の充実や子育てへの支援 62.3

17 (15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 69.5 (17)地域の特色を生かした観光の振興 62.3

18 (37)市の財政の健全運営 68.3 (５)障害者が生活しやすい環境づくり 60.7

19 (17)地域の特色を生かした観光の振興 67.1 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 60.7

20 (38)情報公開など行政の透明性の向上 67.1 (13)勤労者福祉の充実 60.7

21 (16)農林業の振興 66.7 (18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 57.4

22 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 66.3 (14)企業への支援や誘致などの工業振興 54.1

23 (７)地域ぐるみの教育環境の充実 65.8 (33)心地よい景観の形成 52.5

24 (32)計画的な土地利用の推進 65.0 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 50.8

25 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 63.8 (34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 49.2

26 (40)公共施設の質・量・管理費の適正化 63.8 (38)情報公開など行政の透明性の向上 49.2

27 (33)心地よい景観の形成 63.0 (10)青少年の健全育成 47.5

28 (13)勤労者福祉の充実 62.6 (９)生涯学習への支援 45.9

29 (10)青少年の健全育成 61.7 (19)地域循環共生圏の形成 45.9

30 (19)地域循環共生圏の形成 59.7 (37)市の財政の健全運営 45.9

31 (36)市民の市政への参加の推進 58.8 (32)計画的な土地利用の推進 44.3

32 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 58.8 (39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 42.6

33 (９)生涯学習への支援 53.9 (11)生涯スポーツへの支援 39.3

34 (23)歴史を生かしたまちづくり 52.3 (27)関係人口との関係の強化 37.7

35 (24)文化活動への支援 49.8 (23)歴史を生かしたまちづくり 36.1

36 (11)生涯スポーツへの支援 49.4 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 36.1

37 (31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 47.7 (36)市民の市政への参加の推進 36.1

38 (25)在住外国人との交流・共生 46.1 (24)文化活動への支援 32.8

39 (27)関係人口との関係の強化 42.8 (25)在住外国人との交流・共生 32.8

40 (26)国際交流や都市間交流の推進 38.7 (26)国際交流や都市間交流の推進 27.9

金谷地区(243人) 川根地区(61人) 
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●令和４年度 満足割合一覧表 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

（単位：％) 

(１)地震・水害など災害に強いまちづくり 45.2 27.8

(２)健康の増進（健康診断や予防対策） 70.8 13.5

(３)医療の充実 56.0 31.4

(４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 42.8 24.3

(５)障害者が生活しやすい環境づくり 26.2 22.2

(６)保育環境の充実や子育てへの支援 35.4 15.9

(７)地域ぐるみの教育環境の充実 30.1 16.9

(８)小・中学校教育の充実 32.4 14.7

(９)生涯学習への支援 27.9 14.8

(10)青少年の健全育成 24.0 12.5

(11)生涯スポーツへの支援 29.2 12.3

(12)雇用の確保・創出 20.8 34.3

(13)勤労者福祉の充実 19.3 26.0

(14)企業への支援や誘致などの工業振興 16.1 31.6

(15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 13.3 59.5

(16)農林業の振興 11.6 34.4

(17)地域の特色を生かした観光の振興 30.5 36.3

(18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 17.7 27.5

(19)地域循環共生圏の形成 15.0 22.8

(20)ごみ・リサイクル対策 74.5 14.3

(21)森林など自然環境の保全 30.4 19.4

(22)水資源・水環境の保全 45.2 18.3

(23)歴史を生かしたまちづくり 37.8 19.5

(24)文化活動への支援 27.7 16.7

(25)在住外国人との交流・共生 17.6 13.6

(26)国際交流や都市間交流の推進 19.9 11.9

(27)関係人口との関係の強化 14.6 13.0

(28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 37.0 34.2

(29)上下水道の整備 47.2 28.7

(30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 40.0 40.4

(31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 13.1 26.2

(32)計画的な土地利用の推進 14.2 36.6

(33)心地よい景観の形成 34.5 24.2

(34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 22.4 44.3

(35)公共交通機関の充実 26.9 51.8

(36)市民の市政への参加の推進 16.9 23.8

(37)市の財政の健全運営 23.1 21.1

(38)情報公開など行政の透明性の向上 26.7 22.1

(39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 21.6 23.0

(40)公共施設の質・量・管理費の適正化 23.4 27.7

「満足」+「やや満足」 「やや不満」+「不満」
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●令和４年度 重要割合一覧表 

 

  

（単位：％) 

(１)地震・水害など災害に強いまちづくり 86.2 3.3

(２)健康の増進（健康診断や予防対策） 85.3 4.8

(３)医療の充実 88.7 2.8

(４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 84.6 3.8

(５)障害者が生活しやすい環境づくり 78.9 4.1

(６)保育環境の充実や子育てへの支援 77.3 3.5

(７)地域ぐるみの教育環境の充実 69.4 7.9

(８)小・中学校教育の充実 74.6 3.6

(９)生涯学習への支援 58.0 14.5

(10)青少年の健全育成 66.6 7.1

(11)生涯スポーツへの支援 54.2 17.2

(12)雇用の確保・創出 76.3 2.8

(13)勤労者福祉の充実 67.1 7.0

(14)企業への支援や誘致などの工業振興 67.1 6.2

(15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 73.9 7.9

(16)農林業の振興 68.4 5.0

(17)地域の特色を生かした観光の振興 69.3 9.9

(18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 72.6 5.6

(19)地域循環共生圏の形成 62.9 6.8

(20)ごみ・リサイクル対策 88.5 2.2

(21)森林など自然環境の保全 77.5 3.3

(22)水資源・水環境の保全 84.6 1.9

(23)歴史を生かしたまちづくり 55.6 20.1

(24)文化活動への支援 52.1 18.2

(25)在住外国人との交流・共生 47.9 17.6

(26)国際交流や都市間交流の推進 44.4 20.3

(27)関係人口との関係の強化 45.7 16.7

(28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 79.0 4.2

(29)上下水道の整備 83.7 1.9

(30)主要な道路(地域間を結ぶ比較的広い道路)の整備 79.7 5.2

(31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 54.0 6.4

(32)計画的な土地利用の推進 64.7 7.0

(33)心地よい景観の形成 64.1 10.8

(34)富士山静岡空港を活用したまちづくり 62.4 16.3

(35)公共交通機関の充実 78.9 6.4

(36)市民の市政への参加の推進 56.8 10.6

(37)市の財政の健全運営 69.6 2.4

(38)情報公開など行政の透明性の向上 67.8 5.6

(39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 63.7 8.5

(40)公共施設の質・量・管理費の適正化 67.3 6.1

「重要」+「やや重要」
「あまり重要でない」

+「重要ではない」
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２-３．ポートフォリオによる分析 

 

ポートフォリオ分析とは、顧客満足度調査等で用いられる分析手法のひとつです。 

本調査では、島田市が実施する 40の取組について、「満足度」と「重要度」の２つの観点から市

民の皆様に回答をいただき、各取組に対する満足度と重要度をそれぞれ点数化して２次元グラフに

配置することにより、優先的に改善が求められる取組を検討するための一つの基礎資料とします。 

 

 

 

重要度高い 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

重要度低い 

 

●分析の考え方 

調査票に記載する全40項目の各取組について、満足度と重要度の回答を下表の得点で点数化し、

その平均値を２次元グラフに配置して散布図を作成します。 

さらに、Ｘ軸に全項目の重要度平均値を、Ｙ軸に全項目の満足度平均値をとり、散布図を４象限

に分けることにより、今後の取組の方向性を分析します。 
 

■満足度・重要度の点数化の基準 

 

 

 

 

 

 

  

【Ⅱ．継続取組エリア】 

満足度が高く、重要度も高い 

継続して実施する必要がある取組。 

【Ⅰ．重点取組エリア】 

満足度は低いが、重要度が高い 

今後の重点課題として検討が必要な取組。 

【Ⅲ．取組強化エリア】 

満足度が低く、重要度も低い 

満足度及び重要度が低いため、廃止もしくは

実施方法の変更が必要な取組。 

【Ⅳ．取組検討エリア】 

満足度は高いが、重要度が低い 

これまでの取組が充実した結果、満足度が高

くなったものが含まれていると考えられる

取組。ただし、取組が過剰になっていないか、

検討が必要。 

満足度低い 満足度高い 

Ｙ軸（満足度平均値） 

Ｘ
軸
（
重
要
度
平
均
値
） 

重 要 度 得点

重要 ５点

やや重要 ３点

あまり重要ではない －３点

重要ではない －５点

わからない ０点

無回答 対象外

満 足 度 得点

満足 ５点

やや満足 ３点

やや不満 －３点

不満 －５点

わからない ０点

無回答 対象外
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●令和４年度 満足度及び重要度の点数化による分析 

 

 

 

 

 

 

 

  

(１)地震・水害など災害に強いまちづくり

(２)健康の増進（健康診断や予防対策）

(３)医療の充実

(４)高齢者の医療・

介護・福祉の充実

(５)障害者が生活しや

すい環境づくり

(６)保育環境の充実や子

育てへの支援

(７)地域ぐるみの教育環境の充実

(８)小・中学校教育の充実

(９)生涯学習への支援

(10)青少年の健全育成

(11)生涯スポーツへの支援

(12)雇用の確保・創出

(13)勤労者福祉の充実

(14)企業への支援や誘致などの工業振興

(15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興

(16)農林業の振興

(17)地域の特色を生かした観光の振興

(18)再生可能エネルギー活用

などによる地球環境の保全

(19)地域循環共生圏の形成

(20)ごみ・リサイクル対策

(21)森林など自然環境の保全

(22)水資源・水環境の保全

(23)歴史を生かしたまちづくり

(24)文化活動への支援

(25)在住外国人との交流・共生

(26)国際交流や都市間交流の推進

(27)関係人口との関係の強化

(28)住宅地の整備や良質な住まい

づくりの促進

(29)上下水道の整備

(30)主要な道路の整備

(31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進

(32)計画的な土地利用の推進

(33)心地よい景観の形成

(34)富士山静岡空港を活用したまちづくり

(35)公共交通機関の充実

(36)市民の市政への参加の推進

(37)市の財政の健全運営

(38)情報公開など行政の透明性の向上

(39)周辺市町との連携によ

るまちづくりの推進

(40)公共施設の質・量・管理費の適正化
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1.00

1.50
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3.00

3.50

4.00

4.50

5.00

-3.50 -3.00 -2.50 -2.00 -1.50 -1.00 -0.50 0.00 0.50 1.00 1.50 2.00 2.50 3.00

重
要
度

満足度

Ⅲ．取組強化エリア Ⅳ．取組検討エリア

Ⅱ．継続取組エリアⅠ．重点取組エリア

重要度平均値 ： 2.76

満足度平均値 ：0.07
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●令和３年度 満足度及び重要度の点数化による分析 

 

 

 

 

 

 

 

  

(１)地震・水害など災害に強いまちづくり

(２)健康の増進

(３)医療の充実

(４)高齢者の医療・介

護・福祉の充実

(５)障害者が生活しや

すい環境づくり

(６)保育環境の充実や子

育てへの支援

(７)地域ぐるみの教育環境の充実

(８)小・中学校教育の充実

(９)生涯学習への支援

(10)青少年の健全育成

(11)生涯スポーツへの支援

(12)雇用の確保・創出

(13)工業振興(14)商業振興

(15)農林業の振興

(16)観光の振興

(17)再生可能エネルギー活用

(18)地域循環共生圏の形成

(19)省エネル

ギーの推進

(20)エネルギーの地産地消の推進

(21)ごみ・リサイクル対策

(22)自然環境の保全

(23)水資源・水環境の保全

(24)歴史を生かしたまちづくり

(25)文化活動への支援

(26)シティプロモーションの推進

(27)在住外国人との交流・共生

(28)国際交流や都市間交流の推進

(29)転入者を増やす取組の推進

(30)関係人口との関係の強化

(31)住宅地の整備

(32)上下水道の整備

(33)主要な道路の整備

(34)コンパクト・プラス・ネットワークの推進

(35)計画的な土地利用の推進 (36)心地よい景観の形成

(37)富士山静岡空港の活用

(38)公共交通機関の充実

(39)市民の市政への参加の推進

(40)市の財政の健全運営

(41)情報公開など行政の透明性の向上

(42)周辺市町との連携

(43)公共施設の質・量・管理費の適正化
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-3.50 -3.00 -2.50 -2.00 -1.50 -1.00 -0.50 0.00 0.50 1.00 1.50 2.00 2.50 3.00

重
要
度

満足度

Ⅲ．取組強化エリア Ⅳ．取組検討エリア

Ⅱ．継続取組エリアⅠ．重点取組エリア

重要度平均値 ： 2.65

満足度平均値 ：‐ 0.18Ⅲ．取組強化エリア Ⅳ．取組検討エリア

Ⅱ．継続取組エリアⅠ．重点取組エリア

重要度平均値 ： 2.65

満足度平均値 ：‐ 0.18Ⅲ．取組強化エリア Ⅳ．取組検討エリア

Ⅱ．継続取組エリアⅠ．重点取組エリア

重要度平均値 ： 2.65

満足度平均値 ：‐ 0.18
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●令和２年度 満足度及び重要度の点数化による分析 

 

 

 

 

 

  

(1) 地震・水害など災害に強いまちづくり

(2) 健康の増進

(3) 医療の充実

(4) 高齢者の医療・介護・福祉の充実

(5) 障害者が生活しやすい環境づくり (6) 保育環境の充実や子育てへの支援

(8) 小・中学校教育の充実

(10) 青少年の健全育成

(7) 地域ぐるみの教育環境の充実

(11) 生涯スポーツへの支援

(12) 雇用の確保・創出

(14) 魅力ある商店街づくりなどの商業振興

(13) 企業への支援や誘致などの工業振興

(17) 再生可能エネルギー活用などによる地球

環境の保全

(19) 森林などの自然環境の保全

(16) 地域の特色を生かした観光の振興

(20) 水資源・水環境の保全

(18) ごみ・リサイクル対策

(28) コンパクト・プラス・ネットワークの推進

(36) 周辺市町との連携によるまちづくりの推進

(32) 公共交通機関の充実

(9) 生涯学習への支援

(21) 歴史を生かしたまちづくり

(22) 文化活動への支援

(24) 国際交流や都市間交流の推進

(23) 在住外国人との交流・共生

(25) 住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進

(26) 上下水道の整備(27) 主要な道路の整備

(29) 計画的な土地利用の推進

(30) 心地よい景観形成

(31) 富士山静岡空港を活用したまちづくり

(33) 住民の市政への参加の推進

(34) 市の財政の健全運営

(35) 情報公開など行政の透明性の向上

(37) 公共施設の質・量・管理費の適正化
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重
要
度

満足度

満足度平均値 ： 0.08

重要度平均値 ： 2.73

Ⅰ．重点取組エリア Ⅱ．継続取組エリア

Ⅲ．取組強化エリア Ⅳ．取組検討エリア
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●令和元年度 満足度及び重要度の点数化による分析 

 

 

 

 

  

(1) 地震・水害など災害に強いまちづくり

(2) 健康の増進

(3) 医療の充実

(4) 高齢者の医療・介護・福祉の充実

(5) 障害者が生活しやすい環境づくり

(6) 保育環境の充実や子育てへの支援

(8) 小・中学校教育の充実

(10) 青少年の健全育成

(14) 魅力ある商店街づくりなどの商業振興

(13) 企業への支援や誘致などの工業振興

(15) 農林業の振興

(16) 地域の特色を生かした観光の振興

(18) ごみ・リサイクル対策

(32) 公共交通機関の充実

(21) 歴史を生かしたまちづくり

(22) 文化活動への支援

(24) 国際交流や都市間交流の推進
(23) 在住外国人との交流・共生

(25) 住宅地の整備や良質な住まいづくりの…

(26) 上下水道の整備

(27) 主要な道路の整備

(29) 計画的な土地利用の推進

(30) 心地よい景観形成

(31) 富士山静岡空港を活用したまちづくり

(33) 住民の市政への参加の推進

(34) 市の財政の健全運営

(35) 情報公開など行政の透明性の向上

(37) 公共施設の質・量・管理費の適正化
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満足度平均値 ： ‐0.23

重要度平均値 ： 2.70

Ⅰ．重点取組エリア Ⅱ．継続取組エリア

Ⅲ．取組強化エリア Ⅳ．取組検討エリア
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●平成 30 年度 満足度及び重要度の点数化による分析 

 

 

 

 

  

(1) 地震・水害など災害に強いまちづくり

(2) 健康の増進

(3) 医療の充実

(4) 高齢者の医療・介護・福祉の充実

(5) 障害者が生活しやすい環境づくり

(6) 保育環境の充実や子育てへの支援

(8) 小・中学校教育の充実

(10) 青少年の健全育成

(14) 魅力ある商店街づくりなどの商業振興

(13) 企業への支援や誘致などの工業振興

(15) 農林業の振興

(16) 地域の特色を生かした観光の振興

(18) ごみ・リサイクル対策

(32) 公共交通機関の充実

(21) 歴史を生かしたまちづくり

(22) 文化活動への支援

(24) 国際交流や都市間交流の推進

(23) 在住外国人との交流・共生

(25) 住宅地の整備や良質な住まいづくりの…

(26) 上下水道の整備

(27) 主要な道路の整備

(29) 計画的な土地利用の推進

(30) 心地よい景観形成

(31) 富士山静岡空港を活用したまちづくり

(33) 住民の市政への参加の推進

(34) 市の財政の健全運営

(35) 情報公開など行政の透明性の向上
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満足度平均値 ： ‐0.41

重要度平均値 ： 2.64

Ⅰ．重点取組エリア Ⅱ．継続取組エリア

Ⅲ．取組強化エリア Ⅳ．取組検討エリア
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(1) 地震・水害など災害に強い

まちづくり

(2) 健康の増進

(3) 医療の充実

(4) 高齢者の医療・介護・福祉の充実

(5) 障害者が生活しやすい環境づくり
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満足度平均値 ： 0.07

重要度平均値 ： 2.76

Ⅰ．重点取組エリア Ⅱ．継続取組エリア

Ⅲ．取組強化エリア Ⅳ．取組検討エリア

 

●防災・福祉・健康について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前回調査と比較すると、分野全体（５項目）の満足度・重要度はともにやや上がっている傾向で、

全ての項目が【Ⅱ．継続取組エリア】にあります。 
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(6) 保育環境の充実や子育て

への支援

(7) 地域ぐるみの教育環境の充実

(8) 小・中学校教育の充実

(9) 生涯学習への支援

(10) 青少年の健全育成

(11) 生涯スポーツへの支援
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満足度平均値 ： 0.07

重要度平均値 ： 2.76

Ⅰ．重点取組エリア Ⅱ．継続取組エリア

Ⅲ．取組強化エリア Ⅳ．取組検討エリア

 

●子育て・教育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前回調査と比較すると、各項目のエリアに変化はなく、満足度・重要度ともに大きな変化がありま

せん。 
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●経済・産業について 

 

 

 

 

 

 

 

前回調査と比較すると、各項目のエリアに変化はありませんが、新設した「（13）勤労者福祉の充

実」を除いて、全体的に満足度が高まっています。 

  

(12) 雇用の確保・創出

(14) 企業への支援や誘致などの工業振興

(15) 魅力ある商店街づくりなどの商業振興

(16) 農林業の振興

(17) 地域の特色を生かした観光の振興

(13)勤労者福祉の充実
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Ⅰ．重点取組エリア Ⅱ．継続取組エリア

Ⅲ．取組強化エリア Ⅳ．取組検討エリア
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●環境・自然について 

 

 

 

 

 

 

 

 

前回調査と比較すると、各項目のエリアに変化はありません。全体的に満足度・重要度が高まって

います。 

  

(19)地域循環共生圏

の形成

(20)ごみ・リサイクル対策

(21)森林など自然環境の保全

(22)水資源・水環境の保全

(18)再生可能エネルギー活用な

どによる地球環境の保全
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66 

 

●歴史・文化・地域について 

 

 

 

 

 

 

 

 

前回調査と比較すると、いずれの項目も重要度が低い傾向があるなかで、「(25)在住外国人との交

流・共生」の重要度が上がっています。 

  

(23)歴史を生かしたま

ちづくり

(24)文化活動への支援

(25)在住外国人との交流・共生

(26)国際交流や都市

間交流の推進

(27)関係人口との関係の強化
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Ⅲ．取組強化エリア Ⅳ．取組検討エリア
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●都市基盤について 

 

 

 

 

 

 

 

 

前回調査と比較すると、全体的に満足度が上がっています。「(28)住宅地の整備や良質な住まいづく

りの促進」が【Ⅱ．継続取組エリア】に近づいています。「（29）上下水道の整備」は、満足度ととも

に重要度も上がっています。 

  

(28)住宅地の整備や良質な

住まいづくりの促進

(29)上下水道の整備(30)主要な道路の整備

(31)ｺﾝﾊﾟｸﾄ･ﾌﾟﾗｽ･ﾈｯﾄ

ﾜｰｸの推進

(32)計画的な土地利用

の推進 (33)心地よい景観の形成

(34)富士山静岡空港を

活用したまちづくり

(35)公共交通機関の充実
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Ⅲ．取組強化エリア Ⅳ．取組検討エリア
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●行財政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

前回調査と比較すると、各項目の満足度がやや上がり、重要度がやや下がっています。行財政の取

組みについては、全体に中央寄りで特徴が薄い傾向があります。 

  

(36)市民の市政への

参加の推進

(37)市の財政の健全

運営

(38)情報公開など行

政の透明性の向上

(39)周辺市町との連携によ

るまちづくりの推進

(40)公共施設の質・量・管理費の適正化
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Ⅲ．取組強化エリア Ⅳ．取組検討エリア



Ⅲ 調査結果 

69 

 

●重要度・満足度 平均値一覧 

 

 

 

 

 

 

 

  

満足度 重要度 満足度 重要度 満足度 重要度 満足度 重要度 満足度 重要度

平均点 0.07 2.76 -0.18 2.65 0.08 2.73 -0.23 2.70 -0.41 2.64

(１)地震・水害など災害に強いまちづくり 0.51 3.97 0.24 3.78 0.46 4.04 0.08 4.05 -0.89 4.10

(２)健康の増進（健康診断や予防対策） 1.99 3.61 1.60 3.48 1.83 3.51 1.54 3.45 0.79 3.61

(３)医療の充実 0.85 4.11 0.24 3.99 0.21 4.17 -0.88 4.18 -1.03 4.17

(４)高齢者の医療・介護・福祉の充実 0.59 3.71 0.33 3.38 0.36 3.71 -0.17 3.72 -0.85 3.69

(５)障害者が生活しやすい環境づくり 0.08 3.39 -0.08 3.13 -0.11 3.27 -0.40 3.27 -0.95 3.27

(６)保育環境の充実や子育てへの支援 0.65 3.43 0.50 3.40 0.61 3.38 0.19 3.62 0.04 3.45

(７)地域ぐるみの教育環境の充実 0.40 2.70 0.27 2.65 0.52 2.67

(８)小・中学校教育の充実 0.58 3.34 0.33 3.37 0.73 3.29 0.57 3.57 0.64 3.36

(９)生涯学習への支援 0.44 1.81 0.31 1.65 0.40 1.83

(10)青少年の健全育成 0.37 2.59 0.20 2.48 0.36 2.44 0.20 3.07 -0.10 2.86

(11)生涯スポーツへの支援 0.56 1.51 0.35 1.29 0.50 1.38

(12)雇用の確保・創出 -0.64 3.45 -0.99 3.41 -0.96 3.34

(13)勤労者福祉の充実 -0.31 2.64

(14)企業への支援や誘致などの工業振興 -0.69 2.73 -1.05 2.95 -1.03 2.90 -1.47 2.64 -1.14 2.28

(15)魅力ある商店街づくりなどの商業振興 -2.00 2.94 -2.42 3.09 -2.31 2.97 -2.73 2.94 -2.68 3.18

(16)農林業の振興 -1.00 2.79 -1.17 2.71 -1.04 2.67 -1.12 2.38 -1.06 2.31

(17)地域の特色を生かした観光の振興 -0.32 2.54 -0.54 2.46 -0.55 2.36 -0.86 2.39 -1.30 2.49

(18)再生可能エネルギー活用などによる地球環境の保全 -0.41 3.08 -0.50 2.84 0.06 2.92

(19)地域循環共生圏の形成 -0.32 2.55 -0.50 2.33

(20)ごみ・リサイクル対策 2.31 3.98 2.08 3.81 2.42 3.79 2.27 3.76 1.80 3.51

(21)森林など自然環境の保全 0.34 3.31 0.12 3.19 0.60 3.25

(22)水資源・水環境の保全 0.97 3.90 0.78 3.87 1.10 3.91

(23)歴史を生かしたまちづくり 0.60 1.43 0.44 1.51 0.56 1.11 0.35 1.09 0.22 1.47

(24)文化活動への支援 0.37 1.34 0.12 1.33 0.30 1.14 0.29 1.00 -0.01 1.70

(25)在住外国人との交流・共生 0.12 1.17 -0.09 0.89 0.12 0.79 -0.06 0.93 -0.09 0.87

(26)国際交流や都市間交流の推進 0.25 0.94 0.05 0.71 0.34 0.73 0.34 0.77 0.33 0.60

(27)関係人口との関係の強化 0.06 1.16 -0.26 1.24

(28)住宅地の整備や良質な住まいづくりの促進 -0.01 3.42 -0.27 3.29 0.11 3.23 -0.10 3.08 0.00 2.69

(29)上下水道の整備 0.62 3.85 0.44 3.64 0.61 3.68 0.48 3.31 0.15 3.26

(30)主要な道路の整備 -0.22 3.48 -0.39 3.45 -0.04 3.36 -0.07 3.34 0.17 3.32

(31)コンパクト･プラス･ネットワークの推進 -0.54 2.26 -0.67 2.05 -0.54 2.15

(32)計画的な土地利用の推進 -0.94 2.53 -1.28 2.56 -0.88 2.25 -0.99 2.19 -1.17 2.07

(33)心地よい景観の形成 0.31 2.29 0.27 2.48 0.41 2.14 0.21 1.82 0.34 2.06

(34)富士山静岡空港を活用したまちづくり -0.98 2.00 -1.23 2.16 -0.71 2.05 -0.43 2.14 -0.93 2.31

(35)公共交通機関の充実 -1.23 3.30 -1.50 3.27 -1.42 3.34 -1.65 3.52 -1.47 3.17

(36)市民の市政への参加の推進 -0.30 1.99 -0.60 2.09 -0.25 1.87 -0.32 1.79 -0.27 2.12

(37)市の財政の健全運営 -0.01 3.26 -0.25 3.31 -0.02 3.17 -0.29 3.19 -0.55 3.51

(38)情報公開など行政の透明性の向上 0.09 2.90 0.02 3.10 0.13 2.96 0.00 2.92 -0.14 2.82

(39)周辺市町との連携によるまちづくりの推進 -0.09 2.42 -0.18 2.50 0.03 2.40

(40)公共施設の質・量・管理費の適正化 -0.21 2.72 -0.30 2.76 -0.09 2.67 -0.29 2.80

区分
令和２年度令和3年度 令和元年度 平成30年度令和4年度
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３．今後の市政の取組について 

 

 

問７ 島田市は今後どのようなまちを目指したらよいと思いますか。 

（あてはまるもの3つまでに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

島田市が目指すべきまちの姿については、「医療が充実したまち」が最も高く51.0％、次いで「福祉

が充実したまち」が34.6％、「活力のある、産業が発展したまち」が33.7％となっています。 

前回結果結果と比較して、「都市基盤・生活環境が整ったまち」は3.8ポイント、「福祉が充実したま

ち」は3.6ポイント高くなっています。  

33.7 

26.3 

31.6 

34.6 

51.0 

28.8 

9.2 

33.3 

8.4 

8.7 

3.6 

5.5 

2.1 

3.8 

35.0

25.1

27.8

31.0

49.1

30.4

7.8

35.2

8.3

10.8

3.2

5.9

2.6

6.3

35.0

26.5

32.4

34.2

57.6

28.5

8.4

40.3

7.7

9.9

3.4

6.8

1.2

2.3

33.5

20.9

25.4

34.0

56.7

30.6

10.0

36.0

8.0

10.1

3.6

12.5

2.7

2.5

35.7

21.6

30.8

34.0

49.3

31.5

9.2

31.8

5.9

9.6

4.1

12.7

1.2

3.8

0 20 40 60

活

力…

自

然…

都

市…

福

祉…

医

療…

人

づ…

健

康…

地

震…

歴

史…

観

光…

ボ

ラ…

周

辺…

そ

の…

無

回…

経年比較

令和4年度
(N=1,258)

令和3年度
(N=1,006)

令和2年度
(N=1,053)

令和元年度
(N=953)

平成30年度
(N=952)
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51.0

28.8

9.2

33.3

8.4
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5.5

2.1

3.8

0 20 40 60

活力のある、産業が発展したまち

自然環境を大切にしたまち

都市基盤・生活環境が整ったまち

福祉が充実したまち

医療が充実したまち

人づくりや育児・教育環境が

充実したまち

健康づくりやスポーツ活動が

盛んなまち

地震対策など災害に強いまち

歴史や文化を大切にするまち

観光や、訪れる人との交流が

盛んなまち

ボランティアや地域活動などの

住民参加が盛んなまち

周辺市町と連携・協力するまち

その他

無回答

令和4年度

令和4年度
(N=1,258)

% % % % % % % %
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問８  島田市の行政運営（市の取組）について、今後どのようなことを望みますか。

（あてはまるもの３つまでに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

島田市の行政運営に今後望むことについては、「公共施設の効率的な活用」が最も高く40.8％、次い

で「窓口対応サービスの向上」が29.1％、「市の組織のスリム化」が28.9％となっています。 

前回調査結果と比較すると、「行政情報の積極的な公開」が3.8ポイント高くなっています。 
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行政情報の積極的な公開

公共施設の効率的な活用

市職員の能力の向上

民間で実績を持つ人材の登用、

活用

民間でできることの民間への委

託

行政サービスへのボランティア

（有償・無償を問わず）の活用

デジタル技術の積極的な活用

市政運営への市民参加の強化

その他

無回答

経年比較

令和4年度
(N=1,258)

令和3年度
(N=1,006)

令和2年度
(N=1,053)

令和元年度
(N=953)

平成30年度
(N=952)
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民間で実績を持つ人材の登用、活用

民間でできることの民間への委託

行政サービスへのボランティア

（有償・無償を問わず）の活用

デジタル技術の積極的な活用

市政運営への市民参加の強化

その他

無回答

令和４年度

令和4年度
(N=1,258)

% % % % % %
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４．インターネットの利用状況等について 

 

 

問９ あなたがインターネットを利用する際に、主に使用する機器は何ですか。（１つに○） 

 

前回調査結果と比較すると、「携帯電話」が4.5ポイント、「スマートフォン」が4.3ポイント伸びて

います。 

 

 

問 10 あなたは、以下の機器を保有していますか。（あてはまるものすべてに○） 

 

 

「スマートフォン」の保有率が最も高くなっていますが、前回調査結果と比べると割合が下がって

います。 
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11.4%
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39.5%

2.8%
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31.6%

0% 20% 40% 60%

パソコン

携帯電話

スマートフォン

タブレット型端末

テレビ

家庭用ゲーム機

その他

無回答

令和4年度
(N=1,258)

令和3年度
(N=1,006)

令和２年度
(N=1,053)

28.9%

61.3%

6.0%

3.8%

22.7%

72.8%

7.1%

4.7%

0% 20% 40% 60% 80%

携帯電話

スマートフォン

所有していない

無回答

令和4年度
(N=1,258)
令和3年度
(N=1,006)
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62.9%

59.0%

54.5%

52.9%

45.6%

41.2%

34.2%

32.1%

29.5%

24.7%

22.4%
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0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

地図・ナビゲーション

情報検索・ニュース

メッセージングサービス（LINE、メッセン

ジャー、Skype等）

インターネットショッピング

支払い・決済（クレジットカード）

動画配信

SNS（Facebook、Twitter、mixi、Tiktok、

Clubhouseなど）

予定管理・カレンダー

QRコード決済

音楽配信

健康管理・運動記録

チケット予約

ソーシャルゲーム・オンラインゲーム

電子申請・e‐tax等の公的サービス

オークション・フリマ

株取引・オンラインバンキング

いずれのサービスも利用していない

ファイル共有サービス

無回答

 

 

問11  過去１年間で利用したインターネットの機能・サービスは何ですか。（あてはま

るものすべてに○） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

インターネットで利用した機能やサービスについては、「地図・ナビゲーション」が最も高く

62.9%、次いで「情報検索・ニュース」が59.0%、「メッセージングサービス（LINE、メッセンジャー、

Skype等）」が54.5%となっています。 

  

(N＝1,258) 
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62.0%

10.4%

20.9%

6.7%

56.1%

14.5%

23.8%

5.7%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

思う

思わない

わからない

無回答

令和4年度
(N=1,258)

令和3年度
(N=1,006)

 

 

問12 インターネットの活用について、あなたが最も不安に思うことは何ですか。（１つ

に〇） 

 

インターネットの活用で不安に思うことについては、「個人情報や利用履歴が漏れていないか」が最

も高く68.5%、次いで「架空請求や詐欺にあわないか」が46.7%、「ウィルスに感染していないか」が

45.5%となっています。 

 

 

問13 あなたは、デジタルの力で生活の利便性が向上したと思いますか。（１つに○） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

デジタルの力で生活の利便性が向上したと「思う」が62.0％と多く、前回調査結果よりも5.9ポイン

ト高くなっています。 

68.5%

32.0%

45.5%

17.2%

36.0%

7.8%

12.4%

46.7%

33.9%

2.9%

2.1%

10.7%

67.4%

31.8%

44.6%

16.0%

34.9%

8.4%

10.9%

42.1%

29.9%

3.2%

14.6%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80%

個人情報や利用履歴が漏れていないか

電子決済を信用できるか

ウィルスに感染していないか

違法・有害情報を見てしまわないか

セキュリティ対策

ｿｰｼｬﾙﾒﾃﾞｨｱでの相手とのトラブル

インターネット依存になっていないか

架空請求や詐欺にあわないか

迷惑メールがこないか

不安に思うことはない

その他

無回答

令和4年度
(N=1,258)

令和3年度
(N=1,006)
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８日分以上, 2.3%

７日分(一週間分), 8.8%

４～６日分, 11.7%

２～３日分, 46.3%

１日分, 8.5%

していない, 20.7%

無回答 , 1.7%

５．災害時の備蓄について 

 

問 14 あなたの家庭では、災害時用に備えて、食料・携帯トイレ等の備蓄を何日分して

いますか。（１つに○） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

災害に備えた備蓄は、「２～３日分」が46.3％と最も多くなっています。一方、「していない」が

20.7％と２割を超えています。 

  

(N＝1,258) 
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必要性を感じない, 14.2%

何を備蓄すべきか

わからない, 48.5%備蓄は市がするものだから, 
3.8%

地区単位で備蓄している

ため家庭ではしていない, 
4.2%

その他, 23.1%

無回答, 6.2%

(N=260)

84.0%

79.3%

76.5%

62.3%

60.6%

50.0%

48.7%

48.7%

46.3%

40.0%

37.2%

34.7%

30.4%

30.2%

30.1%

29.4%

28.9%

22.1%

14.3%

9.9%

3.6%

0.5%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

飲料水
懐中電灯

非常食(食料)

ﾃｨｯｼｭ・ﾄｲﾚｯﾄﾍﾟｰﾊﾟｰ
マスク
タオル
乾電池

ビニール袋
携帯ラジオ

ヘルメット・防災頭巾
簡易トイレ

衣服(下着等)

体温計
毛布・寝袋

常備薬
雨具
現金

消毒液
生理用品

発電機
乳幼児用品

無回答

 

問 14－２ 【問 14 で備蓄している（１～５）と回答した方のみ】 

具体的に備蓄しているものを教えてください。（あてはまるものすべてに○） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

具体的に備蓄しているものは、「飲料水」が84.0％と最も多く、次いで「懐中電灯」79.3％、「非常

食(食料)」76.5％となっています。 

 

問 14－３ 【問 14 でしていない（６）と回答した方のみ】 

備蓄をしていない理由を教えてください。（１つに○） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

備蓄をしていない理由は、「何を備蓄すべきかわからない」が48.5％と最も多くなっています。 

 

(N＝1,258) 
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６．島田市の情報発信について 

 

６-１ 情報発信力について 

 

問15 あなたは、島田市は情報発信力があると思いますか。（１つに○） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

島田市に発信力があると思う人の割合は、昨年度から少し減少しましたが、思わない人の割合も減

っています。 

 

 

６-２ 島田市緑茶化計画について 

 

問16 島田市では、地域の魅力を市内外に発信するシティプロモーション「島田市緑茶

化計画」の取組を推進しています。あなたは、この「島田市緑茶化計画」を知って

いますか。（１つに○） 

 

 

島田市緑茶化計画について、「名前だけは知っている」が72.7％と最も高く、次いで「知らない」が

13.8％となっています。 

11.4%

16.2%

72.7%

68.1%

13.8%

12.5%

2.1%

3.2%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

令和4年度
(N=1,258)

令和3年度
(N=1,006)

名前も内容も知っている 名称だけは知っている 知らない 無回答

1.0 

1.6 

1.4 

0.3 

0.6 

14.7 

16.4 

6.4 

6.7 

4.9 

50.4 

50.1 

47.7 

40.8 

44.0 

13.0 

15.9 

26.6 

29.8 

37.1 

7.8 

6.9 

10.2 

12.2 

10.6 

6.0 

6.2 

6.3 

8.1 

2.6 

3.2 

1.6 

3.9 

5.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

特にそう思う そう思う 普通
そう思わない 特にそう思わない わからない
無回答

令和４年度 　(N=1,258)

令和３年度 　(N=1,006)

令和２年度 　(N=1,053)

令和元年度 　(N=953)

平成３０年度 　(N=952)

経
年
比
較
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60.2%

57.7%

53.9%

37.7%

37.1%

34.3%

28.8%

24.1%

20.7%

20.5%

19.6%

17.4%

15.9%

15.7%

15.1%

14.9%

13.7%

10.8%

2.5%

0% 20% 40% 60% 80%

しまだ情報（お知らせ）

表紙

まちの話題

特集記事

島田人

掲示板

けんこうナビ

市政あらかると

市政羅針盤

彩りもう一品

しまいく

図書館だより

みんなの広場／広報ひみから

高校生、島田の仕事を探る！

緑茶化のススメ

便利帳

Tomorrow 明日の自分へ

耳よりお達者情報

無回答

 

６-３ 広報しまだについて 

 

問17 あなたは、広報しまだを読んでいますか。（１つに○） 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

広報しまだを読んでいるかについては、「毎月読んでいる」が最も高く44.3％(前回46.0％)、次いで

「たまに読む」が43.5％(前回39.4％)、「全く読まない」が10.9％(前回12.0％)となっています。 

「毎月読んでいる」の割合が年々減っています。 

 

問17－2 【問17で「1．毎月読んでいる｣「２．たまに読む」と回答した方のみ】 

  ご覧になっているテーマを教えてください。（あてはまるものすべてに○） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広報しまだで見るテーマは、全体的に前回調査よりも見る割合が高くなっています。見るテーマは

「しまだ情報」が最も高く60.2％、次いで「表紙」が57.7％、「まちの話題」が53.9％、「特集記事」

が37.7％となっています。  

(N＝1,104) 

44.3%

46.0%

54.9%

43.5%

39.4%

33.5%

10.9%

12.0%

10.3%

1.4%

2.6%

1.3%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

令和4年度

(N=1,258)

令和3年度

(N=1,006)

令和2年度

(N=1,053)

毎月読んでいる たまに読む 全く読まない 無回答
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52.9%

42.3%

1.4%

0.7%

0.2%

6.3%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

利用していない

知らない

カタログポケット

マチイロ

しずおかイーブックス

無回答

64.1%

16.1%

0.7%

8.3%

1.7%

35.9%

0.9%

0.6%

0.6%

21.7%

23.2%

41.3%

11.4%

3.7%

65.3%

18.3%

0.7%

6.0%

4.0%

38.1%

0.5%

0.6%

0.8%

20.3%

26.6%

35.4%

14.1%

3.2%

0% 20% 40% 60% 80%

広報しまだ

市公式ＨＰ

市公式ＨＰ以外のＨＰ

ＦＭ島田

ＦＭ島田以外のラジオ

市公式LINE

市公式Facebook

市公式Twitter

市公式Instagram

テレビ

新聞

回覧板

口コミ

無回答

令和4年度
(N=1,258)

令和3年度
(N=1,006)

 

６-４ 島田市の情報の情報源について 

 

問 18 あなたは、島田市の情報をどこから積極的に得ていますか。（あてはまるものすべ

てに○） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

島田市の情報を積極的に得ているのは、「広報しまだ」が最も高く64.1％、次いで「回覧板」が

41.3％、「市公式ＬＩＮＥ」が35.9％、となっています。 

 

問 19 あなたは、インターネットで広報しまだを閲覧できる電子サービスを利用してい

ますか。（あてはまるものすべてに○） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

インターネット広報の閲覧について、「利用していない」が52.9％、「知らない」が42.3％となって

います。 

(N＝1,258) 
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31.9%

63.2%

3.9%

2.5%

4.2%

31.4%

65.6%

4.2%

3.3%

3.3%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

ラジオ機器

車載ラジオ

インターネット

その他

無回答

令和4年度

(N=592)

令和3年度

(N=430)

1.7%

2.4%

5.4%

5.1%

4.8%

3.6%

35.1%

31.7%

50.4%

54.1%

2.5%

3.2%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

令和4年度

(N=1,258)

令和3年度

(N=1,006)

毎日聴いている 週数回聴いている 月数回聴いている

聴いたことはある 聴いたことがない 無回答

 

６-５ ＦＭしまだについて 

 

問 20 あなたは、ＦＭ島田を聴いていますか。（１つに○） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＦＭ島田を『聴いている』（「毎日聴いている」＋「週数回聴いている」＋「月数回聴いている」＋

「聴いたことはある」）が47.0％となっており、前回調査結果（42.8％）よりも4.2ポイント高くなっ

ています。 

 

 

 

問20－２ 【FM島田を聴いている人のみ】ＦＭ島田を何で聴いていますか。（あてはま

るものすべてに○） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＦＭ島田を聴いているのは、「車載ラジオ」が多く63.2％、「ラジオ機器」は31.9％となっていま

す。 
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3.4%

1.8%

29.0%

49.4%

44.7%

38.3%

16.2%

5.4%

6.7%

5.2%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

令和4年度

(N=1,258)

令和3年度

(N=1,006)

特にそう思う そう思う そう思わない

まったく思わない 無回答

2.9%

2.6%

28.5%

48.7%

44.7%

37.4%

17.0%

5.6%

7.0%

5.8%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

令和4年度

(N=1,258)

令和3年度

(N=1,006)

特にそう思う そう思う そう思わない

まったく思わない 無回答

７．島田市の観光・文化に関することについて 

 

７-１ 観光に関する取組みについて 

 

問2１  あなたは、現在の島田市の観光に対する取組を好ましいと思いますか。 

（１つに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

島田市の観光に関する取組について、好ましいと思っているのは32.4％、思っていないのは60.9％

となっています。 

 

 

問22  あなたは、現在の島田市の観光に対する取組が、将来の島田市に良い影響を与え

ていると思いますか。５年程度先を想像してお答えください。（１つに○） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

島田市の観光に関する取組が将来(５年先)に良い影響を与えていると思っているのは31.4％、思っ

ていないのは61.7％となっています。 

  

(N＝1,258) 

(N＝1,258) 
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3.4%

2.9%

13.5%

29.0%

28.5%

49.4%

44.7%

44.7%

23.2%

16.2%

17.0%

7.9%

6.7%

7.0%

6.0%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

(1) 観光客が来ることにより、

地域に活気が出た

(2) 観光客が来ることにより、

地域に経済的な効果が生まれた

(3) 市の今後の観光による地域活性化

の取組について、期待している

特にそう思う そう思う そう思わない まったく思わない 無回答

 

問23  あなたは、お住まいの地域（旧市内・大津地域、六合地域、初倉地域、金谷地

域、伊久身・大長地域、川根地域のいずれか）の観光に関することについて、それ

ぞれどのように思いますか。あなたの実感をお答えください。（１つに○） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

観光客による「地域の活気」と「経済効果」について実感がある人は、それぞれ32.4％、31.4％

で、約３割の人が実感を持っています。一方、市の今後の「観光による地域活性化の取組」には、

62.9％の人が期待しています。 

 

問24 今後の市の観光に対する取組に関して、ご意見やご提案等がありましたら、ご自由

にお書きください。     （148ージを参照） 

 

 

７-２ 島田市の歴史・文化資源について 

 

問25  あなたは、島田市は歴史・文化資源が豊かであると感じますか。（1つに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

歴史・文化資源が豊かであることに「特にそう思う」と「そう思う」の回答を合わせた『そう思

う』の割合は、25.4％と令和３年度の39.3％よりも減少し、「普通」が増えています。一方、『そう思

わない』は16.3％で、令和３年度の15.0％と同程度です。  

2.5 

4.7 

4.1 

3.7 

2.7 

22.9 

34.6 

27.8 

23.6 

24.3 

49.3 

37.1 

47.1 

49.4 

50.4 

11.7 

10.1 

12.2 

13.7 

14.6 

4.6 

4.9 

2.7 

3.4 

6.2 

5.6 

4.1 

3.6 

4.2 

2.9 

3.1 

2.1 

2.6 

3.8 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

特にそう思う そう思う 普通
そう思わない 特にそう思わない わからない
無回答

令和４年度 　(N=1,258)

令和３年度 　(N=1,006)

令和２年度 　(N=1,053)

令和元年度 　(N=953)

平成３０年度 　(N=952)

経
年
比
較
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８．島田市の福祉環境について 

 

問26  あなたは、島田市の福祉環境が良いと感じますか。（1つに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福祉環境が良いことに「特にそう思う」と「そう思う」の回答を合わせた『そう思う』の割合は、

9.7％と近年で最も低い数値となっています。一方、『そう思わない』は15.5％で、前回結果と同程度

となっています。 

 

  

1.0 

2.0 

1.7 

1.3 

0.7 

8.7 

13.1 

14.3 

12.5 

11.8 

50.2 

44.8 

55.1 

51.3 

53.8 

11.0 

9.4 

12.6 

19.5 

20.7 

4.5 

5.6 

4.4 

4.3 

22.1 

22.4 

10.5 

9.2 

8.6 

2.6 

2.7 

1.3 

1.9 

4.4 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

特にそう思う そう思う 普通
そう思わない 特にそう思わない わからない
無回答

令和４年度 　(N=1,258)

令和３年度 　(N=1,006)

令和２年度 　(N=1,053)

令和元年度 　(N=953)

平成３０年度 　(N=952)

経
年
比
較
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65.4%

63.6%

4.0%

3.0%

23.5%

28.5%

7.1%

4.9%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

令和4年度

(N=1,258)

令和3年度

(N=1,006)

優先して買いたい 買いたくない 関心がない 無回答

26.3%

39.4%

38.4%

30.3%

5.4%

3.0%

30.1%

3.7%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45%

地球温暖化(脱炭素・カーボンニュートラル)

エネルギー(省エネ・再エネ)

資源循環(生ごみたい肥化・リサイクルなど)

自然環境(山や川など)

生物多様性

環境イベント・セミナー

話し合っていない

無回答

９．環境に関することについて 

 

問27  あなたは、環境問題や環境を守ることについてどのようなことを家族や友人と話し

合っていますか。（当てはまるもの全てに○）。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

環境問題や環境を守ることについて家族や友人と話し合うのは「エネルギー（省エネ・再エネ）」の

39.4％、「資源循環(生ごみたい肥化・リサイクルなど)」の38.4％が多い一方、話し合っていない人も

30.1％となっています。 

 

問28 あなたは、環境に配慮された商品・サービスについてどう思いますか。 

（１つに○） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

環境に配慮された商品やサービスについて、「優先して買いたい」人は多く65.4％、次いで「関心が

ない」が23.5％となっています。 

 

  

(N＝1,258) 
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16.5%

11.0%

39.1%

32.3%

31.6%

35.6%

9.8%

17.9%

3.0%

3.2%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

令和4年度

(N=1,258)

令和3年度

(N=1,006)

いつもしている たいていしている たまにしている
していない 無回答

している, 54.2%

していない, 7.2%

どちらとも言え

ない, 35.4%

無回答, 3.3%

 

問29 あなたは、環境のためにごみを減らす努力をしていますか。（１つに○） 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

環境のためにごみを減らす努力について、「している」人が多く54.2％、次いで「どちらとも言えな

い」が35.4％となっています。 

 

 

問30 あなたは、食事における脱炭素型ライフスタイル（食品ロスの削減や、野菜を増や

した食生活など）の取組をしていますか。（１つに○） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

食事における脱炭素型ライフスタイルの取組をしている人は87.2％と多く、「していない」のは

9.8％となっています。令和３年度との比較では、取組をしている人が増えています。 

 

  

(N＝1,258) 
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8.3%

5.8%

18.2%

15.4%

31.6%

32.0%

37.6%

42.5%

4.4%

4.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

令和4年度

(N=1,258)

令和3年度

(N=1,006)

いつもしている たいていしている たまにしている
していない 無回答

21.6%

20.2%

46.5%

46.9%

27.7%

29.4%

4.1%

3.5%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

令和4年度

(N=1,258)

令和3年度

(N=1,006)

している していない わからない 無回答

 

問31 あなたは、移動における脱炭素型ライフスタイル（公共交通機関の利用、エコドラ

イブの実施、エコカーの活用、テレワークの推進など）の取組をしていますか。

（１つに○） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

移動における脱炭素型ライフスタイルの取組をしている人は58.1％と多く、「していない」のは

37.6％となっています。令和３年度との比較では、取組をしている人が増えています。 

 

 

 

問32 あなたは、住居における脱炭素型ライフスタイル（断熱リフォームの実施、再エネ

電気への切替、ZEH（ネット・ゼロ・エネルギー・ハウス）への住替えなど）の

取組をしていますか。（１つに○） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

住居における脱炭素型ライフスタイルの取組を「している」人は21.6％と、他の取組と比較して少

なく、「していない」のは46.5％となっています。 
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関心があり、議会を見たことがあ

る, 5.1%

関心はあるが、議会

を見たことがない, 

39.3%
あまり関心がな

い, 47.5%

市議会を知らない, 

4.5%

無回答, 3.5%

１０．島田市議会に関することについて 

 

問33  あなたは、市議会に関心がありますか。（１つに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市議会について、「関心があり、議会（傍聴、映像確認など）を見たことがある」は5.1％、「関心は

あるが、議会を見たことがない」は39.3％となっています。「あまり関心がない」人は47.5％となって

います。 

 

 

 

問34  あなたは、しまだ市議会だより（各戸配布）を読んでいますか。（１つに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

しまだ市議会だよりを「毎号読んでいる」は17.5％、「たまに読む」が50.3％であり、『読んでい

る』人が67.8％である一方、「全く読まない」が28.1％あります。 

 

  

(N＝1,258) 

毎号読んでいる, 

17.5%

たまに読む, 

50.3%

全く読まない, 

28.1%

無回答, 4.1%
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１１．浜岡原子力発電所の再稼働について 

 

 

問35  浜岡原子力発電所の再稼働について、どのようにすべきであると思いますか。 

（１つに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

浜岡原子力発電所の再稼働については、「対策工事が完了し、国が安全であると認めた場合は再稼働

してもよい」が最も多く39.0％、次いで「今後も再稼働すべきでない」が23.7％、「ただちに廃炉すべ

き」が11.1％などとなっています。 

これまでの調査結果と比較すると、条件付きを含めた再稼働を容認する人が46.0％とこれまでで最

も多く、半数近くになっています。 

  

7.0 

10.8 

4.3 

5.1 

2.8 

39.0 

24.4 

30.6 

33.9 

30.7 

23.7 

33.6 

33.3 

32.1 

31.3 

11.1 

16.3 

14.9 

17.5 

20.8 

16.5 

12.3 

15.7 

9.7 

11.0 

2.8 

2.6 

1.2 

1.7 

3.4 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

今の段階で再稼働してもよい

対策工事が完了し、国が安全であると認めた場合は再稼働してもよい

今後も再稼働すべきでない

ただちに廃炉すべき

わからない

無回答

令和４年度 　(N=1,258)

令和３年度 　(N=1,006)

令和２年度 　(N=1,053)

令和元年度 　(N=953)

平成３０年度 　(N=952)

経
年
比
較
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問36  今後の原子力発電のあり方について、どのようにすべきであると思いますか。 

（１つに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

原子力発電のあり方については、「段階的に減らしていって、いずれは全廃すべき」が最も高く

45.2％、次いで「安全性の向上を図り、活用すべき」が38.8％、「すぐにでも全廃すべき」が11.0％と

なっています。 

過去の調査結果と比較すると、ほぼ同様の傾向ですが、活用すべきの意見が増加する傾向が見られ

ます。  

11.0 

16.2 

16.1 

17.4 

20.7 

45.2 

50.5 

50.4 

51.0 

49.6 

38.8 

29.4 

29.2 

28.1 

23.8 

5.0 

3.9 

4.2 

3.5 

5.9 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

すぐにでも全廃すべき

段階的に減らしていって、いずれは全廃すべき

安全性の向上を図り、活用すべき

無回答

令和４年度 　(N=1,258)

令和３年度 　(N=1,006)

令和２年度 　(N=1,053)

令和元年度 　(N=953)

平成３０年度 　(N=952)

経
年
比
較
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１２．リニア中央新幹線の建設工事について 

 

 

問37  あなたは、リニア中央新幹線建設工事に伴う大井川の流量減少予測への対策につ

いて、どのように感じていますか。（１つに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

リニア中央新幹線建設工事に伴う大井川の流量減少予測への対策については、「大いに不安を感じて

いる」と「不安を感じている」の回答を合わせた『不安を感じている』の割合が64.3％となっていま

す。 

一方、「あまり不安を感じない」と「まったく不安はない」の回答を合わせた『不安はない』の割合

は19.0％となっています。 

過去の調査結果と比較すると、高まっていた不安感がやや減少しています。  

29.2 

37.3 

34.2 

25.5 

23.9 

35.1 

32.1 

33.9 

35.3 

35.0 

15.0 

12.0 

11.1 

15.4 

14.7 

4.0 

2.8 

3.2 
3.1 

1.5 

13.8 

13.6 

17.1 

18.6 

21.5 

3.0

2.2 

0.5 

2.1

3.4

0% 20% 40% 60% 80% 100%

大いに不安を感じている 不安を感じている

あまり不安を感じない まったく不安はない

わからない 無回答

令和４年度 　(N=1,258)

令和３年度 　(N=1,006)

令和２年度 　(N=1,053)

令和元年度 　(N=953)

平成３０年度 　(N=952)

経
年
比
較
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１３．男女共同参画社会について 

 

 

問38 ここ数年の間に、女性の社会進出を後押しする動きが広がってきていることについ

てどのように思いますか。（１つに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

女性の社会進出については、「大いに推進すべき」と「推進すべき」の回答を合わせた『推進すべ

き』の割合が79.0％となっています。 

一方、「推進すべきだとあまり思わない」と「推進すべきだとまったく思わない」の回答を合わせた

『推進すべきだと思わない』の割合は7.1％となっています。 

  

28.8 

31.6 

35.1 

43.0 

36.4 

50.2 

48.0 

48.6 

39.1 

45.2 

5.8 

7.7 

6.2 

6.9 

7.1 

1.3 

1.9 

0.9 

1.4 

1.2 

10.3 

8.6 

8.3 

6.7 

6.3 

3.7 

2.2 

0.9 

2.8 

3.8 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

大いに推進すべき 推進すべき

推進すべきだとあまり思わない 推進すべきだとまったく思わない

わからない 無回答

令和４年度 　(N=1,258)

令和３年度 　(N=1,006)

令和２年度 　(N=1,053)

令和元年度 　(N=953)

平成３０年度 　(N=952)

経
年
比
較
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問39 あなたは、職場で男女が平等であると思いますか。（１つに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『男性が優遇されている』（「非常に優遇されている」＋「どちらかといえば優遇されている」）とす

る方は47.9％、『女性が優遇されている』とする方は5.8％、「平等」とする方は19.1％で、『男性が優

遇されている』と感じている方が多くなっています。 

前回調査と比較してほぼ同様の傾向です。 

 

 

 

 

 

  

令和３年度  (N＝1,006) 

令和２年度  (N＝1,053) 

令和４年度  (N＝1,258) 6.3 

8.7 

8.6 

41.6 

38.7 

36.8 

19.1 

23.2 

22.5 

4.4 

5.5 

4.0 

1.4 

1.2 

1.5 

21.5 

19.6 

24.0 

5.9

3.2

2.5

0% 20% 40% 60% 80% 100%

男性が非常に優遇されている

どちらかといえば男性が優遇されている

平等

どちらかといえば女性が優遇されている

女性が非常に優遇されている

わからない

無回答
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言葉も内容も知っ

ている, 39.7%

言葉だけは知っ

ている, 33.6%

知らない, 22.3%

無回答, 4.4%

１４．ＬＧＢＴ（性的マイノリティ）について 

 

問42 あなたは、ＬＧＢＴ（性的マイノリティ）を知っていますか。（１つに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＬＧＢＴについて「言葉も内容も知っている」が最も高く39.7％、次いで「言葉だけは知ってい

る」が33.6％、「知らない」が22.3％となっています。 

 

 

 

問40-2 ＬＧＢＴ（性的マイノリティ）について自分の考えに一番近いものはどれです

か。（１つに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＬＧＢＴについて「特に興味がない」が最も高く32.2％、次いで「一般的な概要について知りた

い」が31.5％、「当事者の困りごとについて知りたい」が17.7％となっています。 

 

  

3.0%

31.5% 17.7% 2.4%11.4% 32.2% 1.8%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

一般的な知識以上に詳しく知りたい
一般的な概要について知りたい
当事者の困りごとについて知りたい
直接当事者と話をしてみたい
すでに必要なことは知っている
特に興味はない
無回答

(N＝1,258) 

(N＝923) 
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問40-3 ＬＧＢＴ（性的マイノリティ）の理解促進などの取組は、島田市に必要だと思い

ますか。（１つに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＬＧＢＴの理解促進などの取組について「今後必要になると思う」が最も高く60.5％、「今すぐ必要

だと思う」をあわせると、77.7％の人が『必要』と考えており、「必要ないと思う」人の6.7％を大き

く上回っています。 

 

 

  

(N＝923) 

17.2% 60.5% 14.0% 6.7%
1.6%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

今すぐ必要だと思う 今後必要になると思う
どちらでもない 必要ないと思う
無回答
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１５．ＳＤＧｓ（持続可能な開発目標）について 

 

問41 あなたは、SDGsを知っていますか。（１つに〇） 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

ＳＤＧｓ（持続可能な開発目標）について「名称も内容も知っている」が35.0％で最も高く、次い

で「名称だけは知っている」が33.9％、「知らない」が26.2％となっています。 

前回調査と比較すると、認知度が高まっています。 

 

 

 

問41－2 【知っていると回答した人のみ】SDGｓに関する行動をしていますか。 

（１つに○） 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＳＤＧｓの「名称も内容も知っている」人で、行動を「している」人は72.3％、「していない」人は

27.3％となっています。 

前回調査と比較すると、行動している人の割合が高まっています。 

 

 

  

令和４年度  (N＝440) 72.3%

65.1%

27.3%

34.9%

0.5%

0.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

している していない 無回答

令和３年度  (N＝261) 

令和３年度  (N＝1,006) 

令和４年度  (N＝1,258) 

令和２年度  (N＝1,053) 

35.0

25.9

8.6

33.9

30.0

18.3

26.2

41.1

71.1

4.8

3.0

1.9

0% 20% 40% 60% 80% 100%

名称も内容も知っている 名称だけは知っている

知らない 無回答
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1.0%

6.5%

10.7%

12.2%

14.2%

19.3%

20.7%

12.2%

3.3%

0% 5% 10% 15% 20% 25%

18～19歳

20～29歳

30～39歳

40～49歳

50～59歳

60～69歳

70～79歳

80歳以上

無回答

男性
39.7%

女性
55.2%

その他
0.3%

回答しない
1.1%

無回答
3.7%

１６．回答者について 

 

問42  あなたの性別をお答えください。（１つに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

性別は、「男性」が39.7％、「女性」が55.2％となっています。 

回収率は、男性41.1％、女性54.0％で12.9ポイントの開きがあります。 

 

 

 

問43  あなたの年齢をお答えください。（１つに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

年齢は、「70～79歳」が最も高く20.7％、次いで「60～69歳」が19.3％、「50～59歳」が14.2％、と

なっています。 

回収率は、60代・70代をピークとして若年齢ほど低く、10代は24.5％となっています。 

  

(N＝1,258) 

(N＝1,258) 
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39.7%

4.7%

15.1%

11.5%

19.3%

4.8%

4.8%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

旧市内・大津地区

伊久身・大⾧地区

六合地区

初倉地区

金谷地区

川根地区

無回答

 

 

問44  あなたのお住まいの地区をお答えください。（１つに〇） 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

居住地区は、「旧市内・大津地区」が最も高く39.7％、次いで「金谷地区」が19.3％、「六合地区」

が15.1％となっています。 

回収率は、43.9％～51.6％と幅があります。 

 

 

●問４３～４５ 回収率一覧 

  問４３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

  問４４                   問４５ 

 

 

 

 

  

(N＝1,258) 

発送数 回収数 回収率 前回との差

10代 53 13 24.5% 14.7%

20代 251 82 32.7% 6.5%

30代 311 134 43.1% 10.3%

40代 387 153 39.5% 4.1%

50代 376 179 47.6% 8.7%

60代 386 243 63.0% 9.2%

70代 413 260 63.0% -0.2%

80歳以上 323 153 47.4% 5.3%

無回答 − 41 − −

発送数 回収数 回収率 前回との差

旧市内・大津 1,060 499 47.1% 9.2%

伊久身・大⾧ 121 59 48.8% 17.1%

六合 398 190 47.7% 6.7%

初倉 330 145 43.9% 12.2%

金谷 471 243 51.6% 9.8%

川根 120 61 50.8% 6.9%

無回答 − 61 − −

発送数 回収数 回収率 前回との差

全体 2,500 1,258 50.3% 10.1%

男性 1,214 499 41.1% 6.1%

女性 1,286 694 54.0% 11.1%

その他 4

回答しない 14

無回答 − 47 − −
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問45 あなたは、あなたの住む地域に対して誇りや愛着を持っていますか。（１つに○）

 あなたのご家族の構成は次のうちどれですか。（１つに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

住んでいる地域に誇りや愛着を持っている人は71.7％、持っていない人は18.8％となっています。 

前回調査とほぼ同じ結果です。 

 

 

 

問45-2 【誇りと愛着のある方のみ】あなたの住む地域を訪れた方に、地域の魅力を紹介でき

ますか。（１つに○） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

住んでいる地域に誇りや愛着を持っている人で、地域の魅力を紹介できるとする人は57.9％、紹介

できないとする人は35.1％となっています。 

前回調査と比較して、紹介できる人の割合がやや下がっています。 

 

  

13.1%

13.9%

58.6%

58.3%

16.4%

18.9%

2.4%

3.3%

6.1%

3.6%

3.4%

2.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

非常に持っている ある程度は持っている

あまり持っていない まったく持っていない

わからない 無回答

令和４年度  (N＝1,258) 

令和３年度  (N＝1,006) 

令和４年度  (N＝902) 

令和３年度  (N＝727) 

4.8%

5.8%

53.1%

58.9%

31.6%

28.2%

3.5%

1.8%

6.4%

3.9%

0.6%

1.5%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

十分に紹介できる ある程度は紹介できる

あまり紹介できない まったく紹介できない

わからない 無回答
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2年未満

2.1%

2年以上5年未満

4.2%

5年以上10年未満

3.7%
10年以上20年未満

7.7%

20年以上

79.0%

無回答

3.3%

単身（ひとり暮らし）

8.5%

一世代（夫婦のみ）

24.2%

二世代（親と子）

44.7%

三世代（親と子と孫）

16.1%

兄弟姉妹

0.9%

その他

2.1%

無回答

3.7%

 

問46  あなたのご家族の構成は次のうちどれですか。（１つに〇） 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

家族構成は、「二世代（親と子）」が最も高く44.7％、次いで「一世代（夫婦のみ）」が24.2％、「三

世代（親と子と孫）」が16.1％、などとなっています。 

 

 

問47  あなたは島田市にお住まいになって、どのくらいの年数（合計）がたっています

か。（１つに〇） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

居住年数は、「20年以上」が最も高く79.0％、次いで「10年以上20年未満」が7.7％、「２年以上５年

未満」が4.2％などとなっています。 

 

  

(N＝1,258) 

(N＝1,258) 
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意見 性別 年齢 地区 

１-１ここに住むすべての人の安全な生活を守る（危機管理・防災・消防） 

ワクチンの対応は周りに比べてとても早かったと思います。去年の夏、不安が広

がる中、早目に接種できたことは有難く安心につながりました。ありがとうござい

ました。 

女性 40 代 旧市内・大津 

ノーマスク進めてほしいです。ワクチンもうやめたらいいと思います。 女性 40 代 旧市内・大津 

家の前の大代川、大雨の時増水するとこわい。川の土を取り除くなどしてくれた

らうれしい。草取りしてくれて少し安心しています。 

女性 30 代 金谷 

地域防災についてですが、火災時にすばやく市民が使用できる身近にある消

火栓がなぜ使用できないのか理由が知りたいです。 

男性 50 代 金谷 

夜の地震時に市民が真っ暗の中で不安な時、同報無線でバックアップすること

はできないのか？ 

男性 50 代 金谷 

山間部の防災対策をしっかりとしてもらいたい。地域に言っても市に要望してく

れない。 

男性 60 代 旧市内・大津 

島田市のお茶はとってもおいしく新茶の時は本当に楽しみです。町づくりも大切

ですが市民が安心して暮らせるのが本当に希望です。 

女性 50 代 六合 

防災無線が聞き取れないことが多いため、伝達方法や機器などについて再考し

てほしい。 

男性 60 代 旧市内・大津 

大井川には 23 のダムがありますが、ダムの寿命も 100 年とは云いますが大規模

の地震が起きれば老朽化しているダムが決壊します。それによって鉄道橋の橋

脚や橋台の崩落が想定されます。最悪なシナリオも想定されます。我が家でも

防災に関する意識改革が必要となってきました。 

無回答 無回答 無回答 

同報無線のアナウンスが聞こえない。どこの家にも聞こえるようにしてほしい。 女性 70 代 伊久身・大長 

同報無線が聞こえづらい場所がある。17 時などの時報は聞こえるが、風向き等

によって内容がまったく聞こえない時がある。この前は、元島田のセブンイレブ

ンの駐車場で聞こえなかった。 

女性 60 代 旧市内・大津 

第三小学校区に住んでいるが、市の同報無線のアナウンスが聞こえない。 女性 70 代 無回答 

同報無線が聞こえない。 女性 50 代 金谷 

同報無線がしっかり聞こえる所と聞こえない所がある。回って確認した方がいい

と思います。 

女性 60 代 初倉 

防災活動への女性の参加を進めるべき。 男性 50 代 初倉 

頻発する線状降雨災害を聞くと、当地の地形から不安を感じている。 男性 80 代以上 初倉 

同報無線より町内にスピーカーで流されている放送以外に、各家庭に FM 有線

式にして頂きたい。スピーカーでは聞きづらく、スピード感がない。災害はスピ

ードです。情報連絡等は、待った無しです。検討をお願い致します。 

男性 80 代以上 旧市内・大津 

同報無線の活用について、火災時にも放送がほしいと思います。 女性 50 代 金谷 

１-２ 健康で自分らしく暮らす（健康づくり・地域医療） 

病院の充実…いつでもすぐに診察が受けられる体制をつくって欲しい。また、

医師の充実も進めて欲しい。 

男性 60 代 旧市内・大津 



Ⅳ 自由意見 

101 

意見 性別 年齢 地区 

個人病院の先生で、最期をみとって下さる方が必要だと思いますが、初倉では

ちょっと心配です 

女性 80 代以上 初倉 

健康増進のためにまちを歩けるよう、まちでウォーキングできる歩道の整備。 女性 50 代 旧市内・大津 

島田市は現状「島田市立総合医療センター」の周辺施設整備が進み今年度中

にグランドオープンされ医療状況は改善されると思います。しかし、島田市の医

療現場の現状は、市内に他の病床のある病院、老人病院もなく、又医師、看護

師などの医療従事者が近隣他市に比較して少ないと思われます。安心して暮ら

せる島田市の医療と介護の環境づくりの充実を図っていただくことを期待しま

す。 

男性 80 代以上 旧市内・大津 

リバティの活用、ランニング、ウォーキング等それぞれに合った健康促進定期的

な活動及びマイル促進。 

男性 50 代 六合 

地域の片すみで最低年金で暮らしておりますが、何とか歯を食いしばってやりく

りをして健康に過ごして頑張っています。健康にいることが市にできる最大の協

力だと思っています。 

女性 80 代以上 伊久身・大長 

歯科は多くあって助かっていますが、皮膚科・小児科が少ないと思います。なん

とかならないかといつも感じています。  

女性 70 代 旧市内・大津 

国民健康保険に入っているため、市の健診案内が来る。人間ドック受診を依頼

したら、今後は市実施の健診案内は送らないとそっけなく言われた。対応が非

常に悪かった。市職員の”お客様”はだれなのか一考してほしい。 

男性 60 代 金谷 

島田市民は検診を受ける人が少ないとか、がんの罹患率が高いなど健康につ

いての意識が低いのではないかと言われる。現在、特定検診などの無料化が進

められているが、医療費の節約などの観点から、各地区にコミュニティをつくるこ

とにより地域参加を活発にし、健康についての意識が上がることは北欧などでも

実証されている。それには、ローズアリーナのような大きな施設ではなく、トレー

ニングの機器も用途に合わせて設置すればよいので、進めていただきたい。 

女性 40 代 旧市内・大津 

病院、緩和ケア病棟があるといいと思う。スタッフをもっと増やして欲しい。 男性 70 代 六合 

今回の高額療養費の申請手続きの簡素化を大変ありがたく思います。 男性 70 代 旧市内・大津 

１-３ 生涯を通じて誰もが生きがいを持ち安心して暮らす （高齢者・介護） 

今回、自分が病気になり介護の制度に助けられとてもうれしく思いました。残り少

ない人生を健康で足を使って楽しく過したいと思います。長寿介護課のケアマ

ネージャーに感謝しています。 

女性 80 代以上 旧市内・大津 

自分もそうですが高齢化の時代になりつつある現状運転免許返納も考えなくて

はならないけど、病院や買い物等に行く為にタクシー利用では年金生活者には

痛い話です。（少し利用券はあると聞いていますが）年金は減らされる一方で、

生活が大変です。何かいい方法を・・・。 

無回答 無回答 無回答 

子供の頃からずっと六合から出た事がありません。今の生活に満足して暮らして

います。老人の福祉もしっかりしていてありがたいです。 

女性 70 代 六合 

高齢者に対しては、現状の継続に努める。自治会、民生委員の充実が課題。 男性 70 代 初倉 

高齢者の病院通いのタクシー代の補助、なるべく早く実施を! 無回答 無回答 無回答 

3 世代家族になろうとしています。助け合いが有りとても助かります。有りがたい

話です。これからも出来る事は進んでやっていきたいと思う。体には充分気を付

けて頑張ります。一番上おじいさん 88 才、一番下孫 18 才です。6 人家族です。 

女性 80 代以上 金谷 
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年金が安い。 女性 70 代 伊久身・大長 

高齢者が多い市なので高齢者にやさしい市にしてほしい。在宅で介護が必要

な人に対する支援を厚くしてほしい。また、そういう方には早急に対応してあげ

てほしい。 

女性 50 代 六合 

高齢者になるべく有利にしていただきたい。 女性 80 代以上 旧市内・大津 

私は現在 84 才、一戸建ての自宅で一人で住んでいます。台風等天候の荒れる

時は不安で心細いので介護施設にショートステイをお願いして泊めて頂いてお

ります。現在は介護支援認定を受け、シンシア・ケアプランセンター島田に週 2

回通所しています。老女一人住居では心細いので利用日数を増やしたいので

すが、少ない年金からの出費は大変です。少ない年金収入の一人暮らし老婆

が安心できるよう、月曜日～土曜日まで通所したいのですが費用の援助はでき

ないものでしょうか？ 

女性 80 代以上 旧市内・大津 

デジタル社会が益々進んでいく中で高齢者が取り残されていくのでは無いかと

心配です。 

男性 80 代以上 旧市内・大津 

夫婦高齢で近所の方にお世話になっています。 女性 80 代以上 旧市内・大津 

70 オーバーの方で暇な人達にも何かやりがいのある仕事とか適任の仕事があ

るはずです。お給料だして雇ってほしいです。グランドゴルフできるくらい元気

なら、グランドゴルフばっかりやってないで、世の中の何かに役に立つ事をやっ

ていただきたいです。老人ばかり増えちゃって、今後ずっと税金が上がる世の

中になってしまう事が不安です。 

女性 40 代 金谷 

高齢者の移動手段としてタクシー券を出して欲しい。  女性 70 代 六合 

数年前から伊太にある市の施設を利用させていただき老人 20 名程で月 2 回ゲ

ームをしています。2 年ほど前までは管理者の方が開始の 9 時よりも少し前に入

口を開けてくれる等準備のために10分ぐらいの余裕を認めてくださいましたが、

管理者が変わり 9 時前には絶対に入口を開けてくれません。冬の風の強い寒い

日も外で待っています。規則・原則があることは充分に承知していますが、もう

少し柔軟な扱いが出来ないものでしょうか？仕方がない貸してあげましょうという

感じで、いかにも"お役人様"のようです。女子職員は感じがいいですが、男性

職員も市民が利用する施設に勤務する人としてサービス業的な感覚で対応して

頂きたいものです。やはり教育は大切です。 

男性 80 代以上 旧市内・大津 

介護のことについてよくわからず困っている方が多くいます。もっと介護を必要と

している人がスムーズに進められるようにしてほしい。ケアマネージャーを決め

たりすることもわからない人に書類を渡すだけでは、手続きを勧められません。 

女性 60 代 旧市内・大津 

介護施設に係る予算を増やす。本当に困っている人が早く施設に入れるように

してもらいたい。 

男性 80 代以上 伊久身・大長 

親せきに車の免許のない 80 才のおばさんがいますがタクシー券、割り引き券と

かあると助かるのだろうなと思います。 

女性 40 代 旧市内・大津 

乗合バスのようなタクシー等の導入計画があれば高齢者にとって生き甲斐にな

ると思います。 

女性 80 代以上 旧市内・大津 

１-４ 弱い立場の人を支え合う （地域福祉・障害福祉） 

障害者用のグループホームを充実させてほしい。 女性 70 代 六合 

現在自分が幸せに暮らせているのに、日々のニュース等で問題になる貧困家 女性 70 代 旧市内・大津 
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庭、ヤングケアラー、幼児虐待、暴力等このようなことに島田市がどのように取組

んでいるのか気になります。一般の私達でも何かお手伝いが出来ることがある

のか知りたいと思います。皆が幸せに過ごせる島田市を希望します。 

障がい児への地域の考え方、相談等もっと理解を深める取り組みをしてほしい。 男性 40 代 六合 

とても個人的なことです。私の子どもは知的障害があり、そして途中から難病に

かかり中学生で亡くなりました。まず、福祉課の皆様には特にお世話になり見守

っていただいたことを御礼申し上げます。短い人生でした。まだ私たち夫婦は混

乱の中にいます。まず「障がい者」。私の子どもは知的と肢体、障がいが両方に

ありましたが、それゆえに市のリフレッシュ事業などのサービスは全く受けられま

せんでした。歩ける、それだけで受けられませんでした。訪問看護のみでした。

それすらもコロナ禍で難しかった。私の子どもは歩ける、話せる、けれど難病で

学校にもほとんど行けず家におりました。知的障がいがあるため目は離せませ

ん。家族だけで見ているにはあまりにも過酷でした。私は自分の病院に行くこと

すらできませんでした。歩けても話せても、それぞれの生活や状態はみんな違

います。このままでは、将来も島田市には肢体障がいの子たち、医療ケアが必

要な子たちの行き場はないと感じます。この市で、このような障がいを持つ子は

生きていてはいけないのかと思う日々です。亡くなった時は将来の不安がなくな

ったことにほっとしてしまった自分が本当に恥ずかしかったです。私は生まれて

からずっと島田市に生活し、大好きな思い出もたくさんあります。同じように"生き

ていってもいいんだよ"という島田市になってほしいと心から願います。そして今

回、このような機会をいただきありがとうございました。 

女性 40 代 旧市内・大津 

私は障害者です。外出時に困ることは急なトイレです。町中やガソリンスタンド等

で障害者用のトイレを設置していただければ助かると思ったことがあります。 

男性 70 代 初倉 

社協に車イス対応ハイエースをいつもかりて病院に行ったりしていますが、ハイ

エースしかないので自分が運転できず、だれかに頼んで運転してもらい通院し

ています。市で軽自動車の車イス対応の車があると、自分で運転して通院でき

ると思います。前は軽の車イス対応車があったと聞いています。どうか今一度軽

自動車の貸し出しを検討してみて下さい。 

女性 60 代 旧市内・大津 

2 年前に脳梗塞になり車イス生活になりました。これまで障害者のサービスを利

用してきましたが、40 歳を過ぎたら介護保険に切り替わることとなり、大変困って

います。あまりにも若いため支援サービスを使うに当たり勝手悪すぎます。利用

したくても今までのような事業所にお願いできず困っています。40 歳になったか

らといって「介護保険をつかえ」扱いはないと思います。年齢がきたからといって

すぐ介護保険とは納得いきませんね。今まで障害者だったので、今まで通りの

障害者扱いでお願いしたいです。今一度どこの境目の人達のこと検討してもら

いたいです。 

女性 60 代 旧市内・大津 

２-１ 子どもを生み育てやすい環境をつくる （子育て） 

他の市町村では、子どもの医療費が無料のところもあるので、島田市でも検討し

てほしい。子どもを生みやすい、育てやすい市になってほしい 

女性 30 代 六合 

出産をひかえていた時、陣痛タクシーがなくて不安だった。私自身親類、友人

は市外に多く、会社も市外なので頼れる人が夫しかいないが、もう一人子どもが

いるので夜中の陣痛だと一緒に乗せていくべきかどうかなど心配だった。 

女性 30 代 金谷 

希望している保育園に入れない。 男性 30 代 六合 

育児、職場復帰するにあたって優しくないなと思う点があった。育児休暇を取得 女性 30 代 六合 



 

104 

意見 性別 年齢 地区 

できる期間は職場によっては様々である。職場復帰をした後に子どもと向き合え

る時間がかなり減るため、長期の育児休暇を取得する人もいると思う。そんな人

でも保育園、こども園へ入れやすい制度を取り入れて欲しい。今の保活の現

状、子どもを家でみたくても、育休を短くして職場復帰を余儀なくされる人もい

る。職場復帰が確実に決まっているのに、幼稚園に入れた後保育園へ転園させ

なければならない。親や子どもの心の負担を考えられる市になってもらいたい。 

保育園や学童に入りづらい。女性がすごく働きづらい。求人も島田市は少なく感

じる。 

回答し

ない 

30 代 六合 

少子高齢化に伴い老人ホームばかりが増えて学校や塾等の子どもの施設が無

くなっています。子どもの人口を増やす取組み（子育て世帯への優遇等）が急

務。 

男性 50 代 金谷 

自分の子どもはすでに就学済みですが、就園前に子どもの一時預かり無料の

サービスがあると助かるなといつも思っていました。私も夫も県外の出身で、体

調不良や急な用事の際に子どもをその時すぐに預けられるところがなく困った

事が何回もありました。これからの子育て世代の方々の為にもぜひ検討をお願

いします。 

女性 40 代 旧市内・大津 

六合地域に住んでいます。島田市内でも子育て世代がとても増えているにも関

らず、公園は１つも増えていません。保育園も増えてはきていますが、選ばなけ

れば入園できるといったような形で、まだまだ子育て世代に優しいとは言えない

と思います。ぜひ子育てがしやすいまちづくりを更に推進していってほしいで

す。 

女性 30 代 六合 

少子化対策に力をいれる。若者は生活できないため結婚しない。 男性 60 代 金谷 

初倉地区で高齢化などで茶畑をやめたい人が増えているような気がしますの

で、その土地を利用して大きな公園をつくるなど、子育てしやすい地区にしてほ

しい! 

男性 60 代 初倉 

子どもの医療費 1 回 500 円、月２回の金額が０円になったら嬉しいです。 女性 30 代 旧市内・大津 

子供を出産し、現在育休中で仕事復帰について日々考えています。その中で

一番不安に感じていることが、保育園に無事に入園させることができるのかとい

うことです。島田市全体で見れば保育園は十分にあるのかもしれませんが、私

たちの暮らす六合は明らかに保育園が足りていません。その結果、核家族で共

働き、自分の親もまだ現役で働いているにもかかわらず、六合地区の保育園に

入れる可能性が低いという状況です。これはとても苦しいことだなと思います。

大切な家族を授かることができ幸せな一方で、その後の現実に不安があること

は辛いことです。きっと同じ思いでいる方が他にもいらっしゃると思います。 

女性 30 代 六合 

子育て支援センターの近くに無料駐車場を作ってほしい。 女性 30 代 旧市内・大津 

子育をしている人達が安心して子どもを育てて行くことが出来る、安心して赤ち

ゃんを産み育てていけるそんな市になって頂きたいと思います。教育にお金が

かかっていて親たちに余裕が無い様に思います。子どもが安心してのびのびと

育って行ける島田市になってほしいです。 

女性 70 代 六合 

保育園も幼稚園同様3歳の誕生日翌月から保育料無料になったら嬉しいです。

また、保育料が Max5 万程度に押えてもらえると嬉しいです。結局共働きで世帯

収入が高くなると保育料が高くなるので、家庭に入るお金があまりないです。 

女性 30 代 旧市内・大津 

父親の育児休暇よりも定時で帰宅できる環境づくり推進してほしいです。自分の育

休中の感想ですが、送迎だけでも父親にお願いできたらよかったと思いました。 

女性 30 代 旧市内・大津 
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子育て関連の講座はとても充実していてよかったです。これからも色々な講座

開催をしていただけると助かります。 

女性 30 代 旧市内・大津 

婚活などの催しもいいのではと言う世間の声があります。 女性 70 代 旧市内・大津 

子供の医療費を無料にしてほしい。 女性 30 代 金谷 

小学校で家庭教育学級が１年生ごとあるが、親の仲が良くなるどころが嫌な思い

をたくさんしている人がいるのでなくしてほしいです。 

女性 30 代 金谷 

子どもが楽しくのびのび生きる島田を期待しています。 男性 50 代 六合 

島田は自然が多くてとてもよいところだと思います。出産後には育児サポーター

さんにとてもお世話になり、今でも感謝しています。ただ、電話で予約は疲れて

いる時にはハードル高かったので、LINE などで予約できるといいなーと思いま

した。 

女性 30 代 六合 

子育て世代が住みたくなるようなまちづくりを進めて欲しい。 男性 60 代 旧市内・大津 

放課後児童クラブが民営化されて民間業者の運営になりましたが経験豊富で子

どものことを良くわかっている指導員の意見や指導方法などを尊重した運営がさ

れるようお願いします。 

女性 70 代 旧市内・大津 

学童対策も母子家庭対策も大切です。子供が安心して勉強できることを望みま

す。 

女性 60 代 旧市内・大津 

子育て支援や若い世代への支援を手厚くして若人の人口を増やしてほしい。デ

ジタルＩＱの向上を進めて欲しい。 

女性 20 代 六合 

保育園の先生や保健師さんがとても丁寧で優しくてありがたいです。 女性 30 代 旧市内・大津 

保育園がかなり古くなっているので新しく建て替えてほしい。市役所の建て替え

よりも優先してやるべきこと。 

男性 20 代 旧市内・大津 

保育関係の仕事の人の対遇がよくないように感じる。サービス残業があることを

市役所の方は知っているのか。時代と働き方が逆行しているので働き方を改善

してほしい。 

男性 20 代 旧市内・大津 

市民病院を新しくしたり、KADODE OOIGAWA ができたりと、目に見える形で施

設が変わっていて、良いと思った。保育園や学校も新しくして、子どもも先生も

気持ちよく生活できるように改善してほしい。 

男性 20 代 旧市内・大津 

島田生まれ島田育ち。程よい田舎の島田市とても好きで、これからも住み続けた

いです。妊娠中のため、出産育児についてのサービスがさらに増えると嬉しい

です。 

女性 20 代 旧市内・大津 

財政状態や予算の配分の考え方などで違いはでると思うが、近隣の市では高

校生まで医療費が無償の市もあり、そういったこともできると良いかと思います。 

女性 50 代 旧市内・大津 

六合地区に住む子育て世代のものです。子育てもしつつ、今の不景気な日本

経済に不安を感じていて早めに就職したいと考えています。親が仕事をしてい

ても放課後や休日、安心して子ども達が遊ぶ憩いの場ができたらなと感じてい

ます。また、放課後児童クラブに定員の関係で入られなかった場合もとても安心

できると思います。例えば初倉にある児童館のようなところ。小学生達が暑い季

節寒い季節、雨の日でも集まれる、スタッフさんの目が行き届くような施設がある

と、子どもも親も助かるなと思います。支援センターは近くにありますが、就園前

の子どもさん対象なので保育園幼稚園以上の子どもを連れて遊びに行けない

のが残念です。 

男性 60 代 旧市内・大津 
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子育てと医療について、子育てに力を入れていると謳っていますが、市内に産

科が一件だけなのが残念です。また、市内に夜間・休日に対応してもらえる小

児科があると、親としては助かります。以前、休日に子どもの体調が悪くなり、♯

8000に問い合わせると総合医療センターに連絡するよう言われ、連絡したところ

「夜間・休日は内科と外科だけで、小児科は管轄外だから診れないし、来てもら

っても分からない」と繰り返し言われ、月曜日になるまで不安しかありませんでし

た。子どもの医療や教育を考えると、今の島田市では今ひとつで、都会に移住

したいと考えています。 

女性 20 代 旧市内・大津 

学童保育所を民間に移行していこうという考えはわかるが、そのために質が低

下していたり、預かれる人数が減ったりして、現場が困っている。藤枝市は市で

学童を運営して、希望者は６年生まで預かれるのでその差が気になる。 

女性 30 代 旧市内・大津 

島田市独自として出産費用の補助額の増額や子育てに対する支援を一番に、

税金を使い対策をしてほしい。定住人口増加のためにも、子育て世代に建売住

宅や中古住宅購入などの補助金など。大企業の工場誘致促進などで、税収増

加など。 

男性 50 代 六合 

２-２ 地域ぐるみの教育環境をつくる（学校支援・子ども支援） 

何かしらの理由があって学校へ通うことが出来なくなってしまった子どもの居場

所があるといいと思います。いろんなことに興味があって、いろんなことを吸収す

る年頃に家の中で隠れるようにひっそりと過ごさなければならないのはとても残

念に思います。でも学校に所属している限り、学校の日や時間に外にいるの

は、人の目が気になります。隠れざるを得ない。いろんな学び方が出来て、まわ

りの人々にも受け入れられる、そんな世の中になるといいと思います。中学の受

験のための勉強は意味があるのだろうか？と最近思わされます。もっと学校が

行きたくなるような楽しい場所になってくれると嬉しいです。 

女性 40 代 旧市内・大津 

部活動が地域にまかせられてくるので、総合型地域スポーツクラブの育成をしっ

かりとしてほしい。またスポーツ施設も他の市町村と比べると充実していないよう

に感じる。特に、人工芝グラウンドをもう一面増やしてほしい。 

男性 30 代 旧市内・大津 

子どもが安心して暮らせるまちになってほしいです。旗振りの方が 1 年生の子ど

もを下校時に家まで送ってくださいます。本当にありがたいです。 

女性 30 代 旧市内・大津 

２-３ 豊かな心を育む教育を進める（義務教育） 

他の町から転居してきたが小学校で月曜日などただでも重いのに、お盆のトレ

ー、箸、コップなどが個人持ちで驚いた。持ち物が多いと感じた。 

女性 50 代 六合 

六合中学校の先生達があまり質がよくないと耳にすることが多いです。不登校の

子も多いようで、自分の子供が六合小→六中になることに不安を感じます。 

女性 40 代 六合 

小学校がなくなるのでさみしい 無回答 無回答 無回答 

IT、デジタル分野への人材育成のため、パソコン教室をはじめ、英語教育に力

をいれてほしい。新しい技術開発のための方策をいろいろ考えてみてはどうで

しょう。 

男性 70 代 旧市内・大津 

小学校の支援員が少なすぎる。1 学年に 1 名は必要（最低）だと思うので、増や

してください。 

女性 30 代 旧市内・大津 

広報しまだの 2 月号に初倉地区では令和 15 年度を目標に「施設一体型小中一

貫校」を新設する方針案が提出されたとあります。3 校の統合により人数の多い

大規模校になるのではないかと心配です。一人一人に行き届いた教育が行わ

女性 70 代 旧市内・大津 
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れるよう、計画の見直しも含めてより慎重に検討してほしいです。 

日本全体に言える事ですが、子供の減少がとても心配している事です。小・中

学校の統合によって若い世代が自分の住んでいる土地から離れていくのでは

ないかという不安があります。 

女性 60 代 伊久身・大長 

教育行政には専門職の方を配置してください。 回答し
ない 

40 代 金谷 

島田市の小中学校は人手が足りないと感じる。藤枝市は級外職員も支援員もたく

さんいるが、島田市では代わりの職員がいないため担任が平日の昼間に休みをと

るのは難しいという声を聞くことがある。校舎の建て替え等で教育に支出してくだ

さっているのはとてもありがたいが、人的支出にもどうかご理解をいただきたい。 

女性 30 代 旧市内・大津 

すべての学校へのナイター照明の設置。 男性 60 代 旧市内・大津 

２-４ 地域で学びの力を発揮する人材を育てる（社会教育）  

図書館利用の無料駐車時間をもう少し長くしてほしいです。もっと子どもにゆっく

り本を選ばせてあげたいです。線路の方だと小さな子ども連れだと遠くて大変で

す。（暑い、寒い、雨、重い本をたくさんもって抱っこして）（例えば小学生までの

子供連れなら１時間 30 分無料とか…助かります） 

女性 40 代 六合 

図書館の無料駐車場が欲しい。そもそも駐車場が確保できない駅前にある必要

があるのか疑問に感じる。 

男性 30 代 六合 

図書館の本をロクティ等でも返却できる事が便利。 男性 30 代 六合 

おおるりに通い続けて 5 年になります。駐車場で困難な事もありましたが、だい

ぶ使い慣れてスムーズにカルチャーに参加させてもらっています。トイレのきれ

いなこと、職員の皆様の仕事ぶり、有難いことだと感心しています。これからも通

い続けて元気でいたいと心より思っています。 

女性 70 代 六合 

図書館が利用しにくい。 男性 60 代 旧市内・大津 

高齢になって、市の施設は利用していませんが、図書館が好きで図書館の読み

聞かせをさせていただき、子ども達が回りに集まってくれ声をかけ、話し掛けてく

れ今でもいい思い出として残っています。市の催しにも親子図書館のクラブの

人達色々参加させてもらいました。本当にありがとうございました。 

女性 80 代以上 旧市内・大津 

新庁舎ができたら、図書館をもとの場所に戻してほしい。おおるりの横の図書館

のある風景は文化の香りのする街の一角であった。また、図書館を利用しやす

い場所だ。 

女性 40 代 旧市内・大津 

初倉のくららの駐車場の白線がうすくなって消えている所が多く、夜の会合や行

事などで使用する際、大変見えづらい。雨の日は特に見づらい。安全に自己な

く駐車したいので、早急に対処して頂きたいと思います。 

女性 50 代 初倉 

青少年の健全な育成に一層ご尽力いただきたい。 男性 80 代以上 初倉 

図書館が遠くて不便で近隣自治体の図書館を利用させてもらっている。 男性 80 代以上 初倉 

図書館が無料って当たり前かもしれないけどよく考えると凄いことですよね。税

金ってヤツのおかげか… 

男性 50 代 旧市内・大津 

２-５ 生涯スポーツを楽しむ人を増やす（スポーツ活動）  

市役所は用事がない限り行かないのでよく分からない。ローズアリーナは週1 回

以上は利用しています。もっと年代に応じた教室等が増えたらうれしいです。 

女性 60 代 旧市内・大津 

河川敷でゴルフボールを打っている人がいます。危険です。 女性 70 代 無回答 
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河川敷のどこかにテニス用壁打ちコートを作る。サッカー、野球、テニス等ボー

ルを使うスポーツの練習が可能になります。 

男性 70 代 旧市内・大津 

ローズアリーナは大きくて立派だが、島田の住民が使うには大きすぎ。空調、電

気代などの維持費にかかるコストは、膨大なものだと想像できる。 

女性 40 代 旧市内・大津 

歩くことや体を動かすことがだんだんと減りました。カーブスとかフィットネスを利

用してみたいけど、お金がかかる。公共の場で安く利用でき安全な施設ないか

と思う。そこでお茶が飲めるとなお良し。 

女性 60 代 金谷 

ローズアリーナ、金谷体育センター共指定管理者が請け負っていますが、維持

管理補修に対してなおざりとなっている。 

例１ローズアリーナの卓球台の表面補修（白くなっている）3～4 台） 

例２金谷体育センターフロアの床カーテン取り換え（ボロボロ） 

男性 70 代 旧市内・大津 

３-１ 地域で働く人を増やし、地域経済を発展させる（人材確保）  

海外労働者の活用でなく技術継承のために日本労働者を活用する!! 男性 60 代 金谷 

人と接するのが怖いという人のために極力人間と関わらずに自宅やオンライン

で就職や仕事ができる仕組みがあれば嬉しい。 

男性 20 代 旧市内・大津 

産業のインフラ整備を積極的にしていかないと、人、物が流出して、また企業の

参入もなくなり、膠着し活気がなくなり、取り残されてしまう。 

男性 70 代 旧市内・大津 

高校生、島田の仕事を探すとても良い事だと思います。希望を持つ若い人を応

援致します。市民の誰もが幸せないきがいある生活が送れますように。 

女性 70 代 旧市内・大津 

若い人達が、今後も住みやすい島田市をつくっていくために、これから活躍しそ

うな企業の誘致や産業・農業の活性化が重要だと思う。それがなければ若い人

達は島田に残らないと思う。環境としてはいい市だと思うので、この環境を活か

せる取り組みをしてもらいたい。 

女性 40 代 金谷 

３-２ 世界に誇れる技術を持った中小企業を育てる（中小企業支援）  

日清紡跡地を整備し工業用地等に活用する方法は出来ないでしょうか。工場等

が出来れば従業員も必要になり人口が増加するのではないでしょうか。工場用

地を整備する事が必要だと思います。 

男性 80 代以上 旧市内・大津 

企業誘致を誘致し、仕事を増やしてもらいたい。 男性 60 代 旧市内・大津 

若者が働く職場の確保･･･土地の無償誘致等。 男性 60 代 金谷 

島田市は歴史的な各所もたくさんあり観光にも力を入れるべきだと思いますが、

何よりも市の財源が必要となります。空地などがあれば大きな企業を誘致し、財

源の確保をお願いしたいです。 

女性 50 代 旧市内・大津 

３-３ 商店街や個店を支援し、地域のにぎわいを生み出す（商業）  

市外から結婚を機に住み始めました。年々島田市が好きになっています。買い

物できるところがアピタのみなので、大きい施設があるといいなと思います。 

女性 30 代 金谷 

島田市の本通りの商店街で営業している店が少しで、このままでは大祭が続け

ていけるのか心配です。閉店になっている店を利用してカフェとか人の集まる場

所にできないか検討していただけたらと思います。 

女性 60 代 伊久身・大長 

まち中に無料駐車場がなく不便を感じています。子育て中のお母さん達からも

不便だとの声をききました。図書館へ行くのもやめてしまいました。ちょっとした

買い物やイベントがある時もお金をはらって車を止めるならと思ってしまいます。 

女性 60 代 六合 
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本通りに力を入れてほしい。どうも SL の金谷、川根方面ばかり力を入れてるよう

にみえる。中心市街地にもっと力を入れてほしい。 

男性 40 代 旧市内・大津 

商店街がさびれていて活気がない。 男性 60 代 旧市内・大津 

駅北が空地が多いので何か使ったほうがいい。 男性 60 代 旧市内・大津 

市の中心部が活気がない 男性 60 代 旧市内・大津 

島田の商店街で使えるチケットとかまたつくれば活性化にもつながりいいのでぜ

ひやってください。ただ、使う場所を自分できめれるチケットにして欲しいです。 

女性 50 代 旧市内・大津 

島田市のＬＩＮＥクーポンは新たにお店が開拓できて良かったです。機会があっ

たらまたやってほしいです。 

女性 50 代 旧市内・大津 

島田の本通り、子どもの頃は活気がありましたが今はシャッター通りなのでさびし

いです。マルサ、文勝堂、みのる座がなつかしいです。買い物も本通りでという気

持ちもわきません。店主も年の多い方ばかりなのでしかたないのかなと思います。 

男性 60 代 旧市内・大津 

町中に人が集まって出入りしやすいお店がほしいですね。 女性 80 代以上 旧市内・大津 

トーマスで新金谷駅に人が集まっていることを利用して金谷駅前通りの商店をも

っと活性化してほしい。 

女性 40 代 金谷 

子育てに力があることはすごく感じているのでそこから親子で楽しめる比較的に

若い人向けのショッピングモールが欲しい。門出も期待していたが買い物面で

は好みがわかれる。年齢層が上の人向き子どものキッズスペースはありがたいし

楽しめているが、親（20～40 代）の人はもう少し活気のあるららぽーとやマークイ

ズのような施設を求めているように感じる。小さくてもいいので、アウトレットやショ

ップモールが建って欲しい。 

女性 20 代 旧市内・大津 

商店街を活性化して、人の集まるまちづくりをしてほしいです。 男性 30 代 伊久身・大長 

大型のショッピングモールがあると、市内だけでなく近隣の市や町から客が来る

ため経済的効果も上がると思います。 

男性 50 代 旧市内・大津 

地域の方々がもっと行きやすいイベントや企画をお願いしたいです。 女性 40 代 金谷 

本通りのさびれようを何とか市のリードで新しく元気な街にしてほしいと思います。 女性 70 代 旧市内・大津 

旧市内の活性化にもっと力を入れて欲しい。バス等の交通インフラや店舗誘致

などで人が集まる仕組みをお願いしたい。今は藤枝商圏の西のはずれになっ

てしまっていて不便さが年々増していると感じる。 

男性 40 代 旧市内・大津 

本通りに日曜日でも人が歩いていないのが淋しい。学習センターや歩歩路に来

ても町内で買い物をする店が少ない。アピタまでは歩くのは遠すぎる。 

女性 80 代以上 無回答 

駅近くなどはほとんどシャッター街になっているので、閑散としている市だなとい

う印象です。 

女性 40 代 旧市内・大津 

治安も良く車さえあれば住みやすい町だなと思います。島田の営業所から静岡

営業所に転勤してきた方が、駅前の過疎化に週末の仕事終わりに一度も飲み

に駅前に出たことがないと言っていました。自分も島田の人間ですが、市外で

飲むことが多く、ここ 5 年は島田で飲んだことがありません。コロナのご時世もあ

り、駅前の過疎化は進み今後の飲食系は大変そうだなと思いました。 

男性 30 代 六合 

店をもっとふやして町をにぎやかにしてほしい。本通りがもっと活性化してほし

い。その為に出店する人たちが多く出てくれる様に声掛したり、補助金など出し

て活動したら良いのでは。 

女性 60 代 旧市内・大津 
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商店街と大手スーパー等とコラボして町作り。 男性 70 代 旧市内・大津 

駅南地区の活性化を求めます。 女性 70 代 無回答 

島田駅前が魅力がなくなり寂しくなりました。本通りも含めて計画的に若い人に

も感じのよい街になるといいです。 

男性 50 代 六合 

本通り市街地の拡幅事業は、商店街としては広すぎる車道となっており、無料の

駐車場がないために、今は車は通るけど人はまばらな状況で、あまり良い整備

ではなかったと考える。また、島田駅北口は本当に島田駅を利用する人が使い

やすい設計になっているか疑問がある。 

女性 40 代 旧市内・大津 

島田市は買い物（日々の食料以外）に行くとすると、藤枝や静岡などの市外に

いく事が多いと思います。市内にもっと色々な店舗があれば便利だと感じます。 

女性 30 代 旧市内・大津 

市の医療施設、高齢者施設はほぼ整ったと思うので、今後は市内町中に目を向

けてもらいたい。よそから来た人に対して、駅の周りをもっと魅力ある場所に感じ

てもらえたらと思います。 

女性 70 代 旧市内・大津 

駅前など中心部を良く歩きますが、それなりに往来する人はいるのに街の活気

を感じにくいです。店舗等の選択肢が少なかったり、営業時間が短いことが要

因の一つかと思います。中心部は貴重な土地だと思いますので、やる気を持っ

た事業者さんが参入しやすくするなど、中心部の活性化につながる施策を展開

していただきたいです。 

男性 40 代 旧市内・大津 

横井、南町、宝来町といった駅南地区の活性化を望む。気軽に立ち寄れる商

店、スーパー、公園、老若男女だれもが集まれる憩いの集会所などがあればに

ぎわうのではないだろうか。 

女性 70 代 旧市内・大津 

他の市から転入してきて思う事は、島田市の人達は穏やかで温かい人が多いと

感じました。一方で商店街では空き店舗が多く目立ち、寂しい雰囲気が漂って

いるのが気になります。再開発を行い、人が沢山集まる新しい商店街ができて

欲しいと思います。 

女性 40 代 旧市内・大津 

コロナの飲食店の経済対策で島田 LINE クーポンをやっていたが不平等。あれ

では市外の人も使えてしまう。もっと平等性がある施策をしてほしい。島田市の

税金なのに市外の人が使えるのはおかしい。 

男性 20 代 旧市内・大津 

シャッターがおりてる商店が少しさみしいです。 女性 40 代 旧市内・大津 

駅前及び本通り全般の再開発は今後の課題だと思います。30 年程前の大規模

な区画整理以降殆ど進んでませんし。 

男性 30 代 六合 

駅前の三角公園付近や商店街など、以前よりも少し行ってみたいな！と思うお

店が増えました。個性的なお店が増えて、もっと人の流れが増えると良いなと思

っています。 

女性 40 代 旧市内・大津 

駅前をもう少し活性化して欲しい。人を呼び込める、人が動けるまち作りをして

欲しい。例えば、自転車置場を学生を無料にしたら、高校にも人が来やすいし、

無料の六合駅では無く島田駅にも人が来るようになる。図書館や児童センター

などを一緒にして無料駐車場を広くとる。 

男性 60 代 旧市内・大津 

現状、スーパー、ドラッグストアなどは良く利用するが、その他は市外で買い物

することが多い。六合駅周辺の活性化をして欲しい。 

男性 60 代 六合 

中心市街地を活性化させる必要があると感じる。うまく商店街を活用し飲んで食

べて遊んで楽しい中心市街地にする必要があると思います。 

女性 20 代 旧市内・大津 
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駅前のシャッター通りを活用してほしい。 女性 60 代 初倉 

３-４ 地域の特色を活かした農林業を進める（農業・林業）  

災害対策にもつながるので、荒らした茶畑を市で対策して活用をして欲しい。 男性 60 代 旧市内・大津 

将来の希望が持てる農業の活性化･･･後継者の衰退に歯止め。 男性 60 代 金谷 

農業の後継者不足や高齢化に伴う農業の衰退について。農家もしっかり息子や

孫が産まれてます。ただ、今の農業の収益では後継ぎをさせれなくなったので

後継者不足や高齢化が起こっているわけです。特に島田市は茶産業が発達し

ていましたが、茶価の大低迷で衰退してきています。その背景にあるのは茶商

にいいように扱われている点です。年々暴挙なくらい茶価を安くしていってま

す。しかし、採算が合うようにコスト削減をはかると「質が落ちた」と理由をつけて

値段を下げる口実にしています。茶農家は、茶価は安くなっているが肥料を減

らすと茶商に悪く言われるということでコスト削減をはかれず赤字経営を余儀なく

されています。お茶は色がのった八十八夜の頃が美味しいと言われてますが、

今は早くに始めて値段が安くなりすぎる前に終わるようにするのが普通になりま

した。そのため、島田市外の南部の早い地域で茶畑を作り、島田市内の工場で

荒茶を作り「島田茶」として売っている茶農家がほとんどです。茶商にいいように

荒茶の値段を叩かれているから起きている現象です。改善点として、茶商に対

する行政からの睨み、好き勝手していないか見守り、時に注意喚起することが大

事だと思います。後継者不足は「不足」ではなく、「継がせられない」。高齢化は

「息子を会社勤めにさせたので、歳をとっても自分がやらなければいけなくなっ

ている」が正解です。ニュースや新聞、その他情報発信の場で簡単に「農家の

後継者不足と高齢化が進んできてます」と言わないでください。自分達は何もで

きなくて苦渋を飲んで生活しているので、侮辱的発言に聞こえます。後を継が

せるほど収益があればそんな問題は起きないでしょう。行政も良く考えてもらい

たいです。 

男性 30 代 旧市内・大津 

食料危機と言われている中で荒れている茶畑を何かの農作物に転換できない

かな？若い人が農業でも食べていけれるように作った農作物を必ず買ってくれ

るようなそんな支援があったらいいと思います。 

女性 60 代 川根 

今年73才になる老夫婦で、農家です。後継者はいません。水田110ａ、茶園120

ａ、レタス 100ａ作業してます。身体は痛くなりますが、生活の為に農作業をして

います。もう限界です。助けて下さい。田、畑、全部売ってしまいたいです。 

男性 70 代 初倉 

田畑の耕作が難しくなり、今後が悩みの種です 女性 70 代 初倉 

茶畑、荒れている所とか何とかしてほしい。 無回答 無回答 無回答 

農業や社会環境の変化に伴い、農地所有者の高齢化が進みかつ後継者が無く

継続就農が出来ない、収益性が低い等で手放したい、地目変更して利活用し

たい等の方が多く見受けられる。これらに対処する方法は現在ないわけではな

いが、足かせ（農地売買、農振除外変更申請審査等々）があり現実的には難し

い状態である。一例として、「変更申請」において「優良農地」としてされている事

が問題で周辺に荒地化した土地が多くあり、実状と異なりそぐわなく、特に具体

的将来使用計画もないため、指定区域の見直しが必要である。零細で困ってい

る市民の為の行政処方になっていない様に感じる。現状に合った土地の有効

活用に関するアンケート調査をお願いできたらと思います。 

男性 70 代 金谷 

農業、農地対策に緊急に力を入れていただきたい。後継者がいなくて耕作放棄

地が多くなっている。個人の力だけではどうしようもないことが多い。世界情勢が

女性 70 代 六合 
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不安定になっている中、食糧自給率を上げることはとても重要。若者が農業を

やれる対策、高齢農家支援など進めていただきたい。農地の所有者変更制度

が現状に合わなくなっている。家族、親戚内で実際に農業を行っている人に所

有権を移したくても、昔の法律上できない（大規模農地、農家を守るためのよう

だが…）。実際、農地を守っている人に都合が良いようにしてほしい。 

親が農地を所有しているが農業をする予定は今後ないため、土地を宅地にした

いが転用が不可とのこと。どうにかしてほしい。単純に転用可能にする以外も、

地域や学校等で活用する等の選択肢があるとありがたい。 

女性 30 代 六合 

高齢化が進み、茶農家の後継者がいなくなる家庭が増え、放置された茶畑が非

常に気になる。自分も茶農家だが、茶の生産は体力的にも大変なのに経費ば

かりかかるため、いずれは茶畑の美しい景色も無くなることを懸念している。 

女性 40 代 旧市内・大津 

アボカド等の熱帯果樹を趣味で栽培しているが、将来、地域の産業となる可能

性を持った植物でもあると思う。自然の豊富な島田市と農業は切り離せない関

係にある。これはあくまで一例だが、新たな産業となりうる植物の開拓や就農支

援が今以上に充実し、若い世代にも情報発信できると良い。 

女性 30 代 初倉 

３-５ 地域の魅力を活かした観光振興を図る（観光）  

観光ガイドで金谷宿の大井川から石畳、その間にある金谷宿に関係ある史跡な

ど、市外からのお客様が歩いてみたくなる様なイラストつきのわかりやすいマッ

プを制作してほしいと思います。 

女性 70 代 金谷 

大井川線門出駅附近の事業については、赤字経営であれば徐々に廃止する。 男性 80 代以上 六合 

赤字であっても蓬莱橋については事業継続すべきです。 男性 80 代以上 六合 

キャンプブームがまだ熱があるうちに力をいれてはどうか。キャンプに適した地

があることから、オシャレ・カジュアル・キャンプとつなげてみては？ポップアップ

ストアとしてゼインアーツやサバティカルなどをよんだら情報になる。ゆるキャン

効果を活かそう。 

男性 30 代 旧市内・大津 

大井川マラソンは県内外から多くの参加ランナーが押し寄せます。これを機に

良い島田市が発信できればベストだと思います。また富士山静岡空港もあり条

件は良いので、情報発信に力を入れていって欲しいです。 

男性 50 代 伊久身・大長 

SiｘTONES の松村北斗さんを島田市の観光親善大使にしてください。 女性 30 代 初倉 

KＡDODE ができて活性化されています。しかし地域の人達が KADODE に行く

ことがなかなかないのも現実です 

女性 40 代 金谷 

「新東名・KADODE OOIGAWA」と高速道路のインターチェンジ。又とても立派

な観光施設ができましたし、金谷に宿泊施設ができたらと思います。温泉は出な

いのでしょうか？川根ふれあいの泉や川根温泉ホテルの様な施設があれば素

通りされることもなくなるのでは？と思います。静岡空港もあるし茶畑も立派なも

のですし、又富士山も見える立派な景色があります。これらを活かしたまちづくり

を期待いたします。半世紀、JR も通っているのに変わり映えのない町並みで

す。今ではすっかり活気もなくなってしまいました。 

女性 70 代 金谷 

島田市の絶景ポイント・素敵な場所を知りたいです。写真コンクールをやったら

いかがでしょうか？コロナで遠くに行けないので、近くのいい所を探しています。 

女性 50 代 六合 

固有名詞にはルビをふってもらいたい。いろいろな読み方が考えられる人名、

地名などにはフリガナを記してほしい。例えば白岩寺山から阿知ヶ谷アルプスを

北に進むと「八幡山」に至るが、これが「はちまんやま、はちまんさん、やはたや

男性 70 代 旧市内・大津 
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ま、やはたさん、やわたやま、やわたさん」などの読める候補があり、市の観光・

ハイキングの案内物やネットで調べてもわからない。山の西側の地区と東側の

集落などで、山の呼び名が異なるケースなどもあるだろうが、観光係などで一度

調べてほしい。  

蓬莱橋に活気がもどりつつあり、嬉しく思っています。”ミズベリング”の効果かな

と頼もしく感じています。新しく建てるより、古くからの建物や住居を再活用して

いくことにも、より力を入れていただきたいと思っています。 

女性 40 代 無回答 

蓬莱橋付近にスターバックスを誘致して欲しい。 男性 70 代 旧市内・大津 

島田市の議会や市役所、自治会等の行政組織は民主的か心配。私の母は脚が

悪いので週 2 回、川根のふれあいの泉のプールに歩いて通っていた。ある日、

いつものとおりプールについたら、突然閉館となりプールに入らずに帰宅してき

た。温泉の従業員は、理由は分からなかったという。すでに発行した回数券の

払い戻しなど、手続きが大変な様子だった。御前崎や焼津から来た人もいたら

しい。あのような温泉施設で、今まで利用してきたお客さんに対して十分な説明

がなく突然閉鎖させるという島田市にやり方は、横暴そのものだ。島田市の中枢

である市役所の中は本当に民主的に運営されているのか心配になってしまう。

川根温泉のプールは暖かで温泉がついていて、脚に痛みのある人には効果の

あるプールだ。是非とも再開してほしい。ここ数年来館者の減少が顕著となって

いる。民営化してテコ入れしてもいい。施設が朽ちるのはしのびない。 

女性 40 代 旧市内・大津 

空港、大井川鉄道、JR が個別に存在するだけでつながりがない。 男性 60 代 金谷 

今の島田市はあまり観光を活かしていない様な気がします。他の地域からも人

を呼べる様なイベントを開催してほしいです。 

女性 70 代 旧市内・大津 

人口減少や働く人口が少なる事をふまえ、稼げる（お金を落としていただける）

市を目指して欲しい。 

女性 50 代 旧市内・大津 

観光面も観光場所が点在していて、普段身近で見ていても正直 2 回目も来たい

場所とは思えません。 

男性 30 代 六合 

KADODE も、SL も子ども向けの観光施設で、カップルや大人の人向けの観光

スポットが乏しい。空港があるのに、利用客が少なく感じる。もっと有名な観光ス

ポット、あるいはプランを PR するべき！例１)静岡空港から夢の釣り橋へ行くデ

ートプラン 例②２)お抹茶を観光客向けに体験できる施設。お茶の郷ミュージア

ムは堅苦しすぎるので、もっとラフに 

女性 20 代 初倉 

白岩寺のハイキングコースは、地域の方が整備に力を入れてくださり、とても綺

麗で温かい雰囲気があり、お互いあいさつを交わしたりして、自然の美しさを感

じながら健康づくりができる素晴らしい環境に誇りを思う。一方で、千葉山の智

満寺は、素晴らしい環境があるにもかかわらず、ハイキングお断りだの、ジャー

ジやスニーカーは立ち入り禁止だの、ひどい看板が並んでいて、島田の観光名

所のひとつとして恥ずかしい。近年、スニーカーやジャージなど機能的な格好

で山に入る人の方が一般的だと思う。智満寺をただの私有地ではなく島田の観

光スポットとして進めていくなら、絶対的に行政の指導が必要だと思う。千葉山

の大きな魅力を感じであるからこそ、切に願う。 

女性 20 代 旧市内・大津 

島田市の観光地、歴史等を活かした市政をつくっていただきたい。 男性 60 代 旧市内・大津 

問２４に関連してですが、市内でも知らないところがあるし、有名な所だけでは

他の地域が活性化しないのでは？と考え記入させて頂きました。これを叶えると

すれば、手順を多く踏まれると考えられ大変かと思いますが、一度見てみたい

女性 30 代 旧市内・大津 
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ですし、初めて市へ来られた方でもわかり易いのではと思います。もし叶った暁

には、全国に広がってくれれば嬉しいです。初めての場所は誰もわからないの

だから。 

４-１ 地域循環共生圏を形成する（脱炭素社会・エネルギーの地産地消・循環型社会・環境教育）  

EV 車購入時の車両又は家庭充電設備への補助は、市から出ないのか？ 男性 30 代 金谷 

最近よく耳にする SDGs、我が家では生ごみの減少を念頭に小さな菜園にミミズ

を飼い、枯れ葉や生ごみを混ぜミミズに生ごみを消費してもらっています。今増

えて来ている"ミミズコンポスト"です。大量ではありませんが、清掃センターの化

石燃料の消費低下につながればと思い続けております。コンポストの購入補助

があれば少し普及するかもしれません。 

男性 50 代 旧市内・大津 

九州のある町ではプラスチックごみを減らす為に、スーパーのトレイにかけてあ

るラップ、カレールーが入っているプラスチック等をきれいに洗って乾かしてい

るそうです。他にもいろいろありましたが、そうして分別して再利用しているTVを

視聴しました。島田市もプラスチックごみを減らす為に細かい分別をしていただ

きたいと思います。是非お願いします。 

女性 60 代 旧市内・大津 

プラスチックゴミを分別して出せないかと思う。生ごみの処理についてももう少し

改善できるか。 

男性 50 代 六合 

エネルギーについて…太陽光、水力発電、市内で設置を見ますが活用につい

て市民に知らしめたらどうか。私事ですが太陽光の売電価格が安くなってしまい

自己消費にシフトしています。蓄電池の購入補助、促進等して頂けないか。 

男性 50 代 六合 

もういい加減に目先の利益に踊らされた太陽光パネル（太陽光発電）の設置は

止めるべき。国土の狭い日本には馴染まない。・高い電気料金を払わされ、日

本企業の国際競争力が低下して世界から取り残される・国民は高い電気料金を

払わされている。その為物価も高い・大規模停電のリスクが高い・日本のように

水害の多い国ではパネルが水に浸かったとき感電リスクが高い・太陽光パネル

が寿命を迎え廃棄する時の処分方法と費用は？民間がやらなければ行政がや

るのか？そのまま放置されたり、不法投棄されるのでは？・不用意に山を切り開

いたりして、景観が悪く、山崩れの危険性もあり環境にも悪い・中国のウィグルで

作られるパネルは人権問題や公害の問題をはらんでいる代わりに、石炭火力発

電は高性能で CO２の排出が少なく環境リスクが少ないと聞く。電子力発電も小

型でより安全性の高い物になっていると聞く。いくら日本だけが安全性がと叫ん

でいても、中国とロシアは原発を増やしている。（周辺国で原発事故が起これ

ば、日本も無事では済まない）原発に反対している人達はこの事をどう思ってい

るのか？・上下水道のようにライフラインに直結する事業は民間まかせにしない 

男性 70 代 旧市内・大津 

自然環境の為にそれぞれの家庭で太陽光発電や浄化槽をつけたり直したりに

市から補助金を出してもらいたい。 

女性 60 代 金谷 

大津谷川を利用した水力発電ができないか。 女性 50 代 旧市内・大津 

環境関係の検査部門を増やして、住人の支出を増やすような事はさせないで下

さい。 

女性 60 代 旧市内・大津 

４-２ みどり豊かな自然を守り育む（森林環境・農地保全・緑化活動）  

岸山をよく子どもと散歩するのですが、手が入っていないところも多く暗くて怖く

感じることがあります。保育園の子どもたちや年配の方など多くの方たちが歩い

て健康＆体力づくりをしている感じがあります。遊歩道とまではいかなくとも、もう

女性 40 代 六合 
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少し手を入れて頂いたり、整備してもらえるとより気持ちよく歩くことができ、また

島田市の名所の一つにもなるのかなと思います。 

田んぼ等が高齢化によりできなくなり、青地等の関係で売るに売れない現状で

草だらけの田畑があちこちにある。もっと土地を売れる様にはできないだろう

か？日本で災害により家をなくしている人達が住めるように、有効活用ができな

いだろうか。 

無回答 無回答 無回答 

空地の管理で土地所有者が不明なところがあり、山林の管理に困っている。これ

からますます後の代になって管理できなくなるので、市での対策を考えてほしい。 

女性 60 代 旧市内・大津 

生物多様性について。大井川土手に現在咲いている黄色の花（オオキンケイギ

ク）は特定外来生物で藤枝市でも牧之原でも駆除しているのに、島田市はその

ままでいいのでしょうか？生態系に大きな影響を及ぼすと聞きます。できれば早

く処理すべきだと思うのですが。環境の為にも良くないと思います。 

女性 50 代 伊久身・大長 

市の規格、使用率をきめて木を使った建物等に支援金を出す。 男性 70 代 旧市内・大津 

自然環境の整備、里山づくりや防災の観点からの地盤整備を積極的に行うこと

に、予算も人も投入していくべきであると考える。 

無回答 無回答 無回答 

木材の町島田を復活させてほしい。 女性 40 代 旧市内・大津 

再開発して新しい住宅地を造成したり施設を作ったりするよりも、のどかな自然

を残しておいた方が後々のためになると思う。今は見慣れた自然の風景とか町

並みが 100 年後には珍しいものになり、観光地となる可能性があるのでは？ 

男性 50 代 金谷 

街路樹の選定において市街地に向きな常緑樹にして欲しい。ハナミズキは、森

の中に摘しているもので、枯れているものが多い。 

女性 50 代 旧市内・大津 

４-３ 水資源と水環境を守る（水環境）  

リニア中央新幹線の先進導坑を掘る前に、流出する水を大井川に戻す排水トン

ネルを掘るべき。その計画ルートも見た事があるので先に実施すべき。 

男性 60 代 旧市内・大津 

とにかくリニアは絶対中止でお願いします。リニアより水の方がよっぽど大切で

す。宜しくお願いします。 

男性 50 代 無回答 

リニア中央新幹線のトンネル工事での水問題について、工業農業用水の問題を

もっと大きく取り上げてリニア工事に反対すべきだ。 

男性 50 代 旧市内・大津 

夏になると川へ遊びに来る人でにぎわいます。とてもいいことだけれど朝散歩す

るとゴミがいっぱい。キャンプ場を整備して川が汚れないことを願う。 

女性 60 代 川根 

大井川の水は島田の命です。JR の詭弁に負けるな! 無回答 無回答 無回答 

大井川の流量問題は市民の不安がなくなるまで議論していただきたいです。 女性 30 代 旧市内・大津 

大井川の水。清き流れが続きますことを祈ります。 女性 80 代以上 伊久身・大長 

大井川リニア水問題で市長さんが頑張っている事、市民としてうれしく思いま

す。水脈が変われば水は元にはもどりません。市民の皆様を守って下さい。お

願い致します。 

女性 70 代 旧市内・大津 

トイレのくみ取り式から水洗トイレの変更について、無料もしくは 10 万円以下で

できるように補助金を出してほしい。 

女性 70 代 金谷 

大井川上流長島ダムは放流の時、底水（底の沼、ヘドロ）を流している。このた

め鮎、他の魚のエラがつまり、呼吸できずに死んでしまい魚が減少している。リ

ニアの水と同様に長島ダムの底水流しを何とかしてほしい。 

男性 60 代 金谷 
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リニアは中止にしてもらいたいです。川勝知事と染谷市長が反対してくれている

ので個人的にうれしいです。大井川の水に感謝です。 

女性 60 代 旧市内・大津 

雨水の利用を進めて欲しい。公共のトイレは雨水タンクを利用したものにできな

いか。 

女性 50 代 旧市内・大津 

４-４ 住みよい生活環境をつくる（住宅・防犯・公共交通・交通安全・消費生活・人権・男女共同参画・多文化共生） 

最近小学校や中学校で不審者が多く出ています。子どもたちがより安全で安心

して通学できるようにお願いしたいし、町内でも協力していきたい。 

女性 50 代 六合 

免許返納後の交通手段の確保の為にコミュニティバスなどを充実してほしい。 女性 70 代 初倉 

バスが不便。 男性 30 代 六合 

六合地区は人口が増えている地域です。最近ごみ収集場所の件で困った事がお

きました。その物件については借地する事でとりあえず解決していますが、代が

変わり所有者が変更になった場合はまた困ったことになりそうです。島田市のゴミ

収集車の乗入のルール等細かい事も多少ありますので、市としてゴミの収集場所

を用意して欲しいです。例えば用水路の上を確保する等公共の場所で準備でき

ませんか。あと県有地へゴミ収集場所を設置してはいけないという理由もわかりま

せん。道路整備で発生した余剰地でしたら利用してもいいと思うのですが！！ 

男性 60 代 六合 

地域に出す生ゴミですが、ネットの下にしっかり出すのですがカラスが引っぱり

出して生ごみを散らかしてしまいます。ネットのまわりにカラスに引っぱり出され

ない様にレンガを重りとして置いておくのですが、それでもカラスが来てゴミを散

らかしてしまいます。子供達が登校する時で大変見苦しいです。毎回ゴミの日

は困っています。 

女性 70 代 金谷 

カラス対策をしてほしいと思います。朝ゴミ袋をカラスがつついてちらかしていま

す。 

女性 50 代 旧市内・大津 

金谷駅前通りは商店はほとんど無く空家が増えている。空き家を活用しての誘

致は出来ないでしょうか？ 

女性 60 代 金谷 

今は車がありますが、なくなったら足がこまってしまいます 女性 80 代以上 初倉 

コミュニティバスの路線延長と増便をしてもらいたい。 男性 60 代 旧市内・大津 

バスの本数が少ないです。目の手術をして車で通勤できなくなったとき本当に

不便でした。総合医療センターに行くバスの本数を増やしてほしいです。 

女性 50 代 旧市内・大津 

ゴミ収集場所ですが、現在の指定場所に持っていくのに苦労されている年配者

もいます。現在の収集に使用している大型車両のみでは、今後運用が難しくな

るかもしれません。大手宅配便業者が採用している""カーゴ""式での(又は軽車

両)路地までまわってくれる市民サービスを望みます。 

男性 50 代 六合 

初倉地域には女性部がありますが、時代に合っていないと思います。社会(会

社)においては、男女平等の世の中なのに、地域には昔ながらの「女性部」がま

だ存在しています。LGBT など今回のアンケートにあるように、性別にとらわれる

事がなく地域の皆で活動を進めていくべきと思います。 

女性 40 代 初倉 

小学校では未だに「母親委員」などあります。母親という名称や存在を変えるべ

きではないかと思います。 

女性 40 代 初倉 

島田市民で良い事は 1 つ、ゴミの分別が細かくないことです。 女性 40 代 初倉 

高齢者の運転事故を減らしていくために、車の移動を 70 才位までと考えて、そ

のあとは公共交通機関で生活できるようにするのが良いのではと思う 。 

女性 50 代 旧市内・大津 
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ゴミ袋にもっと税金をかけても良いと思う。島田へ引っ越してきた友達に聞くと島

田の良いところはゴミの分別をしなくて良いところと言われた。私もそう思う。フュ

ーチャーのことを考えてゴミ袋に税金を!! 

男性 60 代 旧市内・大津 

バスの便がいいといいなと思います。 女性 70 代 六合 

ゴミ袋を白ではなく黄色のごみ袋にしてほしい。ネットも緑から黄色にしてほしい

です。ネットはカラスがつついて穴が空いているので、新しくしてほしい。 

女性 60 代 初倉 

一番いいのはごみの施設。他の市の人にうらやましがられる。でもなんでも燃や

せばと思ってごみを増やすのは良くない。 

女性 70 代 伊久身・大長 

ゴミがカラスに荒らされて汚い所があるのは気になる。もっとネットを大きくしては

どうか。 

女性 30 代 旧市内・大津 

コミュニティバスの休日の本数が少ない 男性 60 代 旧市内・大津 

この頃空き家が目にとまることが多く、治安にも景観にも良くないのではと実感し

ております。更地にすることで固定資産税が 6 倍になることも一因しているので

はないかとも考えます。税制を変えることは大変な事と思いますが、何とかなら

ないものでしょうか？これから核家族、高齢化が進むにあたり、今以上に空き家

が増えていく事を懸念致します。 

女性 70 代 旧市内・大津 

島田市に40年住んでいます。本当に自然豊かで食べものもおいしくて、住みや

すい街だと思っています。 

女性 40 代 金谷 

空き家問題にも積極的に取り組む姿勢も大変ありがたいです。 女性 20 代 旧市内・大津 

我が村に野良猫を捨てられ増えています。市へ連絡しても何もしてくれません。

動物もかわいそうですが何とかしてください。 

男性 70 代 金谷 

私が住んでいる六合地区は大きな道路周辺は明るいのですが一つ裏道に入る

とかなり暗い所が多いように思います。街灯はあるけども間隔も広いためこわい

です。防犯のためにも明るくしてほしいです。 

女性 40 代 六合 

ゴミの収集について 祝日でも収集していただきありがたいです。特に不燃物の

ビン・缶等も毎週回収してくれるのは本当に助かります。今後もぜひお願いした

いです。 

女性 40 代 六合 

女性の社会進出について、子供が小さいうちから保育施設等を利用できる環境

の整備が必要かと思う。子育てをしながらも自分の求める仕事量ができ、または

選べることが大事だと思います 

女性 30 代 旧市内・大津 

島田市も高齢の方が増えていると思います。危険な運転をする方も多くいます。

高齢者が免許の返納をしてもいいと思うよう公共交通機関の運行を充実させて

いただきたいです。バスの路線がわかりにくく、ご年配の方に近所のバス停につ

いて聞かれたこともあります。  

女性 30 代 旧市内・大津 

犬の散歩をして便を片付けない人がいる。きれいな町づくりをしてほしい。 無回答 40 代 旧市内・大津 

市にいろいろな相談を主に電話でしていますが、相談内容が悪いのかいつも

何も解決しません。今、一番困っているのは近所の空き家問題です。建物の崩

壊、雑草が伸び放題。災害があったときに周りに被害があると･･･と心配です。 

女性 50 代 初倉 

近くに大きな公園もでき、住みやすさはだんだんと良くなると共に、同世代・年配

の方が増えていく同地区にもう少し交通の便、食に関して街で生活をしているか

の様な生活を送りたいと思います。市政からも補助援助をしていただきたいと思

います。 

女性 50 代 伊久身・大長 
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伊久身の方へもうすこしバスの運行をしてほしい。 無回答 無回答 無回答 

総合医療センターなどに直通するバスを運行してほしい。学生の帰りのバスの

増便をしてほしい。 

女性 70 代 川根 

ゴミの収集に私は一番感謝をしています。 女性 80 代以上 金谷 

私の住む町内は私が生まれてから今まで災害もなしもめ事もなく、学業・仕事に

専念出来ました。とても住みやすく思っております。 

男性 60 代 旧市内・大津 

運転免許証を返した後、バスの利用回数が増えることが見込まれます。交通事故

減のため運転免許の返納は必要かと思いますが、返納者に補助がほしいです。 

女性 60 代 伊久身・大長 

勧誘お断りの市でもらってきたシールを玄関につけているのに、ほぼ毎日お年

寄りをターゲットにした勧誘が来ます。島田市で守ってあげることはできないでし

ょうか？本気で考えていただきたいです。 

男性 10 代 金谷 

車の免許証を返した後の不便さも考えてあげてください。宜しくお願いします。 男性 10 代 金谷 

島田市のゴミは分別しないで出せることはとても助かる。これは感謝している。 女性 80 代以上 旧市内・大津 

自分は車に乗れるから良いが、バスを利用したい人の話だと、利用したいが都

合の良いコース及び本数が少なくて困ると言っている。難しい問題だと思う。 

女性 80 代以上 旧市内・大津 

空き家問題を何とかして欲しい。 無回答 無回答 無回答 

LGBTQ をもっと広めてほしいです。多くの人が寛容であるべきだと思います。

小さいころから悩んでいる人は沢山いるし、小さい時からそういった事を教えて

いくべきなのではと思っています。悩む人が少なくなる市にしてほしいです。オ

ープンに話せる市にしてほしいと、常に思っています。偏見がない市にしてほし

いです。宜しくお願いします。 

回答し

ない 

30 代 旧市内・大津 

ガレキ等の自己搬入のゴミは高齢で車がなく持って行けないので、無料で引き

取りに来てほしい。 

女性 70 代 金谷 

島田市は閉鎖的で男性中心の村社会だ。意見をもった女性には生きにくい社会

だ。多様性を育て誰でも意見を言える街にしなければ、島田市の発展はない。 

女性 40 代 旧市内・大津 

近隣の市町で育ちましたが、昔から島田市と関わりがあって今もとても好きで

す。ただ、もうすぐこどもが生まれ、マイホーム建設を考えたとき、市からのサポ

ートが手厚いと感じられません。「子育てするなら、家建てるなら藤枝よりも吉田

よりも島田だよね」と思えるような支援があると良いと思います。 

女性 20 代 初倉 

ゴミの分別方法がよくわからない。 男性 60 代 金谷 

バスの本数が少ない。運賃が高い。 男性 60 代 金谷 

山間ほど交通の便が不便です。自動車の免許をもっていらっしゃらない方ほどそ

う思うはずなので、バス便を増やす、時間を問わず利用できるタクシー（できれば

無料、不可能であれば 100 円迄）といった交通面をご一考願いたく存じます。 

女性 30 代 旧市内・大津 

車を運転しないのでバスを利用しているが、本数が少ない。季節によっては家

から駅まで、また駅から家まで歩いてみたりするが、これからは暑くて到底でき

なくなるため、とっても困っている。乗客が少ないとは思いますが、何か良い方

法はありませんか。 

女性 60 代 旧市内・大津 

市内のゴミ捨て場を町内などではなくて、市で管理出来ないのかと思う。ネットの

ところ、しっかりした置き場のところ、あまりにゴミの捨てる所が家から遠い等、い

ろいろ思っていることはそれぞれあると思う。 

女性 30 代 旧市内・大津 
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街灯が少ない。暗い。車の運転が危ない（自転車に乗っていてよく思う） 女性 40 代 旧市内・大津 

燃やすごみのカラス対策をしてほしい。 女性 40 代 旧市内・大津 

コミュニティバスの時間、午後 8 時～9 時まで運行していただきたい。市役所と

市民病院の完成を期待しています。 

女性 80 代以上 伊久身・大長 

この少々田舎で免許返納した時、交通機関は間隔がありどこにも行けずとなる。

買い物も不自由になると思う。市民病院に行くにも乗り継ぎ乗り継ぎで行き着いた

時はくたびれるかな･･･｡今は皆に親切にして頂き助かっており、楽しんでいます。 

女性 70 代 旧市内・大津 

今は自分の事はできるし、生活に困ることはないが、何年後かは不安です。バス

も通らない所で車に乗れなくなったら病院や買い物も行けません。 

女性 70 代 初倉 

島田市は全体的に道で挨拶を交わす人が少ないので、あいさつをする運動を

するべきだと思う。地域の活気や子どもの教育のためにも。 

女性 30 代 旧市内・大津 

車がないと不便な点が多いので、もう少し年老いて運転が出来なくなった時の

ために公共交通機関がもう少し利用しやすいといいです。 

女性 40 代 金谷 

町内の近くで昼間、特に夜間、不明ですがディーゼル機関のエンジン音のよう

な音が聞こえております。又、排ガスの様な臭いがして息苦しさを感じることが有

ります。市役所に聞きたいと思っていました。この機会に原因等につき、お聞き

したいと思います。期間は 3,4 年前からです。場所は泉町です。よろしくお願い

申し上げます。 

男性 80 代以上 金谷 

近所の土地で草が生えて困ってます。蜂にさされたり、ヘビにかまれることもあり

ます。 

女性 60 代 旧市内・大津 

住人皆がこれからも住み続けたいと思えるようなまちづくり、散歩・散策を誰でも

楽しめる街にする。 

男性 70 代 旧市内・大津 

交通不便な地区に住んでおり、マイカー利用者であるが近々不安を感じている。 男性 80 代以上 初倉 

高齢になり、車など乗れなくなったとき、買い物やいろいろな場所に気楽に、1

人でいけるような、環境にしてほしい。 

女性 40 代 川根 

100 円バスも車イス対応のバスがあるといいなとおもう 女性 60 代 旧市内・大津 

路線バス運行の件です。金谷～病院線を見ていると、乗客 0 人のことが実に多

い。これでは運転手さんも仕事のやりがいが薄れるとおもいます。この路線も含

め、お出掛けバス等の利用状態が知りたいです。日曜運休も気になります。利

用状況に合った運行が出来たらいいですね。現時点でバスがないと困る人達に

何らかの利便が計られたら、このガラガラバス問題は解決しませんか？とはいえ

近い将来自分もバス利用者になることを考えると、ガラガラバスに送迎してもらう

のは税金の無駄づかいのようで心苦しいです。 

女性 80 代以上 金谷 

燃えるゴミ収集日にカラスの害に悩まされている。地域の人はネットの中に入れ

ているが、広い通りに面した所なので、車で通る人などが朝早く無造作に置いた

りしており、カラスの標的にされてしまいごみ袋が破れごみが散乱してしまって

いる。市の予算で、住民が安心してごみを捨てれるような収集場所を設置して頂

けないだろうか。集合住宅などでは設置されているのも見かけるが、簡易的なも

のでもよいと思うので早急に御検討頂きたい。 

女性 70 代 旧市内・大津 

六合駅、島田駅、金谷駅間の電車以外の公共交通が不便。静鉄さんとの関連も

あるかとは思うがコミュニティバスもっと増やしてほしい。 

男性 50 代 初倉 

私の住んでいる場所にゴミの収集所にカラスが来てゴミ袋からゴミを出して散ら 女性 60 代 六合 
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かし困っています。いくらネットをかけても上からつつきます。身近な問題から取

り組んでほしいです。 

いつもありがとうございます。ゴミ収集の日にゴミが歩道に集められている箇所が

ありますが、通勤通学の時間に重なり危険を感じることがあります。また、ゴミの

分別が市外と比べ簡単で、燃えないゴミの回収頻度も高くとてもありがたいので

すが、市の負担軽減や環境のために市民が出来ることがあれば、ルール変更

含め発信していただきたいです。 

女性 30 代 六合 

縮充、コンパクト・プラス・ネットワークの考えは非常に共感するが、以前から六

合地区にコミュニティバスの運行がないのが気になっていた。六合地区の人口

が増え、それに比例して高齢化していく今後に向け、課題のひとつと捉えてもら

いたい。ただし、市内全域で言えることだが、費用対効果の検証は不可欠であ

り、藤枝市のように自主運行バスの小規模化や自家用車の有償運送について

も、導入・見直しに向けて考慮いただきたい。 

無回答 40 代 金谷 

六合地区は人口が増えているが、それと同時にこれまで田畑だったところが住

宅地になっている。もっと以前に住宅街として整備されたところ(例えば月坂団

地)は現在は高齢者の住宅ばかりとも聞くことがあり、六合も今後、空き家が増え

るのではないかと不安になる。計画的な都市計画や、空き家の再利用などを進

めていただきたい。 

女性 30 代 旧市内・大津 

ゴミの収集日の前日にゴミを出す人がいて、カラスなどに荒らされて困っている。 男性 60 代 初倉 

５-１ 培われた歴史・文化で地域への理解と愛着を深める（歴史・文化）  

諏訪原城・蓬莱橋・川越遺跡・博物館を、駅出発で回ることのできる小さなバス

を出す事は可能でしょうか？ 

女性 60 代 伊久身・大長 

文化、資源は充実してるほうだと思うのにその上にあぐらをかいて全く魅力が発

揮できていないのは非常に残念だと思います。 

女性 20 代 金谷 

島田は文化や歴史を残しつつ落ち着いた町であることがこれからも変わらずあ

ってほしいなと思います。 

女性 20 代 旧市内・大津 

私自身、横浜に十数年住んでいました。やはり誰かに名所や遊び場所を聞か

れたら答えられる推しの物、場所が横浜の様にすらっと出てくる地域になってい

ければ素敵ですよね。 

男性 50 代 旧市内・大津 

前のアンケートの時、少し触れましたが「仮の東海道」沿い一里塚跡を発見、新

聞やテレビで放送しておりました。無理だと思いますが観光名所になればいい

と思います。以前、ある有名人が"まさかの坂”もあると言っていたのを聞いた事

があります。本当に”まさかの坂”です。私も５年位前(定かではありません)に登

ったことがありますが、その時はきれいに草刈りをしてくれてありました。今では

きっとジャングルだと思います。どうしようもありません。 

女性 70 代 旧市内・大津 

金谷茶まつり、廃止してほしい。茶業が衰退した今、意味のない行事だと思う。 女性 60 代 金谷 

市民会館が無くなりとても淋しいです。島田市にも大きな会館が有ったらいいと

思います。 

女性 70 代 六合 

大井川河敷公園のステージの復活。野外音楽堂の設置。 男性 70 代 旧市内・大津 

市民会館ができるといいな。 女性 40 代 旧市内・大津 

市民会館がほしいです。 男性 50 代 旧市内・大津 

生まれて現在まで他の県・他市で生活した経験なし。石碑等の市内の歴史的な 男性 80 代以上 伊久身・大長 
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貴重な資料及び建造物等の保存対策を早急にお願いしたい。 

1000 人以上入る市民会館を造ってほしい。音楽鑑賞（コンサート会場）として

「おおるり」では小人数しか入場できない。 

女性 60 代 旧市内・大津 

島田市民会館を再建設してほしいです。おおるりだけでは小規模ですし。 女性 60 代 旧市内・大津 

市民会館等、大ホールがあったらうれしいです。孫のピアノの発表会は焼津、大

井川、静岡に行っています。コンサートなども、いつも焼津、大井川に行ってい

ます。まだ私は少し若いのでいいのですが、もう少し歳の多い人達はコンサート

を楽しみに友達と行っていましたが、遠いので行くことができなくなり、楽しみが

なくなってしまいました。島田にあれば近くだし、タクシーで行けると思います。

おおるりもありますが、この前、券を売り出しの 2 日目に買いに行ったらもう売り

切れでした。ホールも小さくすぐになくなりました。もっとみんなが喜んで、楽しま

せていただける場所をほしいです。島田をもっと、みんなが集まる楽しい所にし

てほしいです。 

女性 60 代 旧市内・大津 

前は市民会館があって合唱コンクールや吹奏楽やコンサートなど音楽がとても

盛んでした。老朽化の為なのか取り壊しをしましたが、もう一度、音楽を楽しめる

場をぜひ作っていただきたいです。おおるりもだいぶ古くなってきていると思い

ます。おおるりよりも広く、昔のように学生が他の学校の合唱や発表をしあえる場

がほしいです。 

女性 40 代 旧市内・大津 

博物館の付属施設に昭和の当時の物が展示してありますが、とても大切な財産

だと思います。江戸の風景を残した大井川付近や町の中にもっとその展示物を

使って昭和を感じさせる展示があってもいいと感じます。 

女性 50 代 旧市内・大津 

演奏会ができる大規模ホールを早く建設し欲しい。高校の定期演奏会や様々な

音楽発表会など、島田市外の遠方で行っている状態。楽器の運搬や移動も時

間がかかり、みんな不自由な思いをしています。観覧する側も近場なら行けるの

に、交通手段がない為に行けないこともある。文化に力を入れるつもりなら、真

剣に考えていただきたい。文化会館がなくなってから何年経ちますが？ 

男性 40 代 初倉 

1)おおるりの音響、設備が劣るので、リフォームするか市民会館の再建し、プロ

演奏者が開演出来るホールにして欲しい。2)人を育て、文化的な街づくりをして

欲しい。 

男性 40 代 六合 

５-２ 島田を知り、好きになってもらう（情報発信・シティプロモーション）  

緑茶化計画は何を目指しているかまるで分らない。中身の伴わない名前だけの

ものなら不要。毎年茶農家が減少する現状をどう考えているのですか？ 

男性 60 代 金谷 

最近の島田市の取組で一番よかったのは公式 LINE を始めたことだと思いま

す。最先端ではないけれどみんなに浸透したやり方を持って情報発信をするの

は重要だと思います。正直コロナの状況はどちらでもよかったが話題性はあっ

たし、LINE クーポンのために友達登録をしましたが、否が応でも目に入る配信

の仕方は情報発信としては一番影響力があると思いました。企業の公式アカウ

ントと違って何かセールス的に内容が書かれているわけでもないからストレスフリ

ーで見ることができるし、毎日 17 時頃配信をしていた時期は「あ、島田市からの

LINE かな？」と、無意識的に島田のことを考えるようになりました。毎週何曜日

の何時、とか月１でもいいけど決めて配信するのは有効だと感じました。 

女性 20 代 金谷 

LINE で情報発信をしたり、予防接種の予約がとれたりととても便利だと思いま

す。地域のイベント情報が発信されていて、いつも楽しみにしているので、今後

男性 40 代 旧市内・大津 
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もいろいろな情報を発信してほしいです。 

藤枝は花のまち、焼津は海・魚のまちというイメージが定着してきている中で島

田はイマイチ、イメージが弱い気がする。魅せ方を工夫してほしい。人が優しく

て温かいまちだと思うのでもっと良くなってほしい。 

女性 20 代 六合 

美味しいお茶・日本一の富士山が見える・蓬莱橋とすばらしい場所があるのに、

上手にアピール出来ていないように思います。 

女性 60 代 六合 

『島田市緑茶化計画』とてもすばらしいと思います。島田は和菓子屋が有名なの

で”緑茶にあう和菓子コンテスト”というものがあっても楽しそうですね！ 

女性 20 代 旧市内・大津 

私にとって広報しまだは重要な情報源であるので今後、益々の充実を期待して

います。 

女性 70 代 旧市内・大津 

島田市緑茶化計画と書かれた文字をよく目にするが、実際に何をしているのか

わからない。数年前、渋谷のデパートで川根のお茶屋さんが出てデモンストレ

ーションをやっていてなんか嬉しかった覚えがある。家庭にお茶を分けたり、市

役所に行ったらいつでもお茶が飲める、とか、もっとアピールすること積極的に

やる。市民がそのことを誇りに思うように浸透させる。 

女性 40 代 旧市内・大津 

島田市緑茶化計画が何か良く判らない。少なくとも島田市の茶業は良い状況に

あると思っていません。私の家の近くの共同茶工場も突然廃業しました。市の人

口が 3 割減少した時以降の市の姿が見えてこない。 

男性 70 代 金谷 

島田に住んで 8 年ですが、島田の情報は主に子どもの通う小学校や広報から

得ていました。私は職場が市外なせいもあって、島田市の情報は学校からが多

かったです。しかし、小学校を卒業して市外の中学校へ通うようになり、ますます

情報がなくなりました。そういった中で公式 LINE から情報提供が始まったこと

は、とてもありがたく感じています。こまめな配信で大変かもしれませんが、非常

に助かっています。ただ、コロナについての情報はもう少し多ければ良かったか

と思います。実家（県外）のコロナ情報はもっと具体的だったので、つい比較して

しまいました。 

女性 40 代 旧市内・大津 

島田市緑茶化計画という文字は、駅や車に貼ってあって見かけた事はあります

が、具体的に何をやっているのかやどういう意味なのかということを、他市の方

に質問されても答えられません。お茶が好きで、わざわざ牧之原のお茶屋さん

に買いに行ってます。玉露の里にもよく行きます。藤枝のななやも行きます。島

田でもここに行けば美味しいお茶が買える、飲めるという所があるよとアピールし

てほしいです。市内にもお茶に関心のある方が沢山いますので、全面的にお茶

の町としていろんなことに取り組んでもらいたいです。あと、駅前をもっと活用し

てください。市民参加の「お茶の町に期待する意見交換会」があれば参加した

いです。お茶をこよなく愛する市民より 

女性 50 代 旧市内・大津 

島田市は自然も多く、人も優しく住みやすくて、いいところだと思っています(^-

^)/今回のアンケートを通して、島田市のことについて、意外と知らない自分に気

付きました。もうちょっと、いろいろなことにアンテナをはって意識しようかなと思

いました。  市がどんなことをしてくれているのかを知らないことが多いと感じた

ので、市の方からも市民が関心が持てるよう発信して頂けたらありがたいです。 

男性 70 代 旧市内・大津 

FM 島田を自宅内のラジオ機器で聞いていたが、2022 年 4 月頃より自宅内のラ

ジオ機器で聞取りにくくなったので出力を上げてもらいたい。受信環境を変えて

みたが改善しない。FM 島田の番組は他市町の情報が多すぎる気がしている。 

男性 60 代 旧市内・大津 

LINE での情報発信でサイトにつないだり情報を得たりしやすくなりました。 女性 30 代 旧市内・大津 
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LINE での広報やイベント情報、クーポンなどとても見やすく活用しやすいです。

書面での配布は希望者だけで減らしていっても良いと思います。 

女性 40 代 旧市内・大津 

先日東京駅にて開催の緑茶縁日に家族が行ってきました。とてもセンスが良く

おしゃれだったと話していました。島田駅に貼ってあるイラストもすごく良いとの

ことでした。島田の取り組みは都会に住む人にとって魅力的だということを、島

田市の人はもっと知って欲しいと思います。誇りに思って欲しいと思います。私

たちが当たり前のように見ている牧之原台地の景色や緑色の美しいお茶は、都

会では見ることはできません。「島田市緑茶化計画」はとてもインパクトがありま

す。私は５年前に島田市に移住してきましたが、ものすごい面白いことをする市

だなと感心しました。しかし、実際地元の人は、この価値を当たり前のものと感じ

ているように思います。特に外からの評価を受けることがないのだと思います。

今回、東京駅でとても評判が良かったこと、反応を是非市民に届けて欲しいで

す。市民に誇りや自信を持ってもらいたいです。これからも緑茶化計画を続けて

下さい。市長が変わってもやり続けて欲しいです。「島田プライド」を大切にして

欲しいです。よろしくお願いします。 

女性 40 代 旧市内・大津 

島田市には他の町にない所もあるので映画、テレビのロケをもう少しお願いして

もっと、市の位置を知ってほしいと思います。 

女性 70 代 旧市内・大津 

５-３ 誰もが暮らしたい、関わりたい魅力ある地域をつくる（移住・関係人口）  

私自身が県外出身で結婚で島田市に引っ越してきました。もちろん島田市内で

働きたかったのですが「結婚か…子どもはどうするの？」「すぐつくるでしょ」と面

接で言われた上、「ここは県外出身者は採用してないから」と言われました。島

田市出身の方に経緯を伝えると「島田市は閉鎖的だからね」と回答があり落ち込

みました。結局島田市で働くことはあきらめ藤枝市で働いています。いくら島田

市が移住や子育てをがんばっても、住民および地域社会が受け入れようとしな

ければ、誰も住みたがらないと思います。加えて、子育て世代が働く場所がない

のに住みたいと思うでしょうか？実際に他の県外出身のママ友達も、会社の人

にいろいろ言われることを理由に市外に移り住みたいと言っている人も多くいま

す（特に藤枝市へ）。労働人口が減少し、子どもも減少しているのであれば、子

育てしやすい+働くことができる場所をつくっていただきたいです。せっかく移住

してきたのに非常に残念でした。 

女性 20 代 六合 

減少傾向にある島田市の人口を増加に向ける施策を願いたい。具体的例は以

下の通りです。1.子育ての家族が他市町からも移住できる施策。 2.オンライン、

テレワークの現象が目下進行中です。その希望者に空き家住宅や仕事場所の

提供等、支援をはかる。 3.農業、林業に関わる仕事を希望する者には、老若年

齢にとらわれず空き家住宅や農林地の工面を支援する。※以上、これらの紹介

は、対メディア依存だけでなく、首都圏に PR 場所を設け、積極的にはたらきか

けるようにしたい。 

男性 80 代以上 旧市内・大津 

学校等、市施設等全部町の中心部にまとめることが進んでおり、このままだと若

者達は中山間地方方面は住まなくなっていくと思える。東京一極集中の地方版

のように思える。これから山間地は無人になって行くように思える。中山間地は

休日遊びに、まちの方が山、川に行きゴミを落としていくだけになると思うし、そう

なってきていると中山間地に住んでいる人は思っている人が多い。ただ、その

町の方達の遊び場所のみだと住人の方達は困っていくと思える。このことを考え

ていってもらわないと集落は無くなっていくと思います。 

男性 70 代 伊久身・大長 
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島田の大井川上流部は限界集落と思われる地域が増えている。地域に 60 才以

下の人がわずかしかいない。70 才以上の世帯が半分以上なので、20 年後には

確実に戸数・人口が半分以下になってしまう。何か過疎化対策はないものか？ 

男性 60 代 金谷 

金谷地区にも県営住宅の様な若い人が入居できるものがあるといいと思う。若い

人をよびたいので。島田にはいくつもあるが金谷にはないのではないか。 

女性 70 代 金谷 

もっと伊久身の方にも力をいれてもらいたいです。よろしくお願いします。 無回答 無回答 無回答 

６-１ 便利で魅力あるまちの拠点をつくる（都市計画） 

3 年ほど島田の旧市内に住んでいた転勤族の友人は、町並みがきれいで住み

やすいと言っていた。安心してゆったりとウォーキングできる場所が近くにあった

らいいなと思うことがある。 

女性 70 代 旧市内・大津 

ピノキオの交差点よりアピタに通じる道が、何十年も前から話は出ていますが、

凍結状態になっているのが現状です。JR が事故の為止まってしまった時は、相

良街道、七丁目からアピタに通じる道は身動きが出来ない位の渋滞で大変な事

になります。高架橋の工事を早めにお願いします。 

女性 60 代 旧市内・大津 

大代川の草や木を、もう少し頻繁に整備をしてほしいです。大雨が降った時、い

つも不安です。 

女性 40 代 金谷 

空港近辺にスタジアムや商業施設を作る。企業誘致をもっとする。お金のかかる

事ばかりかもしれないが、住みやすい町にすれば人口も増え、税収も増える。 

男性 60 代 旧市内・大津 

静岡、藤枝方面から車で国一を走ってくると島田市に入ると暗く感じ、店等も少

ない、早めに閉店するような感じ、道路も４車線の道はなく暗いしせまい、活気

のある魅力的な自慢できる町にして欲しいし、若い人が安心して出産育児が出

来れば人口の増加になりますし若者の知恵を最大限に活かせばきっと出来るの

ではないか？ 

男性 60 代 旧市内・大津 

旧金谷中跡地の活用について早く方向性を決める必要がある。 男性 50 代 金谷 

・環境整備が見えない。 

・企画力が無く、住宅、工場、商店、山、川、空港の地の利用が出来てない。 

・企画力が無く、集約化と分散の中で島田市はバラバラで活性化が望めない。 

・水、電気、道路の老朽化対応が事後保全になっている。定期保全にシフトする。 

男性 70 代 初倉 

富士山静岡空港について、島田市とは関係ないのかもしれないが、一部駐車場

が有料になっており空港を単に見に行こうとしても行く気になれない。当初無料

駐車場 2,000 台で地域密着型の空港だったのだが、料金がかかる様になった。

見直しを希望する。近くて便利ではなくなっている 

男性 60 代 金谷 

バラの丘公園、大津など市内にもまだすばらしい景観があるところがあると思う

ので、そういう場所を大事にしたらよいと思う。また人が大勢訪れるようになると

良いと思います。 

女性 70 代 旧市内・大津 

宅地の民間ミニ開発は、雑然としすぎる地域があり、気になる。 女性 50 代 旧市内・大津 

島田市と言いながら、街のほうばかり活性化されていて、田舎のほうは活性化し

ていないのが現状です。島田市をよくするには田舎のほうもよりよく住める方法

を考えるべきだと思います。今、年配の方は車がないと移動が出来ないのが現

状で、今後年齢的に免許を返納した後の事も考えるべきです。市全体を良くす

るということは田舎のほうの事も考えるということではないでしょうか？田舎に住

んでいる私は、今の島田市は街の人の事しか考えてないように感じています。

女性 30 代 川根 
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街と田舎の差別化を感じます。 

旧金中跡地の活用に関しては、観光要素目的だけではなく、市民や近隣市町

の人々にも利用してもらえることに活用した方がいいと感じる。以前のようなアウ

トレットなどでは、すぐにダメになることが多いと思うので。この辺りからだと東名

やバイパスですぐに店舗やブランドが充実しているアウトレットやショッピングモ

ールなどには行けるので、中途半端な物なら作らなくてもいいと感じます。 

女性 40 代 金谷 

島田中心部だけでなく地域のこともよろしくお願いします。 回答し

ない 
40 代 金谷 

６-２ 安全で快適な生活基盤を整える（生活道路・河川・公園・上下水道） 

道路の穴の補修が以前よりも早くなったと感じる。 男性 50 代 金谷 

最近、多くの場所で道路の舗装が痛んでいるように思います。道ごとに管理者

が違いますが、整備は進まないでしょうか。 

無回答 無回答 無回答 

家、アパートで道中が車一台分で通り抜けできないため、抜け道が出来ると便

利になると思います。生活してたとえば救急車、火事などが心配になります。 

女性 80 代以上 旧市内・大津 

道路は自転車、車イス、歩行者が安心して通行出来る様、整備してほしい。実

際に車イスだと、道路が段差ばかりで出掛けるのは無理。 

無回答 無回答 無回答 

車の通行で、島田金谷インターから出て左折しカーブしてから T 時交差点を左

折してから門出の駐車場に向かう右折レーンで、左折すぐの右折レーンがあり、

あわてて右折レーンに入る様な乗用車を数回見かけていつか事故が起こらな

いか心配になる事がありました。手前に案内でも無いだろうかと思うことがありま

す。宣伝の看板でもいいかとはおもいますが。 

女性 50 代 初倉 

難しいと思いますが駅周辺のふみきりの渋滞緩和。 回答し

ない 
30 代 六合 

金谷駅の朝夕の送迎等の駐車スペースが無く問題であるため、何か検討して欲

しい。 

男性 50 代 金谷 

岸町にきれいな公園を造ってほしい。あと、岸町の花みずき通りにスターバック

スを誘致してほしい。 

男性 40 代 六合 

通学の為のスクールゾーン確保の徹底をし、日本一の安全都市を目指す。まずは

市内の目に見えるスクールゾーンの安全確保をモデル案件からスタートさせる。 

男性 70 代 初倉 

市道の草を狩ってほしいのですが、一年に何回かと決まっているので、もう少し

回数を増やして対応して欲しい。自転車で通りにくい道路が多い。 

女性 70 代 伊久身・大長 

家の前の道が、数十年前から 4m 幅になるという話があるのにもかかわらず実行

されない。救急車はギリギリで消防車は入ることができません。周囲には高齢の

方が多く、何かあってからでは遅いと思います。他の道を舗装工事をするのも大

事ですが、早く道を広くしてほしい。 

女性 20 代 旧市内・大津 

人の歩く場所（歩道）の完全整備。島二中の歩道で左下がり、右下がりの所があ

り、生徒、高齢者、等不満がある。私は朝、夜体力強化運動しているので特に思

われる。 

男性 80 代以上 旧市内・大津 

道路の両側、真ん中に樹木を植えてあるが、人や車がみえずらく事故があった

りする。税金を使って木を植え手入れする。なんともったいない税金の使い方を

しているのか。とにかく危ない。 

女性 70 代 旧市内・大津 

道路が増えたが渋滞は無くならないし、うるさくて住みにくくなってしまった。 女性 60 代 旧市内・大津 
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病院や市役所、学校などを新しくなりつつあります。ただ、市民の皆さんが幸せ

だと思うような島田市にするために、道路を良くすることに力を入れてもらいたい

です。 

女性 70 代 旧市内・大津 

私は普段は特に自転車に乗っているが、歩道の段差がすごく気になる場所があ

る。昔からの歩道を使っているので仕方がないと思うが、降りて登ることが多い。

今更改善するのは難しいことは分かるが、困っている。こわいと思いながら生活

している者がいることを分かってもらいたい。 

女性 80 代以上 旧市内・大津 

歩道の段差がある所が多く、ベビーカー、車いすなどで移動していると、降りた

り登ったりするのが大変なことがある。 

女性 50 代 金谷 

車道と区切られた歩道を歩いていて、急に歩道がなくなる所がある。そこから車

道を進まなければならず、危ないが 10 年経っても直らない。 

女性 50 代 金谷 

私の家は夢づくり会館から少し離れています。色々な行事がありますが、大井川

鉄道を通らなければ行けませんが、いつも通っていたところは通行止めになっ

ていて通れません。足が悪く年も多いので、行くことが大変になってしまってい

ます。今まで通り歩いてでいいので渡れるようにしてください。私だけではなく、

周りの方も多く言っています。お願いします。 

女性 70 代 金谷 

道路の整備、草刈り、竹やぶ整備、地主への指導、管理をお願いしたい。 女性 70 代 川根 

本通りから向島までの歩道をもっと歩きやすくしてほしいです。 男性 80 代以上 旧市内・大津 

道路の路面が悪い所が多すぎます。安全安心して通行出来るように補修してく

ださい。 

女性 80 代以上 金谷 

舗装した公道で水道、ガス、下水等の工事を行った場合、数年たつと舗装が凸

凹になったり、割れ目が出たりする箇所が沢山あります。これらの箇所を、工事

を行った業者に工事をやり直して頂く事は出来ないでしょうか。 

男性 80 代以上 旧市内・大津 

大津小前の道路に歩道がなく、しかも車道が曲がってるのに道路も狭く、人も

自転車も危険です。人や自転車が隅を歩いてられると、隣を車で通りぬける

のも怖いです。道を広げて、歩道確保して欲しいです。 

男性 20 代 六合 

アスファルトを掘り起こして行う工事が似たような場所で一年の内に何回も行っ

ているように思います。水道管の次はガス管のような別の物のための工事なの

は理解できますが、工事期間を近くしてアスファルトを 1 回掘り起こして各工事を

行うなど、通行止め期間を短くし、市内全体の道路整備に浮いたアスファルト等

を使用することはできないのでしょうか？ 

女性 30 代 旧市内・大津 

金谷駅を歩いていると非常に真っ暗で怖いと感じる！！厳室神社の前あたりに

は防犯灯さえない。 

女性 60 代 金谷 

水路橋周辺の道の整備（金谷側の IC への道）。 男性 60 代 川根 

近所に公園が少ない。駐車場も少ない、遊具も少ない公園が多い。 男性 30 代 六合 

街の中に自然豊かな公園があってほしい。空地ができたら、建物ではなく人々

がゆったりできる憩いの場所をほしい。旧金中跡地を公園にしてください。 

女性 70 代 金谷 

子育て世代ですが、となりの藤枝に子どもを連れて遊びに行くことが多い。子ど

もが安心して遊べる所を増やしてほしい。小さな公園や芝生広場がもっと充実し

てほしい。 

男性 30 代 旧市内・大津 

公園が増えてうれしい。 女性 50 代 旧市内・大津 

猪土居の公園の道具が古いものが多く小さな子供が遊ぶのに心配なので、安 女性 20 代 金谷 
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全面を考えて新しい道具に変更してほしい。 

公園の草をもっとこまめに刈ってほしい。 女性 30 代 旧市内・大津 

現在、分譲地が増え、若い世代の人達が増えて来ていますが、子どもが小さい

家が多いので、公園がもう少しあるとうれしいですね。あと、島田市は川が多い

ので子どもたちが安心して遊べる様な工夫が欲しいです。以前の大雨等で柵が

なくなっているところがありそうです。 

女性 60 代 六合 

バラの丘公園ができて、およそ 30 年位たったのでしょうか？バラの種類は豊富

で素晴らしいと思いますが、もう少し緑の木を増やして、又はロックガーデン風

にリニューアルする事。お願いしたいと思います。 

女性 70 代 初倉 

野守の池によく行きます。池のまわりやトイレがもう少し良くなって欲しい。 男性 50 代 六合 

向島町の「おひさま公園」は、災害時の一時避難場所としても利用できるし、こど

もから高齢者まで幅広く過ごせるところが良いと思う。また、市街地にも、もう少し

小さくても良いから公園があっても良いと思った。駅にかなり近い場所だったり、

本通りのどこかだったり、歩いて行き来するような人がもっと増えると思う。島田大

祭時にも良いし、避難地にもなるし、公共機関を利用して来れる。 

男性 40 代 伊久身・大長 

自宅の前に市が管轄している水路があります。夏場は蚊が多くにおいも気にな

ります。子どもが落ちた事例もあり、早急に柵を設置するまたは埋めて頂きたい

と思います。川ざらいの時も、草や水路の汚泥も気になります。最近は、国一か

らはなみずき通りに抜ける道なので、コンビニで購入したと思われるゴミが水路

に捨ててあることも数回あり、大変迷惑しております。どうか対応している近隣の

方々の気持ちを汲んで頂きたいです。 

女性 30 代 六合 

水道代を値下げしてほしい。 女性 40 代 旧市内・大津 

住宅と住宅の間にある下水の整備をしてほしい 女性 80 代以上 金谷 

下水道の整備を望みます。 女性 60 代 六合 

島田市は下水道の普及率が極めて低く、人口 10 万都市の中ではインフラ整備

が遅れていると感じています。本来、下水道は右肩上がりの成長時代に整備し

ておくべきだったところ、今後の少子高齢化に伴う社会保障費の増大が予想さ

れる今後はもう整備するだけの余力は無いと思います。今後は、コンパクトシテ

ィの考えのもとで、小さくても持続できる社会基盤整備を行っていくべきであると

感じています。サービスを増やすことだけが政策ではありません。不要な行政サ

ービスは廃止し、必要な行政サービスに絞って縮小経営の理念のもとで自治体

運営を行うことが求められるのではないかと考えます。 

男性 50 代 初倉 

官地の草刈りをお願いします。以前のように”すぐやる”課の復活をお願いします。 女性 80 代以上 六合 

初倉から島田市内へ向かう道路の伸びきった草木が気になる。シルバー人材が

不足しているのか、県の管理なのか…少しずつ刈り取ってくれている場所もある

が、初倉のいい意味での田舎らしい景観が失われつつある気がする。 

女性 40 代 旧市内・大津 

昨年町内会長をした際、公園の草木の剪定を依頼しましたが、依頼してから半

年以上もかかりました。納期が曖昧で、業者任せでした。人手が足りないのかも

しれない。 

女性 20 代 旧市内・大津 

６-３ 地域と地域の活発な交流を支える道をつくる（幹線道路） 

通勤や通院に使われる交通量の多い道の改善。市管理地の除草作業を積極

的に行ってもらいたい。 

男性 50 代 金谷 
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花水木通りのスーパーの駐車場のところに歩道が狭い所があり、草が伸びてき

て自転車も走りにくいし危ない時がありました。他の植木も増えて来て草も伸び

ています。1 年に 1 回刈ってくれていますが、もう少し何回か実施してきれいにし

てほしいと思いました。 

女性 70 代 旧市内・大津 

バイパス近くに住んでいます。朝通勤でバイパスを使って渋滞に巻き込まれたり

近くの道がバイパス事故で渋滞が起きたりするので、これから一人で遊びに出

掛ける様になる孫が心配です。道路状況が改善されることを望みます。 

女性 50 代 旧市内・大津 

バイパス(野田 IC 東西)の渋滞の緩和対策、特に東側を片側二車線化して欲し

い。 

男性 60 代 旧市内・大津 

通勤時の渋滞がもっと緩和されたら良いなと思います。 女性 30 代 旧市内・大津 

金谷から島田に車で行くとき、橋がすごく混むので時間がかかる。島田側のは

なみずき通りから金谷までの道路と橋を建設してほしいです。行き来しやすくな

るのでお願いします。 

男性 50 代 金谷 

運転免許を返し自転車によく乗っています。国道一号線の道悦地区に自転車

幅いっぱいのところがあります。すぐ広げてください。 

男性 80 代以上 六合 

橋が渋滞する。 男性 30 代 六合 

７-１ みんなの協力でまちをつくる（市民協働） 

町内の行事や付き合い、常会や役などが多すぎます。ほどよい距離感が必要

だと思います。時代（共働き、子育てなど）に合わせていく必要があるのでは？と

生活していて感じます。 

女性 40 代 六合 

人口減少が進み高齢化も進んでいます。地域の中で、今まで通りの役割やシス

テムではできない事が多くなっています。毎年同じ役仕事が回ってきて、できる

人が限られて同じ人が大変な思いをしています。役仕事をもう一度見直して、通

知だけですむものあると思います。地域の実情を見てほしいです。 

女性 60 代 川根 

アパート住まいの人は、組から外して欲しい。会費や活動が負担になっている。 男性 20 代 旧市内・大津 

既存の人によるまちづくりには限界がある。先駆的な能力のある人を積極的に

呼び込むべきと考える。そのためには 50 歳以上の人は静かに、人の言うことに

耳を傾け、彼等を支援する立場になるべきだ。 

男性 60 代 金谷 

時代はかつてない程進化し、変化し、大きな転換期に差し掛かっている。島田

市も本気の意識、組織の改革が必要だ。 

①市議会の構成員は 40 歳から 50 歳の人を中心とした組織にする。 

②自治会組織の若返り、開かれた組織をつくる。 

といったことが必要と考える。島田市には多くの人材が眠っている。60 歳で定年

退職したばかりの人、子どもを育て上げた主婦、フリーランスの人、リモートワー

クで自由に働ける人など。その人達の市政参加により新しいアイデア、発想が生

まれる。 

女性 40 代 旧市内・大津 

住民のすなおな意見・希望を吸い上げることが大事。 男性 70 代 金谷 

外部から移り住んだ人等の感想をきくことも役立つと思う。 男性 70 代 金谷 

常夜灯の修理は予算等関係なく、早く対応して欲しい。自治会ではなく、すぐや

る課等で対応いただけないか？ 

男性 50 代 金谷 

近隣住民が不快に思っている事や住民同士のもめ事で、声が大きい人や弁の

たつ人の意見がとおり後で違和感をおぼえる時がある。どうすればいいか。 

男性 70 代 旧市内・大津 
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フリーランスなどの個人で活動している人が、もっと市と連携して活躍が出来るよ

うになったうれしいです。よろしくお願い致します。 

男性 30 代 伊久身・大長 

地域の意見交換で出た要望などをなるべく取り入れてもらいたい。 男性 60 代 金谷 

７-２ 安定的・継続的な市民目線の行財政運営を進める（行財政改革･人材育成･情報公開） 

住民税を安くしてほしい 男性 50 代 旧市内・大津 

市で実施している事業について、見直しを行いメリットの無いもは廃止する。 男性 80 代以上 六合 

公共事業（道路等）は狭い島田は行き届いているので、その費用は高齢化がす

すむ福祉にもっと充ててもらい、よりよい環境にすべきと考える。 

男性 70 代 六合 

住民税を安くしてほしい。 女性 20 代 旧市内・大津 

島田市は国から予算を取ってきて公共事業を推進すべきである。 男性 60 代 金谷 

税金が様々なものに課せられることに不満をもっていましたが、街のゴミ収集や

色々な事に税は使われていることを思うと納得しないとと思うようになりました。 

女性 50 代 旧市内・大津 

役所に行くととても優しく対応してくれる方とそうでない方がいて、後者の方だ

と、とても不快な気持ちで帰ることになります。何のためにそこに座っていて、そ

の課にいるのか…。去年まではすごく良い方だったのに…と思うことも何度もあ

ります。何年かで異動になってしまうのはすごくさみしいです。一生懸命その場

所で頑張って活躍している方もいるので。マンネリ化してしまうという声も聞きま

すが、その方に合った部署で力を発揮して頂けるのが私達市民にとっても頼れ

る行政だと思います。人事の事、もう少し考えて頂きたいですし、力のある方を

他の課にまわすのをやめて頂きたいです。色々な面で不安になります。「この課

のこの人に相談に行きたい」と思える島田市役所が理想です。 

女性 40 代 六合 

本当に公共の手を必要としている人が誰なのか、見極める目をもってほしい。私

達の血税をばらまくのはやめてほしい。 

女性 50 代 六合 

あまり活用されていない施設(土、日)があるが、土曜、日曜も職員はいます。土、

日には人が全く入らないのに。市役所の窓口はすぐ対応してくれます。嬉しい。 

女性 60 代 川根 

固定資産税が高すぎる。年間４回払うのはとても大変です。 女性 70 代 初倉 

コロナで LINE クーポンなどいろいろありましたが、納税頑張ってる働き盛りの人

は全然使ったり買いに行く時間がないのに、暇な老人たちはすぐに使えてて、

何も得した気持ちになりません。税金ばかり払わされてて、全然納めてない人が

いろいろ免除されたり優遇されてて不満です。 

女性 40 代 金谷 

スマホで市政のことを発信していますが、全員がそれを使っているわけではな

い。今回コロナのワクチンの予約も高齢者には大変だったといわれました。身近

な市政を考えるなら動いて知ることも必要です。 

女性 60 代 旧市内・大津 

行政のデジタル化は、高齢者などにも配慮する一方、各種申請や図書館の本

の貸し出しなどがスマホ一つで行えたり、MaaS やスマート農林業技術を積極的

に活用して、市民満足度の向上を図っていただきたい。 

無回答 40 代 金谷 

市政運営ご苦労様です。高齢者多い時代なので、地域のLINEグループ等を作

りたくても歳の多い方に反対されがちです。つきまして、行政の主催するスマホ

教室をより多く実施して頂けたら高齢の方の意識も変わってくるかなって思って

おります。DX はスマホから。どうかスマホ活用の下地づくりにご協力ください。 

男性 40 代 金谷 

都市計画税を徴収しているわりには道路整備が進んでいない気がする。 女性 60 代 旧市内・大津 
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市民の日常諸事情を一番知りタイムリーに把握している行政は、国、県で無く各市

町村役所である。問題や意見、改善を正しく進めるトリガーとなる末端行政は市町

村役場であり、その職員である。是非ボトムアップでの行政運営をお願いしたい。 

男性 70 代 金谷 

道路工事等、おそらく市からの仕事だと思っているが、10 人いたら 5 人は突っ

立っているのを良く見る。しっかり管理するべき。市の仕事は言い値だからいい

と聞いた事もある。 

男性 30 代 金谷 

地方なので仕方がないとは思いますが、税金支払い等をペイジーで払えない

のは不便だなと感じました。銀行も昼は営業しない店舗もあるので。市への手続

きなども徐々に電子でできるようになっていくと良いと思う。 

女性 30 代 旧市内・大津 

税金や公共料金がもう少し安くなるとありがたいです。 男性 50 代 旧市内・大津 

もっと市民のための街づくりをしていただきたい。住民税が高い。 男性 50 代 初倉 

市役所は、働いている人が多すぎます。人件費削減を。 女性 40 代 初倉 

時折、川根地区にも足を運ぶことがありますが、川根在住の方が、「私達は島田

市政に存在を忘れられているかの様に情報が来ない！！」と嘆いていました。

どの地区に住んでいても島田市民で良かったと思える将来が待っていると考え

現在にいたります。 

女性 50 代 伊久身・大長 

７-３ 都市間連携による地域の活性化を進める（広域連携） 

島田市含む藤枝市、吉田町等で広域プロジェクトを推進し、港、空港、高速道路

を利用する大規模な工場誘致。国、県への働きがけにも力を入れる。 

男性 70 代 初倉 

７-４ 公共施設を賢く持って、賢く使う（公共施設の保全・再編・利活用） 

赤字経営事業のバラの丘は廃止する。 男性 80 代以上 六合 

公共施設のお休みが月曜日が多くて休みと一緒なのであまり使用できない。 男性 60 代 旧市内・大津 

金谷みんくるの正面のサビが気になっています。早めの対処をお願いします。 女性 70 代 金谷 

島田市は駐車場が少なすぎると思います。人数の多い町内には駐車場を設け

てほしいです。 

女性 80 代以上 旧市内・大津 

小学校も老朽化がすごいです。四小は新校舎になりましたが、これから他校も

立て直しをしてくのでしょうか？  

女性 40 代 旧市内・大津 

千人以上入れる市民会館がないので不便。市民会館の存在は文化のバロメー

ター。市役所が建て替えられるが、建て替えの優先度を考える必要があったの

ではないかと思う。 

男性 70 代 旧市内・大津 

話題の中にあの人は箱物ばかり造るとの声を聞きますが、必要な施設を必要な

時に造ることに賛成です。また、そう言う人はコンサートホールが無い、あそこに

造れば良いと言う。どれだけ利用されるのかな。 

男性 70 代 旧市内・大津 

市の施設を利用したいのに月曜日が休館日で全然使えません。もちろん休館

日にはメンテナンス等をしたいと思いますが、図書館やローズアリーナは月曜日

にもやってほしいです。 

女性 40 代 金谷 

旧金谷中学校跡地、旧金谷役場跡地の有効活用の推進、島田市の観光施設

等を大いに PR して地域活性化を期待したい。 

男性 40 代 金谷 

廃校となった小学校の再利用について、ＮPO や法人への貸与等幅広く考えて

欲しい。 

女性 50 代 旧市内・大津 

箱物を作ることを考えているのなら、それが数十年後も確実に利用できるのか？ 女性 40 代 金谷 
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必要なのか？を考えながらやってもらいたい。 

いちいち市役所に行かなくても、静岡市みたいに区役所的な場所を作る等して

もっとアクセスがしやすいようにしてほしい。静岡市みたいに主要道路があるわ

けではなく、短い距離でも時間がかかるため。 

男性 30 代 旧市内・大津 

球場近くの土地は企業じゃなくて、高校や大学にすべきだったと思う。企業は自

動車主流だから駅近くなんてもったいないと思います。 

男性 60 代 旧市内・大津 

市役所新庁舎は完成に向け動き出しているので論外だが、これから改修等が

必要となる公共施設は、コロナの教訓や人口減少を踏まえ、デジタル化やカー

ボンニュートラルの視点を重視し、規模の縮小や集約化を検討してもらいたい。 

無回答 40 代 金谷 

小さな公民館が割と近距離に点在している印象がある。コロナ禍で人が集まる

機会も減り、その役割の見直しが必要と思われる。古い公民館は倒壊の危険性

もあることから、行政が主体となって、近隣の公民館を集約したり、テレワークス

ペースに改修し IT 企業に貸し出したりするなど、活用策を考えてもらいたい。 

無回答 40 代 金谷 

金谷南支所と金谷北支所を統合して、人員削減、業務内容の拡大と市民サービ

スの向上を望む。 

男性 30 代 六合 

市役所、新しくする必要あったの？市民病院、古い病棟をコロナ用になぜしな

かった？ 

女性 40 代 旧市内・大津 

現在市役所を作っていますが、そのため市の駐車場が入りにくい。 女性 60 代 旧市内・大津 

市役所の駐車場を一部屋根付きにして、土・日の駐車場を開放する。マルシェ

や朝取り野菜を販売できる様になったら嬉しい。 

女性 50 代 旧市内・大津 

新庁舎にはわかりやすさや居心地の良さを期待する。 女性 40 代 旧市内・大津 

まちづくり全般 

ビジョンが見えず、活力が感じられない。 男性 60 代 旧市内・大津 

空家と空地、道路の狭さについて、旧市内は昔のままで生活しにくいと思いま

す。なんとなくゆとりや心の豊かさを感じられない島田市。やるならきっちり緑茶

化計画もやってほしい。市民参加が見られないから実感がなく、企業を入れて

業者まかせになってしまう。大学を利用したりして。安直な感じがする。島田市の

為に私を島田市好きにして下さい。どうしたら島田好きになれるのでしょう。今の

ままではどうでも良くなってしまう！ 

女性 60 代 旧市内・大津 

島田行政よ、もっと市民一人一人の意見をすいあげろ。他地域からもっと島田

市へ住みたいと言える島田市へ！！ 

男性 50 代 金谷 

近隣市町と比較しても、全く、活気が無い。お茶と橋だけでは魅力に欠け、産

業、商業、文化共に発展の余地が無い。混雑しているのは、総合医療センター

のみ。 

女性 60 代 旧市内・大津 

店舗情報等町の情報を、HP、ツイッター、インスタグラム、グーグルマップ等に

詳しく載せてほしい。 

女性 20 代 六合 

いつもありがとうございます。若手議員が藤枝などでも増えてきています。志太

地区は観光スポットも増えています。もっと協力して、若者が寄る町にしていきた

いですね。 

男性 50 代 旧市内・大津 

すぐやる課、名前もよいし気に入っています。市長への手紙も気に入っていま

す。ありがとうございます。 

女性 40 代 六合 
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年配の方の意見や考え方も大事ですが、もっと若い人達に興味を持ってもらえ

るよう若い人達の発想や意見を取り入れることも大事だと思います。 

女性 50 代 旧市内・大津 

島田市の文化事業も縮小方向になっている。人口が少なくなっていることもある

が生涯学習にたずさわる人口は増えているので今後に期待したいが、街中が

発展しないのには駐車場がなく車社会になっていても困ることも多い。だからと

いってコミュニティバスも少なく、しぜんと行動範囲が狭くなる。 

女性 60 代 旧市内・大津 

島田市を自慢できるまちづくりを目指して！ 男性 70 代 初倉 

人口減少社会にむけて拡大ではない、市づくりにきりかえていくべきである。 女性 50 代 六合 

最近の島田市を盛り上げる活動にはとても満足しています。 女性 20 代 旧市内・大津 

ネット社会が進む世の中で、もっと若者を現場に参加させて多様な意見を取り

入れてほしいです。島田はとても魅力のある町だと本当に思います。そんな町

をもっともっと活かしてほしいです。 

女性 20 代 旧市内・大津 

島田市は一つもこれがじまん出来ると言う事が無いと思います。 女性 70 代 六合 

10 年後のことを考えるとさみしい。 無回答 無回答 無回答 

特に申し上げたい事！知人を島田市にお連れして誇ることができるような町作り

をお願いします。それには駅周辺の整備を中途半端なままにせず整備を進め、

シャッター通りを何とかする必要があると考えます。魅力有るまちづくりをお願い

致します。 

女性 80 代以上 六合 

お年寄りや子供たちが安心して遊べる場所があると良いです。 男性 70 代 金谷 

市長を応援しています。KADODE もよかったと思います。 男性 50 代 六合 

ここ何年間か関西関東に病院通いをしていますが、島田に帰るとほっとします。

安心できる空気があるのかなと思います。町の活性化が進む事は良いと思いま

すが、この安心感を失わずに、ほど良い活性化が進んでいってくれたらと思い

ます。 

女性 70 代 旧市内・大津 

しぶやわたしの便利帳を参考にして、市のすべての行政を一つにまとめた冊子

を全世帯に一冊配ってほしい。 

女性 70 代 金谷 

市民アンケートの内容をみると、市民にとって島田市をより良くしようという意欲を

感じ評価します。しかし、本当に市民にとって住みやすい街か、人を大切にして

民主的な街か、という観点からみると疑問符がつく。過去の市政は市民の民意

に耳を傾けてきたと思えない。 

女性 40 代 旧市内・大津 

今日よりも好きになれる明日のまちをつくっていってもらいたい。 男性 70 代 伊久身・大長 

用宗のような、まちぐるみで開発していったら人を呼び込めると思います。 女性 30 代 旧市内・大津 

市外の人も島田市にお金を落としていってくれるような取り組みに期待します。 女性 30 代 旧市内・大津 

不満はないが、称賛する事はない。 男性 80 代以上 川根 

市の各部署で業務の民間委託が進められていますが、教育や福祉の分野は人

を育てる仕事で経験の積み重ねと専門性が必要なため民営化ではなく、市が

直接責任をもち、進めてほしいです。民間業者は利益を追求するため働く人た

ちへの処遇面の低下も心配です。 

女性 70 代 旧市内・大津 

島田市も伊太にゆめ・みらいパーク、そして湯日にも泊まる施設などできていま

すが、自分たちも週末や平日に出掛ける時にどこに行こうか迷います。他の市

に行ってしまうことも多々あります。藤枝市の蓮華寺は週末はもちろん、平日で

も大勢の方が利用しており、私たちもウォーキングをしたり、イベントに参加した

女性 60 代 旧市内・大津 
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り近くには休める場所、お店もあり、何度行っても楽しめる場所です。私たちから

見て藤枝市は活性化していると思います。島田市も静岡空港や新市民医療セ

ンターが出来、そういう周辺の周りに市民はもちろん他の市からも魅力ある施設

をつくってみたらどうですか？私も一度、ゆめ・みらいパークや空港、お茶の

郷、ばらの丘など行ったことがありますが、一度行けば次もまた行きたいなと思

わなかったです。島田の大祭でいつも利用されていた、大津通りにあった由緒

あるお宅がコンビニ、ドラッグストアになってしまいましたが島田市が購入し、施

設として残してほしかったです。 

私は故郷である島田市が好きです。自然や人の温かさをこれからも変わらず感

じることのできるまちづくりを期待しています。色々な分野において具体的に子

育て、介護、医療体制、コミュニティ、イベントについて様々な発信をされておら

れると思いますが、受け取る方法で知らずにいる情報もあり少し残念です。これ

からの若者に期待し、色々な好奇心のあるイベントなどともに体験できたら嬉し

いです。 

女性 50 代 旧市内・大津 

市長様がいつも先頭に立って市民のことを考えて行動してくださることに感謝し

ています。 

回答し

ない 

40 代 金谷 

島田市民は、島田に愛着がある人が多いと思うので、まずは市民にさらに島田

市を好きになってもらえるように魅力的な施策をして下さい。 

女性 40 代 金谷 

人口減少社会を見据えた集中と選択が必要。 女性 40 代 旧市内・大津 

まちづくりを進めて行く上で、日本国内はもとより、海外で先進性のある、まちづ

くりをしている都市から色々と学び、島田市のまちづくりに反映してもらえると良

いと思う。最も良い事例から学ぶことは、たくさんあると思います。 

女性 30 代 金谷 

人にやさしいまちづくりと、障害があっても島田市に暮らせるまちに私たちも努

力すべきだと感じております。まちづくりは住民も一緒に参加して、子どもや障

害者、そして高齢者が島田市で安心して暮らせることを心から願っております。

市からのサービスの提供の周知や市の取り組みがわかりやすくするための工夫

をともに考えたいと思います。 

女性 50 代 旧市内・大津 

色々な人が色々と言うと結局バラバラになってしまう気がします。独裁とか言わ

れてしまいそうですが、市政としての方針を大切にし、それを行なっていく事で

必ず生活が良くなると信じる事ができて周知徹底できるようになれば市は栄える

と思います。何処からスタートなのかは分かりませんが、何処かでみんなが同じ

方向を向いていけるまちになれたら良いなと思います。 

男性 70 代 伊久身・大長 

住みやすいまちだと思う。地域に活気がでるような取り組みをより強化してほしい。 女性 50 代 金谷 

まちづくりについては取り組みテーマを分類して整理してほしい。このアンケー

トもその一環だろうが、こうあるべきが固定優先している気がする。あるべき姿を

いろいろな角度で見直して決まったら、目指す姿を具体的に示し計画的（長

期、中期、短期、即実施）に進める。散漫的に良いことを並べるのでなく、できな

いことや出来そうもないことも明確にして、いろいろな人の具体的な知恵をいた

だく。 

女性 40 代 六合 

今後は若者に対して手厚い施策などもご検討いただけると助かります。また、補

助金や行政の取り組みなどに関しても IT ツールを使用した若者に向けての発

信を期待しています。 

女性 20 代 六合 

少子高齢化、人口減少が加速し、税収は減少し、逆に社会保障費や公共インフ

ラの更新コスト、温暖化対策など必要経費は増加の一途をたどり、ますます厳し

女性 30 代 旧市内・大津 
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い財政状況になって行くと考えられます。自分の子供たちが大人になったら、ど

うなるんだろうと暗い将来しか思い描けません。今の大人達のためよりも、厳しい

未来を生きていかなければならない子供たちのためにどうして行くかを優先した

行政経営、将来のために支出削減を希望します。将来予想を今の大人たちに

示し、自分の子や孫たちのためには、自分たちの負担や犠牲、我慢が必要であ

ることを理解させる必要があると考えます。 

端的にですが、市はなにもしていない。と思うレベルです。飲食店だけでなく、

様々な業種の事業者が撤退していくのはコロナや、時代背景だけでなく、島田

というまちが商圏として外されていることに市は気付くべきだと思います。福祉も

大事、SDGs も大事ですが、まずは地域に根付いている人たちに目を向けるべ

きだと思います。県外、市外からの新規の事業を島田で始めた人の数を数えて

みてください。島田は終わってるまちですよ。 

男性 40 代 金谷 

最近は LINE 他ウェブを利用したサービスや催物、蓬莱橋の整備、博物館のイ

ベント等頑張っているように感じます。知り合いの市の職員は給与が5年目で13

万以下と聞いています。一人暮らしです。仕事内容の割に安すぎるので転職を

いつも勧めています。 

男性 60 代 旧市内・大津 

島田駅近くに住んでいますが、市の HP を通して駅前のタバコの被害を訴えたこ

とがあります。何度かのやりとりのあと形だけの対応はしてもらいましたが、その後

継続管理された形跡もなく、今では訴える前と同じ状況に戻ってます。一度形式

的にやったから後は管理もしなくていい、というお役所思考を手離さない限り同じ

ことです。また、街灯はずっと電気が消えたまま、雑草も生え放題で害虫も増えて

おりますが滅多に対応しているところ見たことがありません。駅前はその街の顔の

ようなものだと思いますが、そこすら管理出来ないのなら良い街になることはない

でしょうし、住む住民の民度も上がることは無いと思います。市民が行政へ関心を

向けないのは、行政が市民へ視線を向けていないことの反映でしかありません。 

女性 30 代 金谷 

バーベキュー、キャンプ場などアウトドアの施設がない。大井川ではバーベキュ

ーをするなというなら地域最大級の施設をつくってほしい。川根とか山奥じゃない

近場で。緑茶化に予算使うより車中泊もできるアウトドア施設に予算使ったほうが

県外から人来ると思う。都市開発ではお隣の藤枝市に大きく差をつけられたけど

島田市はアウトドア施設などで有名になればいい。今後、新しいことに挑戦すると

きは高齢者の意見は無視した方がいいと思います。静岡市で公園へのスタバ誘

致に反対したのはほぼ高齢者、若い人たちはそう思っています。島田市でもこの

ようなことが起きないよう将来のある若い人達の意見を優先するべきです。 

女性 30 代 旧市内・大津 

生活面・川根の自然に囲まれて空気も水も綺麗な所が好きなので、市民一丸と

なって今後も今の環境を守れたら嬉しいです。市役所や市の施設・普段それ程

使用しませんが、対応は丁寧で施設内も綺麗で整理されていると思います。普

段仕事や家事で忙しく島田市の現状や今後についてなど考える事は殆ど無か

ったですが、今回は改めて考えられる良い機会になりました。また、無知なので

これは島田市に言う事ではないかもしれませんが、今後も税金アップやコロナ

や賃下げ、インフレなどが進みどんどん不景気になると思うので、少しでも電子

決済出来る店舗が増えるとありがたいです。最後に、大変なご時世ですが、これ

からも島田市をよろしくお願いします！ 

男性 30 代 初倉 

市立総合医療センターについて 

総合医療センター内で働く人の質が良くない。藤枝市民病院と比べてみて欲し 男性 50 代 金谷 
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い。建物が新しくなってもあまり行きたいと思わない。 

総合医療センターの対応が悪かったのでホームページより苦情を入れたところ

10 日以内に回答するという返答だったのに返答がなかった。どうしてですか？

総合医療センターの医師の病人に対する対応があまりにもひどいです。医師は

そんなにえらいのですか？SNS でもそういうことはすごくつぶやかれています。

島田市の管理義務があるのではないですか？ 

男性 60 代 川根 

総合医療センターの動線に不満があります。親の付き添いでも自分も通ってい

ますが、親がこれじゃあ一人では行けないと言っていることに同感しています。

何年もかけて作ってくれたのに、お会計の待ち時間やスペースに毎回ため息が

出ます。おしゃれでモノトーンがわかり辛いと思います。静岡市立病院のように、

コーヒーラウンジは屋上に設置して 1F はもう少し病院としての機能に充てて欲し

いです。病人が 2F で採血、また 1F におりて検査等といったことがあります。歩

くのが辛い人にどうしてるんだろう。ヘルプの人を使える様になっているみたい

ですが、そんな人ばかりではないです。駐車場もまだ地獄のように混みます。近

所の人が私用で使ってもわかりません。会計するレシートみせれば駐車場に入

れるシステムとか取り入れた方が良いと思います。まだ完成していませんので工

事がすべて終わってどのようになるか楽しみです。 

女性 50 代 旧市内・大津 

総合医療センターの不親切さが一番印象的です。 男性 40 代 金谷 

総合医療センターすばらしいですが、中の人の対応はいまいちに感じる。藤枝

の病院の方が職員の態度がいいと皆言う。外観に負けないようにしてほしいと思

う。3～4 月家族が入院して切に思いました。 

女性 70 代 伊久身・大長 

島田市立総合医療センターも完成が間近、立派ですね。広い駐車場ができれ

ばいいなと考えています。 

女性 80 代以上 旧市内・大津 

島田市立総合医療センターは区分がわかりにくいです。アルファベットと番号の

案内なのでどの診療科かすぐわからなく、目が悪い人などは大変だと思いまし

た。 

女性 60 代 旧市内・大津 

総合医療センターは市の総合病院なのに、市民が自由に受診できない。 無回答 無回答 無回答 

島田市立総合医療センターを利用させていただく機会があるのですが、以前の

病院の時と比べて会計のスペースがとても狭く、なぜあんなに狭くされたのだろ

う？と思ってしまいます。２F の外来はとても広くて有難いのですが、１F の会計

はとても残念に思います。せっかく病院が新しくなったのですから、今後使いや

すいより良い病院になられることを願っています。なかなか遠方の病院へいく事

は無理なので、こちらの病院に頼るしかありません。どうかどうか良い病院になり

ますように。 

女性 50 代 旧市内・大津 

島田市総合医療センターについて、設備はよくなったが、高齢者や車いす利用

者、障害者などにはすごくつかいにくい病院。Dr の数も減少してるし、何とかし

た方が良い。 

回答し

ない 

無回答 無回答 

総合医療センターに介護の必要な高齢者を連れていきますが、旧入口に車を

つけて、車いすに乗せその場で一人にさせてしまいます。自分は看護学校の方

の駐車場に車を置きに行き、新病院入口から旧病院の入口に待たせた高齢者

を迎えに行き、車いすを押して新病院の受付に向かう。帰りもまた同じ繰り返し。

これだけでもかなり大変ですが、一人で待たせておくのも心配です。先に新病

院の入口で、車から降ろせるようにしてください。 

男性 60 代 初倉 

新設した島田市医療センターを利用した。高齢者が多いのに一目でわかるよう 女性 40 代 旧市内・大津 



 

136 

意見 性別 年齢 地区 

な看板等がなく、非常にわかりにくかった。すっきりした格好良さより、わかりや

すさが重要では？ 

島田市総合医療センターになったら建物内の環境が悪化しました(通路が狭

い、窓がなく息苦しい、建物内が暗い、外来や採血エコーなどの階層が別での

ぼったり降りたりして疲れる)。以前の市民病院の方がまだ良かったです。明らか

な設計ミスです。 

男性 30 代 旧市内・大津 

市役所について（窓口サービス） 

市役所窓口利用親切、丁寧に案内して頂きました。 男性 60 代 旧市内・大津 

５年ほど前に東京から移住してきましたが、いつも島田市役所の対応の良さに

感心しています。 

女性 60 代 旧市内・大津 

以前は窓口へ行っても笑顔が少なくたんたんと仕事をしていると感じたが、最近

は親切な笑顔のスタッフもいるように感じる。金谷北支所はまだまだ教育が必要

と思うことがあった。窓口に行った際目が合っても声も掛けてもらえず、スタッフ

は窓口内で突っ立っていて私は先客がいたので立って順番待ちしている状況。

笑顔もなく感じが悪かった。 

女性 30 代 金谷 

市役所の窓口は親切で利用しやすい 男性 30 代 六合 

市役所にあまり行くことが少ないので、感想はないですが駐車場がせまかった。 男性 60 代 旧市内・大津 

市役所について、せまくて、どこに何課が有るかわかりにくいです。 無回答 無回答 無回答 

役所（支所）の中の人を外注化したことで対応が以前よりも良くなったと感じる 男性 50 代 金谷 

KADODE や大代 IC 工事等における市の説明会が事務的で、「住民説明は一

応やりました」という事実だけを残したいという思いがみえみえで閉口する。 

男性 50 代 金谷 

「規則、決まりになっているからそれは出来ない」ではなく、市民の心情をくみど

のようにすれば改善出来るのかを、一緒に真剣になって考えて頂きたいと思い

ます。 

無回答 無回答 無回答 

市の施設を利用して思った事は、やさしく接してくれる方もいますが、難しい言

葉などを使って、良くわからない時も、急がしそうに対応したり、あまり聞かれたく

ない事を大きな声で話してきたリする時があり、「小さい声でお願いします。」と

言った事がありました。 

女性 60 代 金谷 

窓口に立った時にすぐに応対してくれる感が時々感じられない。（一般的に年

配の御婦人は良い対応してくれるが、年配の男性と若い御婦人は、なるべく対

応したくない感がある様に思える） 

男性 70 代 初倉 

若い男性の対応は中々好感が持てる。（知識、説明力など） 男性 70 代 初倉 

何度も窓口に伺う事を避けたいので、事前に用意すべき物を市の HP で Q&A

式にリスト UP して欲しい。タイトルは「窓口に相談する前に（事前に用意すべき

物など）Q&A にて一覧情報で確認下さい」 

男性 70 代 初倉 

市役所建物内に売店や市民食堂等を設置していただきたいと思います。 男性 50 代 旧市内・大津 

市役所窓口の利用者への対応は丁寧で大変良いと感じました。 男性 60 代 金谷 

市職員の上から目線の対応に怒りを感じる!!公務員は私たちの税金で生活して

いる事を頭の中に叩き込むべき。そういう指導を市の長であり責任者の市長は

わかって指導をすべき!!全てはそこが問題であり、その部分がしっかりしていれ

ば市民の税金をどのようなサービスに使えば良いかはおのずとわかるはずであ

女性 70 代 金谷 
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る。このようなアンケートももっとましなものになるであろう!!市職員は市民にサー

ビスを提供させてもらう立場の者であるべき!! 

市役所窓口は親切ていねいにして下さるので助かっています。様々な課に

度々お世話になりましたが親身になって話を聞いてくれました。職員の方々の

対応にありがたく思っています。 

男性 70 代 金谷 

島田市に関して感じたことなど気軽に言えたり相談できる窓口があれば良いと

思う。道路の穴の補修を相談するにも、市役所の人たちとの間に何か壁を感じ

る事がある。距離を縮められるような対策があれば何でも言えて安心できると思

う。これからもっと高齢化社会になるので、インターネットが使えない世代が困ら

ないよう、時代に逆境するけどネットが使える世代に変わるまでの間、対パソコン

でなく、対人間でおもいやりのある市になってほしいです。 

女性 50 代 初倉 

平日の日中しか空いていないので利用しづらい。ほとんどの人は平日の日中に

働いているのに何故そのような運営にしているのか理解できない。せめて証明

書の発行は 24 時間機械で発行できるようにしてほしい。(※他自治体では実現

できている所もある)  

男性 30 代 旧市内・大津 

証明書１つ発行するのに時間がかかりすぎ。代理だったらわかるが本人確認が

とれているのにすぐに出てこないのは、組織のシステム体制が古いのではない

かと不安になるレベルで遅い。職員の数が多すぎ。スキルをもった人が本当に

いるのかと心配になる。 

男性 30 代 旧市内・大津 

窓口あまり良い雰囲気ではありません。いろんなことを聞いても丁寧に教えてほ

しいです。職員人数がたくさんいるわりに待たせられます。親切にしてほしいで

す。 

女性 70 代 旧市内・大津 

すこし前に市役所に用事があり行きましたが、あっちいけこっちいけで分業して

いるため年寄りには難しそうだなと思いました。 

女性 50 代 旧市内・大津 

市の窓口、施設を利用させていただいてます。親切に接してくださり、感じがよく

ありがたく思っています。 

女性 70 代 初倉 

自由にという事ですので書かせていただきます。会計年度職員について長い人

はずっと辞めない。新規の人はとても入れない。広報で募集が出て(11 月ころ

～）いるがうわべだけで結局の所は中で人を異動しているだけで、ほとんど変わ

らない。書類を出す意味がない。70 歳雇用と言われています。公平である様に

お願いします。 

女性 60 代 旧市内・大津 

このようなアンケートを今時紙媒体でやることに呆れる。戦略推進課という名称

に違和感がある。戦略？もう少し考えましょう。 

男性 40 代 金谷 

市はやる事すべてが遅く、みんなから「お役所仕事だから」と言われている。私

の子どもが市役所でアルバイトしていた時、アメやお菓子を食べながらやってい

たとの事。市役所の人がガムをかみながら仕事をしていたのを見たことがありま

す。市長は市役所の現場を知っているのか？ 

女性 70 代 旧市内・大津 

他県で発生している誤振込などないように、各部署のチェック体制の強化をお

願いします。 

女性 60 代 初倉 

市役所窓口はいつうかがっても親切で大変好感できる。他の市の施設は市役

所の窓口に比べてかなり質が落ちる。やっつけ仕事に見える。天下りか外部発

注が多いのか？市の商店街はまだ商店主の特権意識が高く感じ、市でまちづく

りを推進しても発展は無理だと思う。 

男性 70 代 旧市内・大津 
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市役所に行く機会も少なくなりました。先日電気柵の件で農林課に行きました。

案内も親切で窓口の対応も良く気持ち良かったです。 

女性 80 代以上 金谷 

市役所の皆さん。いつも島田のためにご尽力してくださりありがとうございます。

コロナ禍でも島田が進化し続けているのは市役所の皆様のおかげです。これか

らもよろしくお願いします。" 

女性 20 代 旧市内・大津 

市役所に行くと忙しい課と暇そうにしている課がある。窓口を利用している市民

は待ち時間が長かったりするので職員の動きや言動一つ一つが気になる。意

識して仕事してほしい。 

女性 20 代 六合 

市役所新庁舎になります。手続きがスムーズになる事で期待しています。各課

への案内もより一層わかりやすくなるといいです。 

女性 40 代 六合 

頑張ってください。 男性 60 代 旧市内・大津 

6 年程前に引っ越してきて、市役所で手続きをした時、市役所の窓口が、全部

一緒になっているせいかよく解りづらかったです。  

女性 40 代 旧市内・大津 

男の職員が年配の方に横柄な態度、高圧的な言動をとっているのを以前見たこ

とがある。職員が自分の身を守るために、個人情報に当てはまらないことについ

て個人情報だからと言って教えなかったことがあった。その後、市役所より電話

があり、こちらの個人の情報について聞いてきたことがあった。 

男性 60 代 旧市内・大津 

庁舎も新しくなるので職員の一層の奮起をお願います。 無回答 無回答 無回答 

市役所窓口や市の施設を利用した際の職員達の対応は大変優しく親切、丁寧

でほっとします。ありがとうございます。 

女性 80 代以上 旧市内・大津 

新庁舎になってどの様なシステムに変わるか、又対応がスムーズに行われるか

楽しみにしています。 

無回答 60 代 六合 

島田市の窓口、施設で働いている方、皆さんが気配りをした対応をしてくれてい

ます。この点は感謝しています。 

女性 70 代 初倉 

職員の対応はとても良かった。言葉使いも良いと思ったが、一度だけ、相談に行

ったとき対応してくださった男性の方の言葉遣いはていねいでしたが、相談した

内容については拒否的であったことがあった。相談したことに対し最初から拒否

していたという印象を受けました。悲しかったです。 

女性 70 代 旧市内・大津 

市役所の総合受付(玄関)の人は丁寧に行く先を教えてくださいました。 女性 60 代 旧市内・大津 

窓口対応する人はいつも同じ人なため、順番待ちになり時間がかかる。他の職

員の人は座っていて窓口対応しないのはどうしてか？ 

男性 60 代 旧市内・大津 

窓口対応の人の中には、明らかに判断できず対処が適切でない人がおり迷惑

なときがあるので改善してほしい 

男性 60 代 旧市内・大津 

市長はじめ職員の皆様の頑張り応援しています 男性 70 代 初倉 

窓口の人は忙しそうだが中の人は何をしてるのか判らない。ふんぞり返っている

だけ、パソコン見てるだけ？特に歳の多い男性が目に付く。 

男性 60 代 初倉 

金谷南支所に介護申請の届け出に行った時は、丁寧に細やかな事まで説明し

ていただき助かりました。7 年前に保健福祉センターを利用した時とは大違いの

対応でした。 

女性 60 代 金谷 

先日母が亡くなり、様々な手続きに市役所を利用させていただきました。いくつ

かの窓口に行かなければならないのだろうと思っていましたが、前もって予約す

ることができ、当日も待っていて下さりスムーズに手続きを終えることができまし

女性 50 代 六合 
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た。周りの方々から見られないような配慮もして下さり、大変ありがたかったで

す。市民の為に…という心遣いが感じられました。ありがとうございました。 

窓口では親切に対応してくれます。 女性 80 代以上 金谷 

最近、窓口サービスが昔に比べて対応が良くなったように思う。待ち時間の短縮

等、さらなる改善を期待します。 

男性 60 代 旧市内・大津 

市役所にわからないことがあるときに電話させていただく事がありますが、親切

にゆっくりわかりやすく答えてくれますのでうれしいです。 

女性 70 代 旧市内・大津 

市役所のお茶、おいしいです。 女性 40 代 旧市内・大津 

マイナンバーの書き換えに行った時、親切に説明してくれた。 女性 70 代 旧市内・大津 

市役所窓口で感じること。実務に精通した方に対応して頂けると頼もしいです。

全般的に控え目の方が多いと感じます。窓口にも活気をほしいです。 

女性 80 代以上 旧市内・大津 

ある事柄について尋ねても、関連する、派生する事項については触れず、伝え

てもらえない。ただ、基本的に対応は親切だとは思っています。 

男性 60 代 金谷 

保健センターの皆様には大変お世話になっています。皆さん思いやりをもって

接してくれます。元気になります。市役所の窓口の職員さんはもう少し思いやり

をもって接してください。 

女性 70 代 旧市内・大津 

窓口対応がつめたい。 男性 60 代 伊久身・大長 

市役所を訪ねた際、大変親切にやさしく対応してくださってありがとうございまし

た。 

女性 60 代 旧市内・大津 

市職員に対しては民間企業のような必死さを感じない。ぬるい。守られている感

じを受けました。 

男性 50 代 初倉 

市役所などに行った時、親切に接していただいて感謝していますが、一部の人

の電話対応は相手の立場にたった丁寧さが欲しいと思います。 

女性 70 代 金谷 

市の施設（支所）の窓口の方は皆さん親切で安心する。相談しやすいのであり

がたいと思っている。 

女性 50 代 金谷 

職員の皆様、これからも頑張ってください 男性 60 代 六合 

市民課に行くと待たせないという思いは伝わりますが、他市にくらべると案内係

など多すぎると思います。 

男性 50 代 旧市内・大津 

掛川市に住んでいた時に市役所に食堂があり、幼児だった子と 2 人でよく利用

していたため食堂があったらうれしい。または、売店があり、市役所の敷地内の

ベンチで食べれたら子どもも楽しいと思う。 

女性 30 代 旧市内・大津 

藤枝市役所を訪問した際、どの職員も挨拶をしてきて活気があり、好感がもて

た。島田市役所もそうなるといいなと思う。 

女性 30 代 旧市内・大津 

染谷市長も市役所の方々も一生懸命仕事をしている。島田の魅力が市外に発

信されていて誇らしい。これからも住みやすく魅力的な町になるようまちづくりの

政策を進めて下さい。応援しています。 

男性 50 代 金谷 

以前、窓口で住民票をお願いしたところ、待ち人数 3 名で受け付け後から受け

取りまで 30 分以上待ちました。普段、利用せず通常何分待つのかわかりません

ので、待ち時間を受付け時に教えていただけるとうれしいです。今後も住み続

けたいと思うので島田市のまちづくり、期待しております。 

女性 30 代 旧市内・大津 

市役所の窓口はとても良くなったと思います。数十年前は、やってあげますよ感 女性 60 代 伊久身・大長 
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がすごかった。 

久し振りに市役所へ行き職員の方の対応がとても親切でわかり易く気持よく用事

をすませることが出来ました。ありがとうございました。 

女性 70 代 旧市内・大津 

窓口の担当者の不親切さが目立つ。担当者が常に上から目線で話しをしてく

る。言葉がきつい。 

無回答 30 代 旧市内・大津 

職員の人数が多すぎではいでしょうか？スリム化を進めるべき。PC ばかり操作し

て居り作業してるかわからない。 

無回答 30 代 旧市内・大津 

川根温泉、伊太和里の湯、好きです。これからも島田市に住みたいと思います。

新しい市役所、楽しみです。中に、食堂とかできて、市民も行けるといいのです

が、食堂はないらしいですね。 

女性 40 代 旧市内・大津 

窓口はあまり利用しないので、わかりません。特に利用した時も、嫌な感じはしま

せん。これからも島田市をお願い致します。 

女性 40 代 旧市内・大津 

免許証を返納してからイベント等の参加もなくなり、最近は外出する機会も大変

少なくなり、また役所への用事もなくなり心なしかさみしい思いをして居りました

が、マイナンバーカード取得のため久々に市役所へ出かけて、ずい分以前と変

ったと感心しました。職員さんの人数は多くなりいろいろ煩雑になっているのか

と思いましたが、お尋ねすると気持良くすぐ目的のところへ案内していただきま

した。おかげさまでスムースに目的を果すことが出来ました。市役所は島田市の

顔です。これからも島田市の発展のため職員の皆様のご尽力にご期待申し上

げます。 

女性 80 代以上 旧市内・大津 

市役所の方々の対応が悪い。来庁するよう書類が来たのでその書類を持って

窓口に行き書類を渡したにも関わらず「本日はどのようなご用件でしょうか?」と言

われ…えっ?となりました。それから、来庁するようにとあったので行ったにも関わ

らず、こちらは職場の方にお問い合わせくださいと言われました。市役所が平日

昼間しか開いていないのでわざわざお休みを取ったり、時間の調整をして行っ

ている私たちの時間を何だと思っているのでしょうか?上から目線で偉そうな態

度の方々もとても多いです。バカにしたような物言いの方もいます。マニュアル

通りのことをされているんでしょうが、話がまったく噛み合わない方がいます。臨

機応変に対応することはできないのですか？一般企業ならとっくに潰れている

であろう対応がとても多いです。一般企業のように営業をして仕事を取ってくると

いうことがないからなのか、待ってれば仕事が来ると思って仕事をされているよう

な態度の方には腹が立ちます。税金は大切なお金だと言いながら、特に何も恩

恵を受けている感がないです。もう少し態度など改めた方が良いと思います。市

民をバカにしています。税金を払っていただいているという謙虚な態度も必要で

はないですか？ 

男性 40 代 川根 

時間外に書類をもらいに行ったとき、あからさまに嫌な顔されました。一般人は

就業時間が決まってます。役所がそれに合わせて終わるなんて、ひどいですよ

ね。時間外とか言われても、その時間にしか行けないんですよ。仕事休んで行

ったら、給料無いんですよ。一般人は…。 

女性 80 代以上 旧市内・大津 

わからないことを質問したとき、窓口の対応は親切だと思う。しかし、2 年ほど前

に廃食用油を置く場所が変更したことを知らなくて環境課の担当者へ尋ねたと

ころ、口頭で場所を説明するのが面倒なのか、あごを突き出して「あっち」と言わ

れ、わからないので再質問すると「知らないのか?」と怒りだしたので尋ねることを

止めたことがある。このような横柄な態度をとる職員がいて大変、残念だと思う。 

女性 40 代 旧市内・大津 
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市役所窓口を利用して気になったことがあり書かせていただきます。今年家族

が亡くなり市役所の窓口を何度か利用しました。今まで利用した際はみなさん本

当に親切でとても好感を持っていたのですが、今回は少し残念なことがありまし

た。母と２人で書類を取りに行き、母が書類の窓口の方に説明を始めたところ、

係の方が突然母に強い口調で、開口一番、強い口調で何を言ってるか分から

ないと返答をし、私は驚いてしまいました。あまりにひどい物言いだったので、そ

のあと私が変わって対応しましたが、終始その様子で、市役所にはこんな失礼

な対応をする方がいるんだな…と残念に思いました。家族が亡くなっているとい

うのは相手にも伝わっているのに、これは心がないなあと思いました。私も母が

話し出したのを聞いていましたが、そんなに強い口調で言い返されるようなこと

は言っていません。母はとても傷ついていました。私も母が全く知らない方に怒

られているのをまのあたりにし、気分が悪かったです。母の話し方でわからなけ

れば、お年寄りが行ったらどんな酷い対応をされるのかな？と恐ろしくなってし

まいました。何度も本庁を利用しましたが、ひどい対応だったのはその方だけ

で、他の方たちはいつでもとても親切にしてくださいました。丁寧にわかりやすく

説明してくださり、本当に感謝しています。いつもありがとうございます！その後

は金谷の方を利用することにしていますが、そちらもみなさん気持ちの良い対

応をしてくださいます。ありがとうございます。なので、こういった内容を言うのは

どうしたものか…と送るかどうか悩んだのですが、アンケートという機会をいただ

いたので、送らせていただきました。いつも市民のために働いてくださる皆様、

ありがとうございます。本当に感謝しています。保険屋さんに話をしたところ、他

の方も書類を取りに行ってひどく怒られた方がいる！と聞きました。同じように嫌

な思いをしても言えずにいた方が他にもいたかもしれないなぁと思いました。人

間ですので気分のムラはあるかもしれませんが、せめて弱っている人やお年寄

りには優しくあってほしいな…と思っています。分からないことを聞いたり、一緒

に考えられることで、立場や年齢の違う方たちでもわかりあえる一歩になると思

います。苦情的なものを書くのが初めてだったので、ここまで書いて良かったの

かな…と不安な気持ちです。気分を害されたらごめんなさい。島田市、住みや

すくてとっても大好きです。友人を招待すると本当にいいところだね！と言ってく

れます。今後とも、幸せな島田市の暮らし向上、よろしくお願いいたします！ 

女性 40 代 旧市内・大津 

市役所の窓口はとても気持ちがよく、窓口に迷っているとすぐに言葉かけをして

下さいます。 

女性 50 代 旧市内・大津 

市役所は職員が優しく利用しやすかった。 女性 50 代 金谷 

主に休日に運営してほしい。 男性 30 代 六合 

市役所の窓口応対は人によって違うが普通だと思う。良くも悪くもない。自分の

それぞれの立場を保身してマニュアル人間になっているのかも。将来的にそれ

も良しとするのであれば、ＡＩやロボット化につながる？ 

女性 40 代 六合 

1 階市民サービスの窓口業務は外部委託していると思うが、市民の立場からす

ると市の職員と同じである。気持ちの良い接遇を心がけていただくのは当然だ

が、イレギュラーな事案にも対応できるよう、知識の習得を進めてもらいたい。 

無回答 40 代 金谷 

窓口、たぶん契約職員？親切丁寧。正規職員、お役所仕事感を感じ少し残念。

たまたまかもしれないが、一人二人の行動で印象が悪くなります。大部分が良い

方だと思いますが。 

男性 30 代 旧市内・大津 
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今までの島田市役所は薄暗く入りにくい雰囲気だったので新しくなるのが楽し

みです。車が大型化していること、高齢者の運転者も増加しているので、駐車場

は少し広めにして頂けると多くの方が使いやすくなるのではないかと思います。 

女性 50 代 六合 

市役所の皆さんは非常に親切だと感じます。 女性 20 代 六合 

市役所の窓口対応は非常に良いと思います。中には強い口調の方もいらっしゃ

いますが、ほとんどの方は丁寧にわからないところを教えてくださり、助かりま

す。特に保健センターの方々の対応には毎回感謝しかありません。子どもの発

育や子育ての悩みについて、どの方に相談しても親身になって話を聞いてくだ

さいます。自分自身のことより、子どもたちのこととなると不安でいっぱいです。

絶対育て方に否定はせず、違うところがあれば適切にアドバイスをくれるみなさ

んには本当に感謝しています。これからもお世話になるかと思いますが、よろし

くお願いします。 

男性 20 代 六合 

市の職員について、市役所窓口の方は、忙しい中いつも一生懸命誠実に対応

して頂き有難いです。反面、奥にいる職員の態度や対応に感じの悪さがありま

す。良い方も多くいますが、どうしても悪い印象の方が残ります。 

女性 20 代 旧市内・大津 

市民課で順番待ちをしていたとき、福祉課でずっと怒って大声を出される方が

いました。いつ絡まれて危害を加えられるか分からない恐怖がありました。 

職員の方も大変だと思いますが、危害を加えそうな勢いの方の対処法があれ

ば、その場に居合わせる市民に周知してもらいたいです。また差別的かもしれ

ませんが、福祉課でそういった方を見かけることが多いので、場所を少し隔離し

たような所に移動できないでしょうか。たまに市役所に用事があり来庁すると、い

つも同じ男性が子どもに絡もうとして怖いです。無言でつきまとわれ、隙を見て

子どもに距離なしで近づくので本当に気持ち悪くて怖いです。普段はあまり泣

かない子どもですが毎回泣き出します。いつも同じ男性で、たまにしか市役所に

行かないのによく遭遇するので、行為もですが、存在に得体の知れない恐怖が

あります。町を歩いてもそのような変な人に遭遇しないのに、市役所に居着いて

いる不審者をどうにかできないでしょうか。 

女性 20 代 旧市内・大津 

市の職員の対応がよくない。質問内容について知らなかったり、調べず回答せ

ず保留にしたままにされる事が割と頻繁にある。職員の人数が少なく業務が多

いため疎かになっているのか、そもそも意欲が低く漫然と対応しているかわから

ないが改善をしてほしい。 

女性 50 代 旧市内・大津 

島田市役所は窓口に人が沢山いるわりに、いつも混みあっていて待ち時間が

長いと感じます。焼津に住んでいた時は焼津市役所を利用していましたが、島

田市役所のように長時間待つことはなかったです。 

女性 30 代 六合 

市役所職員は毎日の業務かもしれませんが、初めての事でわからない方への

配慮が足りないように思います。不慣れな方でも気軽に行ける施設になる事を

望みます。 

女性 20 代 金谷 

市役所が古い 女性 50 代 旧市内・大津 

受付から呼ばれる間での待ち時間が長い 女性 20 代 旧市内・大津 

新型コロナウイルスについて 

早くコロナが終息して普通の生活にもどれることを祈る。イベントもなくなり近所と

のつきあいもあまりなくなり早く茶祭りが再開することを願うばかりです。 

女性 70 代 金谷 

コロナでイベントなどなかなかできないと思います。 女性 40 代 金谷 
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リバティ、ばらの丘、ローズアリーナ、蓬莱橋等々、沢山の楽しめる場所があり、

コロナ感染も終息に近づき、いろいろな行事が行われるように活気が出てくれば

と願っております。今後も気を抜くことのない様、生活していきたいと思います。 

女性 80 代以上 旧市内・大津 

コロナ感染流行で非常に頼りになる市政だと安心した。 女性 20 代 旧市内・大津 

コロナもあり、物価もどんどん上る一方で給料は上がらず、ただ節約は食費くら

いしか考えられないです。 

女性 50 代 旧市内・大津 

アンケートについて 

アンケート難しかったです。すごく時間がかかりました。自分が日常、いかに自

分のことで精一杯か、よく分かりました。市のことって行政に任せきり…。日々、

市のためにお仕事していただいている皆さんに感謝です。少しは、自分も関心

をもてるように努力したいなあと思います。これからもよろしくお願いします。 

女性 50 代 金谷 

アンケートにあたるのはこれで 2 回目です。1 度書いた人は外すなどしていただ

きたいです。 

女性 30 代 六合 

このアンケートは内容が多すぎて終わりごろにはあきてしまい答えが適当になっ

てしまいます。数回に分けるなど工夫が必要です。 

男性 50 代 初倉 

こういったアンケート調査のような形で、自分としては道路が主だが、様々な要

望等を受け付けてくれるものがあるといいなと感じる。 

男性 10 代 旧市内・大津 

今回のアンケートに対して質問事項が多く、質問内容もむずかしいので老人に

はたいへんでした。もう少しわかりやすい内容のものにしてほしいです。今後の

市政に期待しています。 

女性 70 代 伊久身・大長 

老人ホームに在住している方へのアンケートは必要ないのでは、本人は回答で

きませんし、保護者は地区外であり回答はできません。一応記入しましたけど。 

女性 80 代以上 川根 

小生８８歳の老人です。身近な問いにしか答えられません。よろしくお願いいた

します。此の様なアンケートはもっと若い人にお願いいたします。 

男性 80 代以上 川根 

アンケートを実施してみて島田市についてあまり関心が無い事がわかりました。

市の行っているいろいろな事業にも、市政にもわからない事や疑問を持つことが

ない日常を送っていると思いました。観光については他県、他市から人が来て潤

うほどのものがあるとは思えないので、他の事(市民へのサービス)に力を入れた

ほうが良いのではと思いました。何もわからないので申し訳ないと反省しました。 

女性 70 代 旧市内・大津 

後期高齢者にアンケートは無理です。 女性 80 代以上 旧市内・大津 

アンケートに何度も当たりますが、とても不思議です。同じ人に協力依頼してい

るのでしょうか？ 

女性 50 代 初倉 

大変申し訳ございませんが、私年齢が９０歳になりまして、何とか幸せに暮らしてい

ますが、アンケートに記入することが出来ませんのでよろしくお願いいたします。 

無回答 無回答 無回答 

年齢を重ねてきましたので今の世の中に英語の語句の言葉が多くなってついて

行くのが大変です。一生懸命努力していますがもう少し私達にも分かりやすい

言葉であると嬉しいです。 

女性 80 代以上 金谷 

私は子どもがいないので教育関係の事はわかりませんでした。 女性 70 代 金谷 

アンケートがだらだら長すぎる。当たり前と思える事をすすんでやるようにアンケ

ートしている時間、費用がもったいない。 

男性 60 代 無回答 

申し訳ありません。体調をくずし本人入院中の為聞き取りできずアンケートに参 無回答 無回答 無回答 
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加できません。記入なしのまま返信させて頂きます。よろしくお願い致します。 

項目が多く内容も現代用語が入り混じり高齢者にとって理解できないアンケート

調査でした。若者にこれから先を期待します。 

女性 70 代 金谷 

毎回アンケートが届くのですが、本当に無作為に選んでますか？ 女性 40 代 旧市内・大津 

子供が障害者なので親がアンケートに答えました 男性 30 代 金谷 

本人が高齢者のため全部の質問に答えることができません。90 歳以上は大変

だと思います。 

女性 80 代以上 金谷 

問８の満足度や重要度もえらびにくい。わかりにくい。 男性 60 代 伊久身・大長 

大変申し訳ありませんが、100 歳近い老人にアンケートを、家族が聞いてと言わ

れても生きていることが大変なのに無理な事だと思います。 

女性 80 代以上 金谷 

アンケート多すぎてとても大変です。 男性 80 代以上 旧市内・大津 

この様なアンケート調査をする場合には過去から現在に至るまでの数（推移）を

提示されないと問題に答えるのは大変難しく思いました。例えば、地域別の住

民人口は 20 年前は･･･。10 年前は･･･。観光で訪れた人は？地域は？ 福祉環

境は？現在の状況は？なにも分らないで答えるのは難しいです。広報しまだで

もう少し具体的なことをお知らせください。 

男性 80 代以上 六合 

ご本人様認知症にて具体的解答できません。申し訳ございません。 女性 80 代以上 初倉 

認知症があり、解答することができませんでした。 無回答 無回答 無回答 

アンケートに回答しながら市のことについて知らないことが多いことを感じまし

た。自分でももっと知る努力をしなければならないなと思いました。多くの情報発

信をしていただいていると思うので、それを受けとる努力をしていかなくてはと思

いました。 

男性 50 代 旧市内・大津 

設問について主観と理解が偏り、現実の不知により回答が正確性を欠いている

恐れ有り。 

男性 80 代以上 初倉 

このアンケートの事ですが質問が多すぎます。読むだけでもたいへんです。一

項目をハガキ 1 枚くらいにしてたくさん送られたら良いと思います。もう３日もつ

ぶしました。 

女性 60 代 伊久身・大長 

今回のアンケート内容は総合計画においてどのように見直しが必要なのか、何

を知りたいのか全然わからない。ダラダラ質問が長すぎ、要点を絞って問わない

と返信もされないのでは無いでしょうか？これで費用対効果があるのか？無駄

な仕事、費用をかけて仕事してる感はもういい加減にして下さい。 

女性 60 代 六合 

このアンケート結果はいずれ発表されますか？ 男性 50 代 六合 

その他 

これからも頑張って下さい！！ 女性 20 代 川根 

自治会で緑の羽根、赤い羽根、日赤協力費等が強性的に徴収されているが違

法なので至急の是正が必要。（自治会長も問題と思っていない） 

男性 50 代 金谷 



Ⅳ 自由意見 

145 

意見 性別 年齢 地区 

結婚して、３ヶ所の街に住みましたが島田市の現在の場所が一番住みやすいで

す。自然に恵まれて、健康的にも安心して過してくることができました。湯日川沿

いの桜並木はどこよりも早く満開になり、見事なものでした。下流まで地域の人

達が植えてくれて、あと五年先にはすばらしい風景となることでしょう。川沿いの

整備にもっと力を入れて欲しいです。桜が散った後は竹ボーキを持ち、お掃除

が出来る事は私の健康作りの為に出来る限りしていきたいと思います。子ども達

の通学路になっています。かわいい子ども達のためにも頑張ります。他方面い

つも感謝しております。 

女性 70 代 初倉 

島田市の最北端になります笹間渡に住んでおります。戦後のベビーブームのは

しりで、一級下の学年には 70 人以上の子どもがいた時代でした。その世代が今

丁度 75 才位になり、後期高齢者となっております。まわりもほとんどそういう世代

の集まりで建設的な話をしてもしらけ鳥です。でも何にもせずに生きているのも

つまらないので、小水力の発電でも造ってみようかなと考えています。まだ腹が

決まっていないので仲間には話をしていませんが、どんなもんでしょうか。夢が

なくなると生きる意味がなくなってしまう気がする今日この頃です。 

男性 70 代 川根 

「あなたの静岡新聞」で女性部についての記事を読み、市長の意見も読みまし

た。Ｑ「声を上げにくい」という女性に序言をの市長の回答には正直とてもがっか

りです。女性側には「家庭の仕事がある」などと地域の役から逃げずに参加する

姿勢が必要だと思う。私の周りは”働きながら”、”家事もしながら”、”地域の役も

担当している”方が圧倒的に多数います。組長といっても組長名は夫の名前で

すが、実際の会議には女性が沢山参加しています。そのような実態も知らず「地

域の役から逃げずに･･･」の市長の考えに全然、市民の様子を知らないのでは

ないか!!と強く思います。  

女性 40 代 初倉 

郵便の事ですが金谷根岸町にあった差し出し箱(投函ポスト)が説明なく撤去さ

れました。41 年前の道路拡張により適所ではなくなりました。設置場所の見直し

もせずに、投函部数を理由にするのはいかがなものかと思います。根岸町、下

志戸呂地区合わせて 400 世帯が利用していたポストです。インターネットで旧金

谷地区のポスト配置を見ると、金谷駅から金谷東町への街道沿いや栄町などの

かつて栄えた場所の物はそのままで、往還下など住宅街になった所には配置さ

れていません。デジタル発展に伴い必要度は低くなったかもしれませんが、この

様なアンケート、季節の挨拶等欠かせないものは今後も続くと思います。歩いて

投函出来なくなり大変不便しています。町内会長が金谷郵便局に陳情に行きま

したが｢決まった事ですから」との答えだったそうです。島田市として、他地区の

この様な状況も調べ郵便局に是正していただきたくお願いします。 

男性 60 代 金谷 

インターネットでずいぶん買い物も楽になり安く買えるものも増えましたが、古き

良き時代の様に各農家さんが売りに来てくれるのも時代とは逆らっていいなぁと

思います。そういう関係がまちづくりにもつながって情報を共有できるのも井戸

端会議的でいいなぁと思います。 

女性 50 代 旧市内・大津 

市議員の選挙はとうに終了したのに、一部の議員の看板が道路から良く見える

位置にある。売名行為かと思われるが、交通安全上良くないと思うので、即刻、

撤去をするよう要望します。市議会で選挙が終った後の処理の仕方を決めて下

さい。 

男性 70 代 伊久身・大長 

化学物質過敏症を発症しています。子供も強い香りが苦手で吐き気がするとい

います。環境のこと SDGｓを進めていくなら市民の使う洗剤類が水を汚している

ことなども発信してほしい。小学校など学校に香害のことを市からも発信してほし

女性 40 代 六合 
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い。良い香りは、みんながいい香りではないこと、脳にも影響があること、人体に

よくないことを発信してほしい。 

市役所に言うべきではないのかもしれませんが、市役所の前の信号について、

他のところにもありますが、歩車分離信号機がわかりづらいです。いつもの感覚

で歩こうとしたら赤で、しっかり信号機を見ていないといけない自分が悪いので

すが、、高齢者が混乱してないだろうかと思います。特に自転車の時はどちらの

信号で行っていいかわかりません。 

女性 50 代 旧市内・大津 

金谷高校について、せっかくあるんだからもっともっと人気が出るように普通科

以外でも専門的に学べる科を入れたりして活用して欲しいです。 

女性 40 代 金谷 

ガソリンはどうして島田だけ高いのか？東の焼津、藤枝、西の掛川のガソリンス

タンドに比べて島田市内のガソリンスタンドは常に5~10％ほど値段が高い。その

ため、自分は 20 年近く市内で給油はしていない。ここに書くべき市の問題では

ないだろうが、歴史的になにか理由・原因があるのだろうか？ 

男性 70 代 旧市内・大津 

島田市には人の害する事件などはなく自動車事故も少なくて又、人情もすごくよ

く今まで 80 年余生活しているが、とても幸せな町と思います。生まれてからこれ

まで農業をずっとしてきましたが、健康で生活も楽しくやっております。この町で

いつまでも困ることなく過していきたいです。 

無回答 80 代以上 伊久身・大長 

自分は全く興味がありませんが、島田大祭りは掛川の大祭りと規模も盛り上がり

が違うらしく、若い人は掛川の大祭りに参加しに行くみたいです。賃貸アパート、

静岡とそこまで金額が変わらないので、もう少し安くていいなと思います。 

男性 30 代 六合 

当方は１月に９０代となりますので外出は身内に依頼して居ります。御活躍を祈

ります。 

女性 80 代以上 旧市内・大津 

島田市に生まれ、育ち、住み続け、子どもも私と同じ小中学校に通い、家族で校

歌をうたえる事はとても幸せに思えました。 

女性 50 代 伊久身・大長 

市長にお願いします島田市内をすみずみまで歩いて見て下さい。となり町の藤

枝との違いは何が原因だと思いますか？この数年で藤枝市と島田市の発展に

どのような違いがあり、どちらに住みたいと市長自身が思われますか？ 

女性 80 代以上 旧市内・大津 

大井川博物館付近に蓬莱座を移転してもらい、市と協賛して活動する。 男性 70 代 旧市内・大津 

祖父母に届く書類の文面が 60 代の方なら理解できることでも、70 代 80 代には

理解できない難しい文面が多く、本人達がとまどっています。 

男性 10 代 金谷 

市民が参加できる島田市独自の SNS があってもよいかも。 男性 50 代 六合 

川根町に住み 6 年が経ち、朝は鳥のさえずりと共に目覚め川の水も空気も清み

自然豊かな場所で生活できることに感謝しております。ときどき出かける島田市

街地への散策や買い物も、また普段生活している所と違うワクワク感と気分転換

になります。活気あふれている街は自然と人が集まるようです。たくさんの緑と色

彩に富んだ花や木々を増やし、ずっとそこにいて癒される街も魅力です。一日

もはやいコロナ感染の収束を祈り元気な島田市にもどることを願っております。 

女性 70 代 川根 

要望になります。六合駅方面から北上してセブンイレブンの交差点を右折すると

ころについて、特に朝の通勤の時間帯ですが、交差点を六合駅方面へ南進す

る自動車が信号が黄や赤になっても進入してくるので、右折車が渋滞します。

雨天時は六合駅への送迎する車両も加わり大渋滞となっております。改善策と

して、右折車を捌き交通の流れをよくする為、矢印信号をお願いしたいです。

「時差式」は慣れないと怖いので「矢印信号」で願いしたいです。 

男性 60 代 六合 
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田んぼの周囲にゴミが捨てられている。 男性 60 代 金谷 

店の外から店内の様子が分かりにくい。サンプルや価格の表示等が必要。 男性 60 代 金谷 

市議員で選挙時マスクをせず平気で児童に話しかけている人がいた。議員の

一人一人の自覚をしっかりしてほしい。 

男性 40 代 六合 

広報しまだは読まないので必要はなく、他のやり方で知るようにできると良いと

思う。隣組の回覧が親は面倒だと言っている。度々来るから。リニアは新幹線も

乗客減少中なのに必要ない。必要ないものをやめる勇気を持ってほしい。SDGs

です。若者に人気のある店、路面店を増やすべき。 

男性 20 代 旧市内・大津 

KADODE 近くに有名飲食店をつくってほしいです。 男性 40 代 金谷 

これから先 5 年 10 年それ以上経って車の運転が出来なくなった時、歩いて行

ける大型スーパーがあったらいいのにと思うことがある。 

女性 60 代 初倉 

近くにスーパーが少ない。衣料品店もない 女性 60 代 初倉 

スーパーがもっと欲しいです。 女性 70 代 六合 

大型店の誘致。 男性 60 代 旧市内・大津 

映画館がないですね。 回答し

ない 
50 代 伊久身・大長 

スーパーが少ない。 男性 30 代 六合 

現役を離れて 35 年、この頃はコロナ禍で外出を控えて世の中のことが疎くなる

より、特にありません。 

男性 80 代以上 旧市内・大津 

ハイカーの為のハイキングマップを HP に載せて欲しい。 女性 50 代 旧市内・大津 

谷口橋について夕方渋滞になるので出来るようなら時間帯指定で夕方 17 時～

19 時右折禁止にして頂きたい。よろしくお願いします。 

男性 50 代 旧市内・大津 

特に興味がない 男性 40 代 伊久身・大長 

以前、参加した講座は新人リーダー養成講座となっていたと思うが参加者の多

くが常連さんらしく、少し違和感を感じた。 

女性 70 代 旧市内・大津 

音楽イベント（近隣だと頂ロックフェス ap bank fes など）を誘致してほしいです。

ももクロなどは全国各地でライブをやっていて良いと思います。 

女性 30 代 旧市内・大津 
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商店街を振興する 

駅周辺の商店街にもっと力を入れた方が良いと思います。 男性 20 代 旧市内・大津 

市内メインストリートの賑わいを望みます。 女性 80 歳以上 旧市内・大津 

市全体を見ても、人の集まる場所は病院、大型ショッピングセンターで、市内の

商店は、シャッター通りに等しい。約 35 年前、島田市本通りを中心に話題のある

街のように思えた。この先が心配。 

男性 70 代 初倉 

週に何回か散歩をする機会がありますが、島田駅周辺を含め街路樹や花壇の

生育が良くないのが気になります。市の花であるバラがきれいに咲いていると、

華やかで癒されるだけでなく、イメージ UP にもつながると思いますので、市民ボ

ランティア等を巻き込みつつ取り組んでいただきたいです。 

女性 50 代 旧市内・大津 

島田・金谷の商店街の活性化を希望します。 女性 50 代 金谷 

熱海のように若者が集まる工夫が必要と思う。商店街は駐車場付きのきれいな

店に！ 

女性 20 代 旧市内・大津 

商店街が暗すぎる。もっと活気が出る様にして欲しい。祭は積極的にやるべき。 男性 60 代 旧市内・大津 

商店街が活気づくと良いと思う。 女性 30 代 初倉 

商店街を活気づけて下さい。 男性 40 代 旧市内・大津 

島田駅前や通りの活気ある街づくり。 女性 60 代 旧市内・大津 

島田駅を降りて町に出ても商店街に活気が無い。 男性 60 代 金谷 

人が集まる魅力、場所をつくる 

蓬莱橋近辺にもっとお店（出店）がないと観光客に良い街とは言えないと思う。橋

をせっかく渡っても…。近くにアピタしかない…。飲み物や食べ物、お土産屋な

どあっても良いと思う。ハンドメイドの店などでも良い。 

女性 30 代 旧市内・大津 

せっかく良い所があるのに、行っても楽しめない所が多い。よそからせっかく来

ていただいて、残念に思われてしまうのが悲しい。 

女性 40 代 六合 

観光する物・場所がない。あっても位置がバラバラである。 女性 80 歳以上 旧市内・大津 

地理的に県の真ん中、東海道、静岡空港もあるが素通りされがち。周辺市町村

とも協力して面やテーマでの観光施策も良いのではと思う。リニア開通でますま

す素通りになる心配もある。例）旧東海道歩き、大井川鉄道や南アルプス、山城

巡り、川越し体験や宿場止めなど滞在時間を伸ばす工夫が必要かと思う。 

男性 60 代 初倉 

島田の名のつく食品（例えば、浜松餃子、三島のうなぎ）の開発。茶を使った食

品（パスタ、うどん、衣に茶を使用した揚げ物等。）。 

男性 60 代 旧市内・大津 

東海パルプ跡地の有効活用。 男性 60 代 六合 

難しいことは分からないが、「楽しそう」「行ってみたい」ともっと思ってもらえるよう

な物を期待してます。 

女性 60 代 初倉 

私のおすすめ時間帯。蓬莱橋の落日時、牧之原公園の落日後～、おろくぼの

夜 ナイトツアー企画はどうでしょう。 

女性 60 代 金谷 

島田は歴史を大事にし、そういった所の観光に力を入れていると思いますが、も

う少し若い世代にも魅力的に感じる観光に力を入れていただければ様々な世代

が楽しめると思います。 

女性 30 代 旧市内・大津 
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一日 24 時間、一年 365 日、人の集まる（場所も）施設や施策が少ない。 男性 70 代 金谷 

アウトレットが白紙になったのはとても残念。これに代わるものを期待しています。 女性 50 代 金谷 

金谷は飲食店なども全くなく、発展している感じがしない。もっと活気がでて欲しい。 男性 30 代 金谷 

高齢者の為の観光。特に 60 才以上の市場に。 男性 70 代 金谷 

最近、特に家に籠もりがちという傾向かと思われるところがあると思います。その

為これまでにない、変わったもの、例えば、アスレチックのようなもの。 

男性 70 代 金谷 

買い物（静岡の物）ができる大きな商業施設ができたら良いなと思う。 女性 20 代 旧市内・大津 

観光で人が来てくれても、お金を使う所がないと経済的な効果はないと思う。 女性 50 代 川根 

KADODE に温泉+温水プール設置。 男性 40 代 旧市内・大津 

県内最大級のショッピングモールを建設する。（誘致） 男性 30 代 金谷 

コストコ・イオンモール・ララポートなど大型店舗など造って！人が集まるよ！ 男性 50 代 金谷 

空き店舗や古民家を活用して、セレクトショップ・工房・ライブハウス等の若者に

添う、おしゃれな街にして欲しい。 

男性 50 代 初倉 

伊太和里の湯の周辺に、商業施設を造って欲しい。 男性 50 代 伊久身・大長 

観光名所が必要。 女性 20 代 六合 

テーマパーク的なものができると、できた当初は賑うが、時が経つにつれて、だ

んだん活気がなくなる。持続性のあるものにしていって欲しい。 

女性 50 代 金谷 

家山駅前の足湯を復活させて下さい。皆の願いです。 女性 70 代 川根 

中央公園など県外からも人が集まる場所でのトイレが汚い、臭うのは良くないと

思います。公園のトイレなどの整備はきちんと行っていただきたいです。伊太和

里の湯、ゆめみらいパークなどの行く道もそうで夏は良いですが、冬はほとんど

真っ暗で危険だと思います。子供が集まりそうなイベントを行えば大人も集まっ

てくるのでお金も使うようになるし良いと思います。 

女性 40 代 旧市内・大津 

リバティを利用した子供達のゲームランド。 男性 70 代 六合 

蓬莱橋周辺の整備が、かなり進んできましたが、今後、食事や休憩ができる施設

もあるとさらに盛り上がると思います。 

女性 50 代 金谷 

自宅付近の観光地はそこまで賑わいを望まない。KADODE のような商業施設が

増えることを期待している。アピタしか買い物の場がないので。静岡か浜松、磐

田等の市外へわざわざ買い物に出かけないといけないので不便。イオンモール

的なものができたら働き口にもなるし市民は助かると思う。 

女性 30 代 旧市内・大津 

市有地の開発（占用河川敷等含む）。 男性 80 歳以上 川根 

KADODE がもっと人が集まる工夫をしたほうが良い。市民への広く愛用者が出

るようにして欲しい。 

女性 50 代 旧市内・大津 

若い世代が集まる物を町の中心地にもってきても良いと考えてます。 男性 50 代 旧市内・大津 

観光客の受け入れ体勢の充実。 男性 70 代 旧市内・大津 

緑地公園の活用。 男性 70 代 旧市内・大津 

魅力ある街づくり、観光施設の増加、ホテル旅館等。 男性 70 代 旧市内・大津 

体験型の観光がもっとあれば良いと思う。（農業・工芸・工業・食品加工など） 女性 40 代 初倉 

外から来る人より、今住んでいる人が外に発信したくなるようなスポットがあると良

いと思う。 

女性 20 代 六合 
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観光地に行っても、飲食する所がない。 女性 30 代 初倉 

雨でも子連れで楽しめる「ぼるね」のような場所がもっと欲しい。 女性 40 代 旧市内・大津 

「インスタ映え」を狙った観光施策を積極的に増やして欲しい。 男性 20 代 旧市内・大津 

コロナの影響もあり、アウトドアがとても流行していて我が家もキャンプしますが、

今なかなか予約が取りづらい状況くらい流行していて、島田市は自然が豊富な

割にキャンプ場が少なかったりする。空き土地など利用してアウトドアに特化した

観光をすればコロナが落ち着いたら県外から人が来ると思うし、そこで島田市を

アピールできると思う。 

女性 40 代 六合 

地元の人も行きたくなる様な施策を望みます。 男性 40 代 旧市内・大津 

観光を通じて、島田市を活性化、他の市にない大井川・SL・静岡空港を最大限

に活用して、自然環境を意識しながら、日本でここでしか体験出来ない観光を売

りに島田市の産業も潤うようになれば良いですね。 

男性 50 代 旧市内・大津 

ゆるキャン等のアニメコンテンツを利用したイベントの開催。 男性 30 代 旧市内・大津 

自然を活かした公園造りや、キャンプやバーベキューができる環境を作ったらど

うか。伊太和里の湯や川根温泉の近くに作るとより活用されやすいのでは。 

女性 40 代 旧市内・大津 

観光に力入れるなら、来客者が再来したくなるお金も使うように考えなくては。沼

津港をヒントにしてみては？ 

女性 60 代 旧市内・大津 

市外県外から訪問したい、泊まりたい、お金を使いたくなるなど、魅力的な街づく

りをした方が良いと思う。藤枝などはスイーツ、居酒屋の街と言われています。今

の島田市には、これというものが無いに等しいと感じます。 

男性 50 代 旧市内・大津 

県東部より移住してきた私にとって、島田市は空港もあり、バラの丘公園、蓬莱

橋、SL、門出駅など魅力的な観光地です。ただ点在していてまとまりがない事、

リピーターを得られる様な所がないと感じます。やはりアウトレット・IKEA・

COSTCO などの大規模商業施設や、ディズニー・USJ の様なアミューズメントパ

ークが必要と思います。トーマスタウンを計画できたら良いと思います。 

女性 40 代 旧市内・大津 

地場産品等を置く道の駅などを蓬莱橋や博物館の近所に作れば、自ずと人が

訪れると思うのですが。 

女性 60 代 初倉 

もし県外の友人が遊びに来て観光しても 1 日で終わってしまいます。何度も来た

くなるような施策が必要かと思います。 

男性 50 代 旧市内・大津 

情報を発信する 

別所哲也さんに協力してもらい、情報発信をしたらどうか。 男性 50 代 旧市内・大津 

積極的に情報提供してください。 男性 70 代 初倉 

島田市誌の発行 男性 80 歳以上 川根 

一部に偏らない宣伝をもっとして欲しい。 男性 80 歳以上 初倉 

市内、大井川流域、奥大井の宣伝（CM)等を多くしたらどうか！テレビ等、目・耳

に入る情報が少ないと思う。あまり見た事がない。 

男性 70 代 旧市内・大津 

観光スポットなど話題があがっても一時的またはそのスポットのみで終わってし

まう。「島田に来たならここも寄ろう」と言う場所が２つ３つあったら良い。もしくはア

ピール不足。 

女性 30 代 六合 

Six TONES の松村北斗さんがテレビ番組や YouTube で島田市を紹介した影響

で、多くの若者が島田市へ観光に訪れているので、若者をターゲットにふるさと

女性 10 代 旧市内・大津 
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観光大使に若者を取り入れるなど取り組みを行ったら良いと思う。 

市外の人にインパクトのある取り組みを増やす。テレビ、新聞等のメディアを利用

する。 

女性 70 代 旧市内・大津 

KADODE OOIGAWA や富士山静岡空港を中心とした島田の魅力を市が中心と

なってアピールする取り組みを応援しています！！ 

男性 30 代 六合 

市の観光があまり知られていない、工夫をすべし。 女性 80 歳以上 六合 

観光施設はもう充分にあると思うので、これからは箱モノではなく、どのように情報

を発信するか、魅力的に見せるかソフトの面でアピールしていって欲しいです。 

女性 40 代 旧市内・大津 

LINE クーポンや特典を付け、さらに魅力をアピール。時期的な情報（スポット・イ

ベント）をお知らせする。 

男性 40 代 金谷 

特色ある自然に関するものの広報少なし。 女性 80 歳以上 旧市内・大津 

観光客向けのクーポン等があったら良いと思うし、宣伝の仕方も、公式ホームペ

ージだけでなく、面白いやり方を試して欲しい。 

男性 20 代 金谷 

もっと全国にアピールするべき。 女性 20 代 旧市内・大津 

Sexy Zone の松島聡くんが島田市出身でライブでも島田のことをお話してくれま

した。ぜひ観光大使にお願いします！Six TONES の松村くんも島田出身で

YouTube などでお話ししてくれているので、広報などにこの二人のコーナーあっ

たら嬉しいです！ 

女性 40 代 旧市内・大津 

ネットで発信力のあるインフルエンサーに島田の魅力を発信してもらえる工夫を

するともっと島田に観光客が来てくれるように思います。例えば地方を旅行して

その地域の魅力を発信しているユーチューバーに島田を訪れてもらい発信して

もらうなど。 

男性 30 代 旧市内・大津 

もっと積極的に県外へ PR すべき。発信力に弱さを感じます。もっと貪欲に発信

すべきと思います。 

男性 40 代 金谷 

今以上に SNS、マスコミの活用。 男性 50 代 旧市内・大津 

機運を高める 

市民、地域の方の観光への理解と積極的な参加、向上のための支援。 女性 30 代 初倉 

地元を大事にする。 男性 20 代 初倉 

市の職員がまず島田市を愛し歴史を勉強して欲しい。 男性 70 代 川根 

中、高生にアンケートなどをして教育として一緒に行う。 女性 70 代 旧市内・大津 

職員の働き方次第。 女性 80 歳以上 金谷 

引き続きお茶のまち(緑茶画計画）の発展を願います。少しずつコツコツと長く続

けて発展させていくべきです。 

男性 40 代 旧市内・大津 

わかりやすく、親切、丁寧に、笑顔。 男性 60 代 金谷 

市民ですら知らない情報を市外、県外の人たちに情報発信してもあまり意味が

ないと思う。小中学校の遠足、社会活動を通じてもっと市内のことを（歴史を含

め）学ぶ必要性があると感じる。 

女性 50 代 旧市内・大津 

歴史・文化を活かす 

金谷の古い町並みを利用してノスタルジックな空間（古い昭和の町並み再現な

ど、観光客が見たいと思う場所づくり）をつくるなど、中途半端ではなく徹底して

女性 40 代 旧市内・大津 



 

152 

意見 性別 年齢 地区 

やった方が良い。 

たとえば増田五郎衛門、側近についての語りべが必要。妻、子供、その他、後い

かに生きたか。 

男性 60 代 六合 

箱物に集中しないで、文化にも注目できる様にし向けて下さい。 女性 50 代 金谷 

コロナ終息後には、大井川流域の自然を利用した観光推進を提案します。 女性 40 代 旧市内・大津 

中条さんの周りの景観が素晴らしいと思います。何とかなりませんか？ 女性 70 代 初倉 

大井川鐵道を、さらに生かした方が良い。 女性 50 代 金谷 

蓬莱橋をもっと活かした方が良いと思う。せっかく歴史的、世界的にも有名なの

に、橋のこちら側にしかお店がないのはもったいない。橋を渡って山を登った所

に小さいカフェでも作れば良いと思う。 

女性 20 代 － 

SL フェスタの様に場所が離れていても、いくつかの会場で同時にイベントを行う

ことで全体を知ることができると思うので、例えば「川越し」についてのイベントを

博物館だけでなく、蓬莱橋や本通り商店街など、関係がある所で行うなどすれば

より市民も、他の地域の人も文化や歴史を知れるのではないかな？と思います。 

女性 40 代 旧市内・大津 

川越し街道の改修や KADODE。頑張ってくれていると思いますが、新しいもの

を作り続けて、似たような”どこにでもある町”になっていくより、元々あるものを活

かした手法を大切にして欲しい。 

女性 40 代 旧市内・大津 

川越し街道に宿泊施設、しかも市外業者がやっていくことは本当に島田のため

になるのでしょうか？文化芸術（無人駅の芸術祭・ささまセラミックフェスティバ

ル）など良い取り組みをもっと観光とタイアップして全面に出すべき。まずは住ん

でいる我々市民がここに住んでいて良かったと思えることからでは。 

女性 40 代 旧市内・大津 

民活を利用した川越街道の整備を成功させて欲しい。 男性 70 代 初倉 

茶畑、川越しの遺跡、大井川等、素晴らしい資源があるのに充分活用されてな

いように感じます。もっと拡充的な掘り起こしを！！ 

女性 50 代 旧市内・大津 

町内だけでは帯祭りを実施する人数が不足している。このため市内全員で行うこ

とが大事と思われる。 

男性 70 代 旧市内・大津 

KADODE は地域内外の人が行っても楽しいので、とても良い取り組みだと思い

ます。以前の話になりますが、博物館で刀剣のイベントを行った際、もう少しゲー

ムの要素を入れたらもっと人が来たかもしれないのに残念だなと感じました。 

女性 30 代 金谷 

蓬莱橋、川越遺跡をもっと活用してもらいたい。（人が呼べる環境作りを） 男性 20 代 六合 

トーマス運航時にもっと経済効果を生み出して欲しい。千頭駅からの在来線を増

やして欲しい。地蔵峠の道路脇の草木を刈って欲しいです。 

女性 40 代 金谷 

河原町の町並みをもっと良くする。木曽の奈良井宿、妻籠宿の様にしたらもっと

活気が出る様になると思います。 

女性 80 歳以上 旧市内・大津 

川越遺跡に、観光客が大勢来るような魅力的な場所になる様な整備や活用、イ

ベント等の取り組み。 

女性 60 代 旧市内・大津 

名所旧跡の整頓。 男性 70 代 旧市内・大津 

外から島田へ人を集めるのは今のところ、川越え（連台越）とか帯祭等が一番と

思います。市が力を入れて下さい。 

男性 80 歳以上 旧市内・大津 

大井川鐵道をもっと観光（特に電車や SL に興味がある小さい子供のいる家族）

に有効活用できるのではないかと思います。 

女性 40 代 旧市内・大津 
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地域資源をもっと有効に魅力的に使えば良いと思う。もったいない。 男性 70 代 六合 

鉄道ファン・アニメファン・歴史ファンなど趣味をいかした観光や、アーティストよる

芸術展示祭を長期的に開催できれば観覧に来る人の流れができると思います。 

女性 40 代 初倉 

島田市には貴重な文化、歴史がある。その中でも、川越街道、諏訪原城跡等、

日本歴史上、冴えたるもの、県外問わず（海外も）茶のPRを兼ねた観光会社他、

訪問活動をしたら…？ 

男性 80 歳以上 金谷 

1.志戸呂焼きや木工の体験ツアー 

2.関所跡、諏訪原城跡や有機茶農園巡りツアー 

3.1，2 の両体験者の中から島田観光大使の選定と市 HP 紹介、その後各イベン

トで島田市をアピールして頂く。 

男性 60 代 金谷 

大井川鐵道の SL は限界がきているそうです。小さい頃から当たり前に SL を見て

きたけど、この景色を見ることが出来なくなるのは島田市にとってもデメリットだと

思う。たくさんの観光客の方に来てもらえて活気がでました。どうか SL を助けてく

ださい。この令和の時代に SL が走っているという奇跡…。本当に奇跡なんです。

市長さん、この島田市に SL が走っているのをもっと誇りに思って欲しいです。 

女性 20 代 金谷 

静岡空港、大井川鐵道（SL、トーマスなど）大井川周辺の自然、蓬莱橋など良い

所が多くあるのでもっと PR できたら良いなと思います。 

女性 60 代 旧市内・大津 

最近、蓬莱橋で多くの観光客を見かけます。市の観光に対する結果だと思いま

す。橋の反対側も充実したものを造った方が良いかと思います。 

男性 30 代 六合 

観光バスが蓬莱橋を見に来たりするので、島田博物館を見たりするだけでなく、

折角ある島田宿を観光できるお店屋にして欲しい。有名な大内宿とかみたいに

してくれたら盛り上がるんじゃないでしょうか？名物を取り入れて、目玉のものを

やって欲しい。例えば大内宿なら、1 本ネギでソバを食べるみたいなもの。島田

ならでは…静岡ならではの何か…。 

女性 40 代 旧市内・大津 

歴史を掘り起こし、PR する。 男性 70 代 初倉 

蓬莱橋の初倉側にも店、駐車場等を作り、観光バスなどは客を下ろしたあと対岸

で待つようにした方が良いと思う。往復するのが嫌な事と初倉側に魅力が無いの

で途中で引き返してしまっている。 

女性 50 代 六合 

門出駅は、お茶という島田市の特色を生かした良い取り組みだったと思う。河原

町付近の昔の町並みを生かして、企業(カフェなど)を誘致してみればどうかと思

います。 

男性 20 代 旧市内・大津 

鎌倉時代からある寺社、仏閣、戦国時代の重要文化財、他にも江戸、明治に活

躍された偉人たちの足跡など市内外に広く知らせて欲しい。 

男性 50 代 六合 

歴史・文化の保存をしっかりやって欲しい。後世に残したい遺産や施設の発掘

も。 

男性 60 代 旧市内・大津 

空港を活かす 

富士山静岡空港の利活用推進が必要と思います。 男性 50 代 六合 

静岡空港が出来て、期待したけど周辺は何も変わらない。空港だけが浮いてい

て、周りはおきざりだと思う。 

女性 70 代 初倉 

静岡空港が早く活気づくと良い。 女性 70 代 初倉 

静岡空港には国際線が飛んでいるのに、その利用客（外国の方）は島田へ滞在 女性 30 代 金谷 
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している様子が見られない。その方々に島田の魅力を伝える努力が必要なので

は？ 

富士山静岡空港と東南アジア（タイ、マレーシア、シンガポールなど）を結ぶ便を

作って欲しい。東南アジアには日本（静岡）が好きな人が多いイメージ。コロナ禍

後、相互に行き来できるようになると良いと思う。 

女性 20 代 金谷 

大井川・SL・空港をもっと PR して、人が集まる工夫をして欲しい。（リバティ含む） 男性 60 代 旧市内・大津 

空港利用、国内外への移動。 男性 50 代 金谷 

静岡空港の周りをもっと活気ある場所にして欲しい。 女性 50 代 旧市内・大津 

静岡空港を生かした外国人観光客増や移住の推進、地域との共創を期待。 男性 40 代 六合 

金谷、川根ばかりが目につくが、初倉も吉田 IC や橋の利便性があるにも関わら

ず、住宅街にするのか観光施設へもっていくのか分からない。住宅街にするに

は車は便利だが駅へは今だに不便。観光についても検討して欲しい。空港もあ

るのにもったいない。 

女性 50 代 初倉 

コロナ禍では難しいが、今後を見据えた空港の利用促進。市民には、バスの無

料パスポート配布や駐車場の無料利用など。 

女性 50 代 伊久身・大長 

空港周辺再開発。 男性 70 代 旧市内・大津 

新東名の島田金谷インター付近の開発は良いし、良い部分は多いが各々単発

の印象。繋がりをもっと意識した方が良いと思います。旧金谷中学校跡地の開発

が白紙が残念。空港からの観光客取り込みは必要。バイパス四車線化も早急

に。他の市との協力も必須。 

男性 40 代 金谷 

空港利用者にアピールする。掲示物等を空港に設置して通過点にならないよう

する。 

男性 60 代 六合 

富士山静岡空港の国際便が再開したら非常に有益なことだと思います。うまく誘

導する仕組みがあると良いと思います。 

男性 30 代 六合 

交通や道路の整備 

市街地から離れた地域への交通の便が悪い。 女性 70 代 金谷 

自転車道の整備等してはどうでしょうか。 女性 60 代 金谷 

ゆめみらいパークに行くにはどこですかと聞かれました。道順を標示したら良い

と思う。 

男性 70 代 旧市内・大津 

道の整備、大型バスが通っても、通学が安心して出来る様に。 男性 40 代 金谷 

観光客を呼び込む為には、景観や道路、照明などの整備が必要と感じる。 男性 40 代 旧市内・大津 

公共交通手段の確保が必要。 女性 70 代 旧市内・大津 

観光客が通行する道路を整備して欲しい。民家しかない道路を通行されて、家

の敷地内に入ってＵターンされて迷惑。案内板がわかりにくい。周辺にお店など

もないので、バイパスなどから直通の道路にして欲しい。住民が迷惑する施設は

いらない。 

女性 40 代 旧市内・大津 

市民会館（仮名）の様な物、箱物はもう必要な物件だけにして人の流れが良くな

る様に。道路の整備も進めたいですね。 

男性 70 代 旧市内・大津 

観光するのに、電車で来た人たちの為にタクシー会社と連携をとって、観光地や

地元のおすすめなど紹介する取り組みはどうか。 

女性 50 代 初倉 
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観光地へ行く交通が不便。 女性 50 代 六合 

交通の利便性、暑さ対策として木を植えるなどしたらどうでしょうか。 男性 10 代 金谷 

観光地の整備や開発を行うのは好ましいが、そこに行くまでの公共交通機関や

道路の整備をしなければならないと思う。 

男性 40 代 金谷 

その他観光テーマ全般 

観光客で賑わうのは良いが、マナー（ゴミ）やコロナ対策が気になっています。 女性 30 代 六合 

観光案内は日本語と英語のみで良い。 男性 70 代 旧市内・大津 

今後は観光目的の施設は（箱物）作らないでください。 男性 70 代 六合 

何もしないで欲しい。 女性 60 代 初倉 

お茶にこだわりすぎてる気がする。 女性 40 代 六合 

今のままで良いと思います。あまり観光客が来てもゴミが増えて治安が悪くなりそう。 女性 70 代 六合 

観光客が来れば、大量のゴミと路上駐車で生活しにくくなります。市民は静かに

我慢しなければなりません。もの言う場所がないです。 

女性 50 代 旧市内・大津 

金谷の中学跡地にショッピングモール？出店のウワサがあった。中止になったと

聞くが、今のままの駅前、旧国一では交通量を処理できないのは明白。現状で

は誘致しないで欲しい。 

男性 30 代 旧市内・大津 

島田市は観光地として認識して良いのか疑問。観光資源が少ない。他の事にエ

ネルギーを使ってはどうか？ 

男性 60 代 旧市内・大津 

緑茶化計画は考え直しが必要。 男性 60 代 旧市内・大津 

日本中が観光に力を入れている結果、どこも似た様な取り組みで魅力が薄い。

老齢社会になると国内観光人口も減る。そこを外国人で補おうとしているが、果

たして？ 

女性 70 代 旧市内・大津 

観光＝魅力かもしれないが、住みやすい、住みたい町の方が重要ではないでし

ょうか？島田市の中で本当に魅力的なものは何？市街の人は子供が遊ぶ所が

あると言いますよ。 

男性 30 代 金谷 

駅名の変更にはびっくり。旅先で同じような光景に出くわした時、もう絶対、ご利

益なんてある訳ないんだから、買わない。地元への愛なんて無いんだろうなと感

じ、悲しい。 

女性 50 代 金谷 

規模が中途半端。 男性 50 代 旧市内・大津 

箱物が多いが、中身を伴っていない。閑散としている所がある。お金をかけすぎ。 女性 70 代 旧市内・大津 

大津地域に還元のある事が起これば嬉しい。 男性 30 代 旧市内・大津 

観光→移住者増につながる取り組み。 男性 40 代 旧市内・大津 

KADODE OOIGAWA は、緑茶化計画の一部ですか？私が積極的に情報を得

ようとしていない為か、観光と緑茶化計画が結び付いていない。コラボ商品など

はよく見かけるが、単発で出ている気がして、全体の観光に生かされていない気

がします。 

男性 50 代 初倉 

歴史的遺産や物証に頼りすぎる感有り！！ 男性 70 代 旧市内・大津 

点と点での観光活性化ではなく面で考えてもらいたい。蓬莱橋、SL、KADODE、

川根温泉等ピンポイントで場所毎は賑わうが、そこから街には寄らない(寄る所が

ない)ので、空洞化している。 

男性 30 代 旧市内・大津 
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情報・統計、今ある施設の有効活用、無駄を省き市税の有効活用、将来の見通

しの無い事を取止め。あれこれ手出しすぎ、統一感なし。 

女性 40 代 金谷 

お金の使い方が中途半端。プロを呼んで意見を聞くべき。他の市をまねてでも

やって欲しい。 

男性 60 代 旧市内・大津 

島田市に何があるか、そして何を使うことが出来るのか。それで、何を創りだすこ

とが出来るのか、今一度、熟考願いたい。具体的に「これがあって、これが出来

る！」というもの。コンセプト。 

男性 20 代 旧市内・大津 

観光はしたいと思う所がないように思います。 女性 50 代 旧市内・大津 

一部のお店だけ活性化している様に思う。 女性 60 代 初倉 

新しい生活様式に合った観光。密にならない宿泊や食事、リモートでできる観光

や学習。 

女性 30 代 旧市内・大津 

観光+お土産品でお金を儲けている人が多い。それに市が関わったり助成金を

出したりしているのではないか？観光は全市民の財産。 

女性 60 代 旧市内・大津 

観光支援推進に対して観光客に対応する人材が不足しているように思う。外国

人のマナーの悪さへのフォローを切望する。 

女性 40 代 旧市内・大津 

写真をとってSNSにアップしてもらう事で拡散される事を意識して欲しいです。蓬

莱橋の勝海舟ゾーンが最悪のお手本かと。 

男性 40 代 初倉 

観光客のマナー向上対応を期待します。桜の時期や電車を撮影する人など、道

路にはみ出して歩行や撮影をしてる人が散見されており迷惑です。 

女性 20 代 川根 

川根地域を盛り上げる。 男性 20 代 六合 

川根地域に対する観光の強化を取り組んで欲しい。 男性 30 代 旧市内・大津 

地域によって差がある。温泉がある所、SL がある所だけに偏っている。 男性 70 代 六合 

良い文化や歴史があるので、きれいな場所が増えて全てがつながる様になると

良いと思います。大きなプールが無いのも残念です。 

女性 40 代 六合 

お茶に関する施設が点在しているのでもっと集約をしてはどうですか？ 男性 20 代 六合 

今はコロナ禍で人の動きはなく終息後を期待しています。 男性 80 歳以上 金谷 

六合地区は全く観光がない。住宅地ばかりですが、働く会社等の誘致をして欲

しい。 

女性 80 歳以上 六合 

川根温泉コロナ禍の中、十分な対応が出来ているか心配だ。コロナが入り込ん

だら観光どこではない、よろしくお願いします。 

男性 70 代 川根 

コロナ禍において、市外からの観光客に頼る政策は先行きが見通せないし、市

外からコロナウイルスを持ち込まれる可能性がないとも言い切れないので、今は

観光に注力する場合ではないと思う。 

男性 30 代 金谷 

観光客など必要なし。内需拡大、産業拡大の充実を図るべきである。 男性 50 代 旧市内・大津 

観光ではなく企業誘致を優先して頂きたい。 男性 50 代 川根 

観光に力を入れる必要ない。 男性 50 代 伊久身・大長 

観光が重要だと思わない。 男性 60 代 旧市内・大津 

観光資源が貧しく、観光に投資する必要性を感じない。 男性 50 代 金谷 

観光業を盛んにしていく必要性を感じない。 女性 30 代 六合 

偏りがある。 女性 40 代 旧市内・大津 
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島田市の観光に対する取り組み、今一つ見えてこない。観光客による弊害も考

えて欲しい。（ゴミや立入禁止への進入等） 

男性 50 代 旧市内・大津 

観光以外の分野への意見 

道沿いの土地ではないので移動は難しいが、山、川、里山を利用して産業を作

り出していけたらと思う。 

女性 60 代 旧市内・大津 

今の天王山公園は公園ではない草だらけの天王山です。他県の子供達が来て

も遊ぶものが一つもありません造って下さい。 

女性 70 代 川根 

観光ではありませんが、無駄な公報が多くて読みづらいので（印刷物が大きす

ぎ）簡潔にしてもらいたいです。道路に回して欲しいです。 

女性 60 代 伊久身・大長 

特色のあった島田市の国際交流活動が年々低下している。 男性 70 代 六合 

子どもが遊ぶ公園が欲しいです。（初倉など） 女性 20 代 初倉 

車の運転もできないし、バスも便数もどんどん減っている。子どもを当てにするの

も嫌だし、家にいることが多くなってきている。 

女性 70 代 旧市内・大津 

産婦人科が少ない。小児科が少ない。金谷駅周辺の駐車場が少ない。スーパ

ーが少ない。 

女性 30 代 金谷 

人口増への早急な施策実施。 男性 70 代 旧市内・大津 
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